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Comenzó el desfile de líderes por La Zarzuela

UNA COALICION
FLOTA EN 
EL AIRE

FELIPE 
GONZALEZ
«Estamos en 
disposición de 
hacer lo que sea 
necesario para 
buscar salida
a la crisis»

SANTIAGO 
CARRILLO
«La presencia 
del PSOE en el 
Gobierno es

Leopoldo Calvo Sotelo, casi seguro nuevo presidente del Gobierna' ¿Qué hará? (Foto Europa Press)

necesaria en es-
tos momentos»

MANUEL 
FRAGA 
«Hemos 
ofrecido al Rey 
toda nuestra 
colaboración»

Para liberar al ingeniero secuestrado

ETA exige la demolición de 
la nuclear de Lemóniz

Altos directivos de la empresa 
“Iberduero” estudian el parte de 
ETA-militar, en el que esta organi
zación exige la demolición de las 
obras de la central nuclear de Le
móniz para liberar al ingeniero jefe 
de explotación, José María Ryan 
Estrada, secuestrado a última hora 
de la tarde del jueves.

ETA-militar hizo llegar ayer un 
comunicado a diversos medios in
formativos de Bilbao en el que exi
ge la demolición de Lemóniz y da

una semana a la empresa cons
tructora “-Iberduero” para cumplir
lo, a cambio de la liberación del se
ñor Ryan.

En medios directivos de “Iber
duero” se ha declarado que es pre
ciso sopesar todas las posibilidades 
y circunstancias que concurren en 
este suceso para tomar una deter
minación, calificada de “difícil”.

Josefina Murua, esposa del inge
niero secuestrado^ ha manifestado 
que no entendía las causas del se-

cuestro, ya que su marido “es un 
hombre sencillo, que no se mete 
en problemas ni en política. A él 
le gustaba dedicar casi todo su 
tiempo a estar con los niños; a ane- 
glar y sembrar el pequeño jardín 
que tenemos a la entrada de la casa. 
Lo que queremos mi familia y yo es 
saber cómo está y pedir a los se
cuestradores que no le hagan da
ño”.

(Pag. 9)

Mientras siguen sin remitir las especulaciones so
bre las razones que impulsaron a Adolfo Suárez a 
renunciar a la Presidencia del Gobierno, y al tiempo 
que se ha hecho constar que todavía no ha formali
zado su renuncia a la presidencia de UCD, el Rey 
inició ayer su período de consultas con los líderes 
de los partidos parlamentarios. Suárez, Fraga, Feli
pe González y Carrillo desfilaron por La Moncloa, 
y aunque a su salida, por razones obvias, se mostra
ron cautelosos a la hora de informar sobre los resul
tados de su audiencia con el Rey don Juan Carlos, 
se desprendieron de sus intervenciones los siguientes 
puntos:

PRIMERO.— Que el PSOE estaría dispuesto a 
participar en el Gobierno para dar una salida a la cri
sis abierta por Suárez.

SEGUNDO.— Que el Partido Comunista desearía 
un "Gobierno de progreso”; es decir, de coalición 
entre UCD y PSOE. sin renunciar tampoco a poner 
una pica en el poder.

TERCERO.— Que Fraga insiste en la necesidad de 
formar una "mayoría natural”, que no sería otra 
cosa, a su juicio, que un entendimiento a nivel de 
Gobierno o parlamentario entre los centristas y su 
partido. A este propósito se ha rumoreado en las 
últimas horas —sin fundamentó alguno conocido— 
que Calvo Sotelo podría haber ofrecido a C.D. dos 
carteras.

En este mismo orden de cosas se piensa que ya el 
martes podría darse a conocer el candidato real para 
la Presidencia del Gobierno, sin que exista práctica
mente ninguna duda de que Leopoldo Calvo Sotelo 
—a pesar.de la oposición del sector crítico de UCD— 
será el nominado.

(Págs.2,3,4,5,6, 7,8,13 y 18)
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HORAS DECISIVAS

MADRID, 31 (Logos).- A 
mediodía del ayer seguían en 
alto las espadas respecto a si 
Calvo So telo logrará superar 
el trámite de las consultas 
reales como candidato 
nominado por Unión de 
Centro Democrático a la 
Jefatura del Gobierno ya que 
subsiste la fuerte contestación 
al procedimiento de su 
designación en el curso de la 
reunión celebrada por la 
Ejecutiva de UCD entre las 
11 y las cinco de la madrugada 
de ayer.

La «noche de los 
cuchillos largos»

SUAREZ Y LOS «BARONES» 
IMPUSIERON AL «DELFIN»
La historia' comenzó cuando Sua'rez 

citaba por teléfono a los ministros para 
darles cuenta a las cinco de la tarde del 
día 29 de su decisión de dimitir. Cuan
do horas después, hacia las seis y media 
de la tarde, se reunía el Comité Ejecu
tivo, unas tres cuartas parte de sus miem
bros se habían enterado al llegar a la reu
nión de la decisión del presidente. Mien
tras esperaban a que Suárez llegase, al
gunos de los presentes, entre ellos Abril, 
Pérez Llorca, Cabanillas y Martín Villa, 
en diversos corrillos, daban a entender 
que todo estaba ya hecho y decidido, 
y que la reunión sería breve para la pro
puesta de candidato a favor de Calvo 
Sotelo. Por su parte algunos .miembros 
del sector “crítico" como Herrero Al- 
zaga comentaban que no se podía hacer 
una elección sobre la marcha porque 
ello daría una imagen deplorable del 
partido. En la misma línea se pronun
ciaban Oreja y Otero.

Lo decidió el domingo

Al entrar Suárez en la sala de La 
Moncloa donde se celebraban habitual
mente las reuniones del Comité Ejecu
tivo, todo el mundo se puso en pie para 
dar la bienvenida al hombre que había 
tenido el gesto de dimitir, quien se pre
sentaba después de haber grabado su pro
grama para la televisión, con un aspecto 
distendido y amable, aunque emociona
do. En esta actitud afectada por la emo
ción de Suárez explicó al Comité Ejecu
tivo que su decisión al parecer la había 
tomado el pasado domingo y el lunes se 
la comunicó a su esposa y a algunos 
miembros de Unión de Centro Democrá
tico de los que forman el “aparato", en
tre ellos Cabanillas, Abril, Martín Villa y, 
en una larga entrevista que mantuvo por 
la mañana, a Landelino Lavilla, quien sin 
embargo no debió de dar cuenta de esta 
decisión de Suárez al equipo de los críti
cos hasta la noche del martes. Suárez ex
plicó al Comité Ejecutivo que había ha
blado con unas cuantas personas de UCD, 
especialmente con aquellas que habían 
formado parte de la Comisión Fermante 
en su día, a quienes había comunicado 
su decisión. El ex-presidente justificaba la 
misma manifestando que había llegado a 
comprender que la opinión unánime de 
los dirigentes centristas era qué Suárez 
estaba desgastado. Hizo hincapié en que 
era una decisión estrictamente personal y 
que no había recibido presiones externas 
de ningún tipo. Señaló que le había sido 
sugerido el nombre de su sustituto por 
algunos de los miembros de UCD con 
quienes había hablado, y que él no hacía

beranfa

hincapié en el tema, pero que sí que ha
cía suya la propuesta de Calvo Sotelo.

Las primeras 
discrepancias

Se abrió a renglón seguido, un debate 
en el que Miguel Herrero rnanifestó que 
no se podía tomar una decisión sobre la 
marcha y que era necesario un margen de 
reflexión y de negociación. Inmediata
mente se observó que los miembros del 
“aparato" estaban al tanto de la opera
ción y comenzaron una serie de interven
ciones a favor de que la decisión de 
nominar a Calvo Sotelo como candidato 
fuera rápida y urgente. En esa línea se 
pronunciaron Pío Cabanillas, José Pe
dro Pérez Llorca, Martín Villa, Fernán
dez Ordóñez y otros representantes del 
sector del “aparato", incluido Abril y 
y Arias Salgado. Justificaban en que era 
urgente el nombramiento porque el 
pueblo estaba angustiado y había que 
dar desde UCD una imagen de eficacia 
y unidad votando inmediatamente al can
didato. Se discutió a continuación si se 
debía pasar a votar o bien si era necesa
rio, como había pedido Lavilla y algún 
otro del sector crítico, que hubiera un 
tiempo de reflexión. Se debatió si la 
reflexión debería ser con un descanso 
en el mismo lugar donde tenía la reunión 
o bien marchándose a casa. Se decidió 
que era prudente el dar un tiempo para 
la reflexión fuera de palacio.

Antes de levantar la sesión de la tar
de Landelino Lavilla manifestó que la 
cuestión era importante y que advertía 
que él no aspiraba —“no pujo por el pues
to"— y que aceptaría la decisión que 
adoptase el Comité Ejecutivo.

Poco después de levantarse la sesión 
de la tarde Calvo Sotelo hizo un aparte 
con varias personas que le expusieron su 
punto de vista a favor o en contra del 
procedimiento de su designación. De 
hecho nadie se pronunció.

Mientras los críticos se reunían en casa 
de Miguel Herrero, otros grupos celebra
ron otras reuniones, especialmente social- 
démócratas y martinvillistas. Otero Novas, 
que está con los críticos pero que no 
participó en sus reuniones manifestó a 
Calvo Sotelo que debería esperar a los re
sultados del Comité Ejecutivo porque de 
lo contrario se podrían abrir de nuevo 
una crisis que replantearía el problema de 
la división interna del partido en un pla
zo de meses.

El turno de los críticos

Al abrirse la sesión a las once de la no
che todavía no habían llegado los críti
cos, que se habían reunido en casa de 
Miguel Herrero, quienes se presentaron 
en la sesión con media hora de retraso. 
Mientras esperaban, los diversos com
ponentes del “aparato” comentaban en 
corrillos que había que conseguir la uni
dad del partido y que cualquier tema de 
debate debería demorarse al Congreso 
por lo que se debería terminar pronto 
la reunión y votar al candidato propues
to.

Suárez, en funciones de presidente, 
abrió la reunión de la noche dando la 
palabra a Antonio Fontán, del sector 
critico, quien señaló que el tema no era 
una cuestión de personas sino de definir 
cuáles habrían de ser tas líneas maestras 
de la política del Partido. Había que 
debatir —dijo Fontán— el tipo de Go
bierno que se quiere hacer, que apoyos 
parlamentarios va a tener y qué líneas van 
a defenderse por el nuevo Gobierno y, en 
función de todas esas definiciones, llegar 
a la votación.

Le contestó Rafael Arias Salgado con 
argumentos jurídicos que algunos de los 
que han informado a Logos calificaron 
dé vehementes a favor de la urgente 
designación del candidato, y proponía 
Arias Salgado que las discusiones se de
moraran al congreso que debería cele- 
barse de inmediato.

Otero Novas intervino a continuación 
para poner de relieve que las llamadas 
dramáticas a la unidad y a la eficacia en 
ese momento no tenían sentido, pero que 
siendo estos valores positivos, lo que ha
bía que preocuparse era de cómo arti
cular las líneas de acción política para 
ganar las próximas elecciones. Por lo cual 
apoyaba la tesis de Fontán de que hubie
ra un debate político y una intervención 
o careo con el presunto candidato.

Otero dijo que no conocía los térmi
nos en que el candidato había sido no
minado pero que si se hacía deprisa el 
gesto de Suárez al dimitir habría sido 
un perjuicio más que un beneficio para el 
partido si se abría una nueva crisis.

Camuñas aprobó también la tesis de 
Fontán y señaló que el tema prioritario 
no eran sólo el cambio de presidente del 
Gobierno sino también el cambio de esti
lo del Partido. Criticó a Rafael Arias y, a 
partir de ese momento, se originó una 
amplia discusión que agrió el debate.

Los barones, 
como siempre

Fernández Ordóñez, en un momento 
de las diversas intervenciones, señaló que 
él no tenía inconveniente en discutir 
la política del Partido pero dejándola 
siempre para el Congreso puesto que 
ahora lo urgente era nominar un candi
dato a la Presidencia del Gobierno. En 
la misma linea se pronuncid Martín Vi
lla.

Entre tanto el candidato Calvo Sotelo 
que había estado al final de la reunión de 
la tarde y había mantenido entrevistas en 
pasillos, durante la noche estuvo prácti
camente ausente de la sala donde se dis
cutía su nombre.

Oscar Alzaga señaló, después de nume
rosas discusiones, que lo riormal en todos 
los partidos democráticos es que este tipo 
de crisis tarde varios días en resolverse y 
citó, a título de ejemplo, cómo un parti
do menos problemático que el de UCD, 
como el portugués de Sa Carneiro, tardó 
seis días en resolver una crisis de similar 
naturaleza. Lo importante, dijo, es*deba
tir la política que va a hacer el partido y 
que va a defender el candidato al cual te; 
nemos que oir para que exponga que 
compromisos tiene y cuáles son sos pro
yectos.

Abril Martorell señaló que la Constitu
ción es presidencialista y que no se pue
den imponer condiciones al candidato a 
presidente de Gobierno. En la misma lí' 
nea, Pérez Llorca insistió en que había 
puntos urgentes que resolver como, a tí
tulo de ejemplo, señaló las conversacio
nes pesqueras y, entonces, Alzaga le re
plicó que la Constitución prevé perfec
tamente estas situaciones de crisis de 
Gobierno dando atribuciones al Gooier- 
no saliente para continuar con la gestión 
de los asuntos públicos.

Los silencios de Landelino
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En el curso de todas las intervenciones 
fueron unánimes los elogios al gesto de 
Suárez de dimitir. Hacia las tres de la mæ 
ñaña, Suárez que había salido varias ve
ces a los pasillos a conversar con los repre
sentantes del sector crítico, Oscar AlzsS^ 
y Miguel Herrero así como con otros co” 
quienes actuó abiertamente a favor de 
conseguir la nominación de Calvo Soteld> 
dijo que ya era hora de votar. Entre tantv 
el presidente del Congreso de los dipute-
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Sólo hubo un nombre
Lo gran fuga

dos y cabeza del sector crítico, Landeli
no Lavilla, no había intervehido pública
mente en la reunión de ia noche, pero sí 
que habló con Suárez en privado y con 
otros miembros de su grupo. Pasadas las 
3 de la mañana Suárez sometió a vota
ción la propuesta, pero en ese momento 
Landelino Lavilla pidió un descanso que 
'Suárez aceptó no sin antes subrayar que 
no era necesario perder tanto tiempo, 
puesto que ia opinión mayoritaria que se 
decantaba en el Comité Ejecutivo era de 
votar cuanto antes al candidato. Pero en 
ningún momento se votó cuál debería 
ser el procedimiento para elegirlo, ni tam
poco salió el recelo jurídico de que la so
beranía del partido reside en el Consejo 
Político y no en el Ejecutivo para elegir 
el candidato a ia Presidencia dei Gobier
no.

En el receso los críticos se encerraron 
en un despacho. Suárez anduvó" también 
de corro tratando de urgir a la votación. 
Calvo Sotelo en Ibs pasillos aparecía mo
lesto y preocupado por la situación que 
se estaba produciendo, especialmente 
cuando vió que esa falta de unanimidad 
había trascendidb a los periodistas. Se 
le hizo ver que muchos miembros del 
Comité Ejecutivo pensaba que teñía 
compromisos ocultos, a lo que Clívo 
Sotelo contestó que eso no era cierto. En 
un momenxo Calvo Sotelo se entrevistó 
con Herrero de Minón y Oscar Alzaga al 
pie de una de las escaleras próximas del 
salón donde tenía lugar la reunión de ia 
Ejecutiva. Al reabrirse ia sesión por Suá
rez, Herrero de Minón señala que un 
contacto con el candidato ai pie de una 
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Los.«críticos» no votaron en favor 
de Calvo Sotelo y Landelino Lavilla 
se abstuvo
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escalera era insuficiente. Se abrió la 
sesión, y ai portavoz de los críticos que se 
habían reunido en una sala colindante du
rante el receso, fue Alvarez de Miranda, 
quien señaló que se podía echar a per
der el gesto de Suárez si las cosas se ha
cían cómo se estaba procediendo, y que 
dada la situación en que no había sido 
posible un diálogo público en el Comité 
Ejecutivo con el candidato a cerca de sus 
compromisos y propósitos, que los críti
cos habían optado por no estar presen
tes en el curso de la votación.
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Suárez, en tono molesto, dijo que esa 
actitud no era de recibo, a lo que Alzaga 
•a replicó con los mismos argumentos ya 
expuestos, así como Herrero de Miñón 
insistiendo en que no se quería hablar de 
•as líneas políticas, porque de hecho se 
quería mantener la misma estructura de 
Poder y se quería hurtar el que el candi
dato hablase con el Comité Ejecutivo. 

Es, decía Herrero de Miñón, una resolu
ción apresurada que va ha abrir una nueva 
crisis y que perjudica al Partido y a su 
próximo Congreso. Camuñas insistió en 
que no estaba nadie con Calvo Sotelo, pero 
que les gustaría a los críticos votarlo 
previo diálogo en el Comité Ejecutivo, 

era posible ai día siguiente, porque en 
ese momento, pasadas las 3 de la madru- 
Saóa, todos estaban ya suficientemente 
tensos y cansados.
- Suárez replicó que la mayoría del 
t-omité Ejecutivo no opinaba así, y que 
estaban dispuestos a votar. En ese mo
hiento los críticos, Herrero de Miñón, 
pivarez de Miranda, Oscar Alzaga, Fon- 
ten y Camuñas se ausentaron de la sala, 
excepto Landelino Lavilla. Puesta a vo
tación la propuesta de nominar a Calvo 
pOtelo, se votó a mano alzada por todos 
ds presentes a favor, menos Landelino 

que se abstuvo
Hubo peticiones de explicación de vo- 

to, entre ellas la de Otero Novas, quien 
dijo que había votado a favor del can
didato pero que estaba también a favor 
de los críticos, porque entendía que era 
un error que no hubiera habido un diálo
go con Calvo Sotelo en el seno del Comi
té Ejecutivo. En la misma-línea se pro
nunció Sánchez Terán.

Después de la votación y tal como lo 
habían previamente anunciado, volvieron 
a la sala los críticos que sehabíanausenta- 
do. El secretario general. Calvo Ortega en
tró después en la exposición de las posibi
lidades de celebrar la semana próxima ios 

. días 5, 6 y 7 ó 6,7 y 8 el congreso aplaza
do y en Palma de Mallorca. Se registra
ron numerosas intervenciones de carácter 
técnico, entre las cuales destacó la de José 
Luís Alvarez sobre la logística del traslado 
de los compromisarios ai congreso de Pal
ma, una vez que se haya resuelto ia huel
ga de los controladores y los críticos se 

. mostraban reticentes a la urgencia en la 
celebración del congreso, lo cual les fue 
tachado de inconsecuencia por parte de 
los miembros del aparato. Alzaga puntua
lizó que después de la dimisión de Suárez 
habían cambiado las circunstancias y que 
a las cuatroJxie ia madrugada no se podía 
tomar una decisión sobre el congreso, de 
la cual pudieran después arrepentirse, 
como del error de haber votado ai candi
dato sin hablar con él.

'Se produjeron nuevas intervencrorres de 
Arias Salgado y Abril Martorell en contra 
de demorar para el día siguiente la deci
sión sobre - la celebración del congreso, 
y finalmente hubo una nueva interven
ción de Oscar Alzaga, apoy-sda por Ote

ro Novas quien insistía que había un 
ambiente muy apasionado para tomar 
decisiones. Rafael Calvo exigra una deci
sión inmediata y José Luis Alvarez opi
nó que era mejor pronunciarse al día si
guiente. El ministro de Transportes estu
vo a lo largo de toda la sesión en una ac
titud contemporizadora, tratando de invi
tar a todos a la unidad y a la concordia.

En ningún caso, según las fuentes de ia 
ejecutiva que han infonnado a Logos, sa
lió en el curso de la sesión el nombre de 
Marcelino Oreja y Rodríguez Sahagún 
como candidatos alternativa a Calvo So
telo. Alvarez de Miranda señaló que Cal
vo Sotelo era un desconocido por el Co
mité Ejecutivo, ya que nunca había ha
blado en las reuniones de éste ni nadie 
sabía que' pensaba sobre ninguno de los 
problemas en curso.

Se aclaró también que Calvo Sotelo 
no aspiraba a la Presidencia del partido 
y que Suárez insistía en dimitir también 
como presidente de la UCD. Suárez se
ñaló en otro momento, que creía que de

bían sepatarse-lbs cargos de presidente del 
partido y del Gobierno, pero sobre esto 
no se abrió debate. Martín Villa parece 
que en el curso de conversaciones priva
das había dicho que no le parecía bien 
la separación entre los presidente del 
Gobierno y la del partido, pero este tema 
ha quedado sobre la mesa.

Hacia las 5 de la mañana se levantó la 
reunión. Se quiere que la propuesta por 
el Rey del candidato a la Presidencia del 
Gobierno tenga lugar antes de que el Rey 
viaje el martes al País Vasco y que la in
vestidura se celebre antes de que el Rey 
viaje a Estados Unidos.

Lk 
SITUACION

Un hombre de 
compromiso

MADRID, 31.

á
DOLFO Suárez había adop
tado su decisión de abando
nar ei palacio de La Mon- 
cloa el último fin de sema
na, según todos los indicios. 
Pero quería dejar en fase de 
arreglo el peliagudo asimto de su “suce
sión” al frente del partido y/o Gobierno.

De modo que, junto con la revela
ción de esos deseos ya irrefrenables de 
marcharse —a su casa de Avila o a la ca
lle de San Martín de Porres, en Puerta 
de Hierro—, se dedicó a sondear uno a 
uno a los principales dirigentes del parti
do centrista, para tratar de adivinar 
quién sería el ^e, de entre ellos mismos 
pudiera tener más posibilidades para ha
cerse cargo de la vacante que dejaba.

La “solución 
Calvo Sotelo”

Parece que había dos candidaturas, 
las de Leopoldo Calvo-Sotelo y Lande
lino Lavilla. Este último venía presen
tándose ya en las anteriores semanas co
mo canditato a la sucesión, al frente del 
movimiento de los “críticas”. Era evi
dente que Calvo-Sotelo convocaba en 
tomo a su propia persona la solidaridad 
de quienes no habían querido unirse a la 
alternativa democristiana-crítica.

Sin embargo, la personalidad de Leo
poldo Calvo-Sotelo no deja de presentar 
aspectos diferenciados de los de Suárez, 
en determinados puntos. Por ejemplo, 
es voz común que se trata de un hombre 
más conservador y hasta incluso repre
sentante de lo que ha venido entendién
dose por “la gran derecha” tradicional e 
histórica del país. Pero tenía a su favor 
el ser el que, de todos los posibles can
didatos, menor número de recelos y me
nor oposición suscitab.; entre los restan
tes “cabezas de fila” del partido. Cual
quiera de los demás enardecía inevi
tablemente las desconfianzas de los de- 
mocristianos o de los socialdemócratas, 
según se tratara de Fernández Ordóñez 
o de Landelino Lavilla, respectivamente, 
o de los independientes de Rodolfo 
Martín Villa, después de que éste, en 
fecha no*lejana, se hubiera definido y 
presentado como “el sucesor del suce
sor”.

Leopoldo Calvo, sin embargo, ten
drá que hacer “juegos malabares” según 
los primeros pronósticos, para conse
guir que la LCD que hereda no sea, en 
cuestión de días o incluso de horas, el 
reino de taifas que amenaza ser. La es
tabilidad interna del partido, tan dura
mente puesta en entredicho en los úl
timos días, es la cuestión fundamental 
que habrá de tener en cuenta el nuevo 
líder del Gobierno. Y a continuación, 
si es firme la celebración del congreso 
de UCD durante los próximos días 6, 
7 V 8, qué duda cabe, un congreso con 
orden del día “alado ) bien atado .

Entre ambas cuestiones, habrá de bus
carse el momento oportuno para que 
el Pleno , del Congreso, celebradas las 
consultas del jefe del Estado, dé el co
rrespondiente “visto bueno” al segun
do presidente de la actual etapa demo
crática.

Demasiadas actividades para la agen
da de los próximos días.

Incógnitas en el aire

Entre tanto, la opinión pública está 
exigiendo ya una serie de aclaraciones. 
Resumidamente, serían las dos siguien
tes:

“Las auténticas razones de la dimi
sión irrevocable de Adolfo Suárez. Al
guien habrá de adelantarse a revelar en 
qué medida han presionado en conse
guirla los llamados “poderes fácticos”.

Sobre todo, a lá luz de una reciente de
claración de personalidades del aparato 
centrista, según las v cuales “Suárez 
había dejado de interesar a las altas 
finanzas” del país. Tampoco estaría de 
más conocer en qué medida Suárez se 
ha visto forzado a abandonar La Mon- 
cloa como efecto de las presiones del 
movimiento generado por los “críti
cos”, y hasta qué punto este grupo 
democristiano no ha podido ser uti
lizado por grupos extraños a la propia 
UCD.

“Las condiciones en las que Leopol
do Calvo Sotelo llega a la presidencia 
del Gobierno habrán de ser otro asunto 
periodístico de primera importancia. 
¿Qué tipo de apoyos, centristas o extra 
ucedeos, tiene tras de sí? ¿Qué suerte 
de compromisos fueron adoptados en la 
prolongada sesión que terminó ayer a las 
cinco de la madrugada en los aledaños 
de La Moncloa? ¿Qué viabilidad tiene 
que la UCD permanezca unida o haya 
comenzado a disgregarse lo que se unió 
para celebrar unas elecciones en 1977, 
justamente “orquestado”, en alguna me
dida, por el propio Leopoldo Calvo a 
quien ahora se encarga la misión de 
impedir rupturas..?

“No de forma inmediata, pero sí a 
corto plazo, el gran tema de la estabi
lidad interna del partido UCD y de su 
^an grupo parlamentario. Es una cues
tión vinculada a determinados aspectos 
programáticos, como el mantenimiento 
de las leyes progresistas que el Gobierno 
dimitido tenía en tramitación en el 
Congreso de los Diputados: divorcio y 
autonomía universitaria. Es de sentido 
común que el sector socialdemócrata 
de UCD no podría pennanecér en el 
grupo parlamentario centrista si el nue
vo Gobierno retirase tales proyectos en 
función de acuerdos, explícitos o im
plícitos <on fueizas políticas, o de otro 
tipo, más a la derecha. '

Javier RAMOS
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Calvo Sotelo, entonces ministro de Relaciones con las Comunidades Europeas, durante un programa radiofónico en 
conexión con distintas capitales de Europa,----------- ---—------------------------------- -------

Apunte biográfico de Calvo Sotelo En su época de ministro de Obras Públicas, 
inaugurando una'autopista

Un madrileño de 55 años 
con ascendiente gallego

MADRID, 31 (Logos). - Leopoldo Calvo Sotelo y Buste- 
lo, doctor Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, minis
tro de Comercio en 1975, ministro de Obras Públicas en 
1976, diputado por Madrid en las elecciones del 15 de junio 
de 1977, y ministro sin cartera para las Relaciones con las 
Comunidades Europeas en 1978, tras la reunión mantenida 
por el Consejo Coordinador de las relaciones con las Comu
nidades Europeas en Madrid. En la actualidad es miembro 
del quinto Gobierno Suárez como vicepresidente segundo 
encargado de Asuntos Económicos, nombrado el 8 de sep
tiembre de 1980.

Nació en Madrid el 14 de 
abril de 1926, de ascenden
cia gallega. Es el mayor de 
los cuatro hijos que tuvo el 
matrimonio contraído por 
Leopoldo Calvo Sotelo, Le
trado por el Consejo de Es
tado y escritor de vocación, 
y Mercedes Bustelo. Es so
brino de José Calvo-Sotelo, 
asesinado poco antes de ini
ciarse la guerra civil españo
la.

En 1930 comenzó sus es
tudios primarios en el insti
tuto escolar de Ribadeo 
(Lugo), pasando en 1936 al 
Instituto de Enseñanza Me
dia de dicho lugar.

En 1946 ingresó en la Es
cuela Superior de Ingenieros 
de Caminos, obteniendo el 
título de doctor ingeniero 
en 1951 con el número uno 
de su promoción.

CASADO CON UNA HIJA 
DE IBAÑEZ MARTIN

Por su participación en el 
SEU y en conflictos estu
diantiles, tomó contacto 
con el entonces ministro de 
Educación, José Ibañez Mar
tín, padre de Pilar Ibañez 

—oriundo de Teruel— con 
quien posteriormente se ca
saría.

El primer empleo que tu
vo Leopoldo Calvo Sotelo 
fue, a la edad de quince 
años, el de corrector de 
pruebas en la Cámara Oficial 
del Libro.

Finalizada la carrera tra
bajó en la empresa privada 
durante veinticinco años, 
ocupando los cargos de di
rector general de Perlofil en 
1954; miembro del Consejo 
de Administración de Unión 
Española de Explosivos, S.A. 
en 1963; consejero delegado 
de Unión de Explosivos Río 
Tinto, S.A. en 1964. Presi
dente del Consejo de Admi
nistración de RENFE en 
1967 y 1968; presidente de 
Sodiga (Sociedad para el De
sarrollo Industrial de Gali
cia) en 1972, y miembro del 
Patronato de la Universidad 
de Santiago en 1974.

MONARQUICO Y 
PROPAGANDISTA

Desde su juventud, Leo
poldo Cavo Sotelo participó 
en las Juventudes Monárqui
cas, que presidía Joaquín

Participó en las Juventudes 
Monárquicas y la Asociación 
Católica Nacional de Propagandistas

Satrústegui. Durante algún 
tiempo asistió al Círculo de 
Jóvenes de la Asociación Ca
tólica Nacional de Propagan
distas.

Contribuye a la funda
ción de Unión Española, 
uno de los primeros intentos 
asociativos dentro del régi
men de Franco.

También es fundador, en 
1975, de Fedisa, sociedad 
política, donde coincidió, 
entre otros, con Pío Cabáni- 
llas, Francisco Fernández 
Ordóñez, José María de 
Areilza y Manuel Fraga Iri- 
barne. Asimismo participó 
en las actividades del grupo 
Tácito, que se proponía el 
cambio progresivo del régi
men español en un sentido 
demócrata-cristiano.

MINISTRO CON 
ARIAS NAVARRO

El 11 de diciembre de 
1975, en el primer Gobierno 
de la Monarquía, formado 
por Carlos Arias Navarro, 
fue nombrado ministro de 
Comercio. Durante su ges
tión ministerial efectuó nu
merosos viajes al extranjero, 

entre los que destacan los 

realizados a Bruselas y París, 
para tratar temas relativos a 
las relaciones económicas.

El 7 de julio de 1976 fue 
nombrado ministro de Obras 
Públicas en el segundo Go
bierno del Rey, constituido 
por Adolfo Suárez.

Fue uno de los principa
les promotores de la coali
ción de partidos de Unión 
de Centro Democrático.

«Satisfecho y 
preocupado»

■ «De momento, sólo soy el candidato 
de mi partido»

MADRID, 31. (Efe). - "Mi designa
ción por el Comité Ejecutivo de UCD es 
el comienzo de un proceso que puede 
acabar en un voto de investidura", ha 
declarado a "Efe", Leopoldo Calvo So
telo, candidato de UCD para ocupar la 
presidencia del Gobierno, tras la dimi
sión de Adolfo Suárez.

Calvo Sotelo dijo textualmente: 
"Soy el candidato de mi partido para la 
Presidencia del Gobierno, pero no soy

el candidato a que se refiere el artícu
lo 99 de la Constitución".

Preguntado sobre su actual estado de 
ánimo, el candidato a presidente indicó: 
"Estoy lógicamente satisfecho y preocu
pado a la vez por esta confianza que me 
otorga UCD".

Leopoldo Calvo Sotelo se reunió 
desde primeras horas de la mañana con 
sus colaboradores más inmediatos.

El 23 de abril de 1977, 
en virtud de la Ley de In
compatibilidades de las fun
ciones ministeriales con la 
de candidato a las elecciones 
del 15 de junio de 1977, 
Leopoldo Calvo Sotelo pre
sentó su dimisión como mi
nistro para concurrir a di
chas elecciones como candi
dato independiente de dicha 
UCD, siendo número dos en 

la lista de candidatos al Con
greso por Madrid.

En dichas elecciones re
sultó elegido diputado. En 
julio de 1977 fue designado 
portavoz del Grupo Parla
mentario de la UCD en el 
Congreso de Diputados y 
poco después asesor del pre
sidente del Gobierno.

En noviembre de 1977 
renunció a su cargo de por
tavoz del grupo parlamenta
rio de la UCD en el Congre
so; no obstante, seguiría for
mando parte del Consejo 
Ejecutivo y de su Consejo 
Político.

El 10 de febrero de 1978 
fue nombrado ministro sin 
Cartera para las relaciones 
con las Comunidades Euro
peas. En marzo del mismo 
año cesó en sus funciones de 
asesor del presidente del Go
bierno.

Leopoldo Calvo Sotelo se 
presentó con el número dos 
de la candidatura de UCD 
por Madrid al Congreso de 
los Diputados en las eleccio
nes generales del 1 de marzo 
de 1979.
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Según el «New York Times»

Suárez regresará
Especialmente en USA y Alemania

NUEVA YORK, 31 (Efe).— Pocos políticos norteameri
canos creen que haya terminado la carrera de Adolfo Sua
rez con su repentina renuncia, y algunos creen que, des
pués de un descanso, su partido puede sentir la necesidad de 
recurrrir a él dentro de un año poco más o menos -escribe 
James M. Markhan, al informar en el diario “The New York 
Times" sobre la actualidad política española.

Las estaciones de radio y televisión han destacado la in
formación sobre la renuncia del presidente pero la mayo
ría de la prensa neoyorquina se limita a publicar informa
ciones de agencias en página interior.

poder gasta, oero en la jo
ven democracia española el 
desgaste es más rápido y 
más temible”.

“Le Quotidien de Paris”, 
independiente, opina que 
“el jefe del Gobierno espa
ñol abandona el poder des
pués de una serie de fraca
sos que llevaron a la coali
ción gubernamental a una 
crisis grave”. <■

El diario comunista 
“L’Humanite” cree que los

«PLACET» PARA 
CALVO SOTELO

J.V COICHERO f. > ! MADRID, 31 (ARAGON/ex
pres).—La dimisión de Suárez 
ha sido en el extranjero me~ 
nos noticia de lo que hubiera
cabido esperar. Casi ninguno

DINAMARCA: LAS 
TENSIONES DE UCD

COPENHAGUE, 31.- Al 
informar de la dimisión de 
Adolfo Suárez, la prensa 
danesa coincide en señalar 
la sorpresa general con que 
fue acogida la renuncia.

Para el rotativo indepen
diente “Berlingske Tidende” 
la dimisión de Suárez es el 
resultado de las luchas inter
nas en el seno del partido 
gubernamental.

“Información”, de ten
dencia izquierdista, estima 
que la dimisión de Suárez 
es el resultado de “la cre
ciente crisis y de las tensio-

El-desgasté político y la crisis 
interna del partido, causas 
de la dimisión según la Prensa 
del mundo

de los grandes rotativos de Europa le concedió ayer su tugar 
preferente de primera página, donde aparecen temas naciona- 
íes (como en Inglaterra la próxima apertura de una gran fábrica 
^e automóviles marca japq^esa) o internacionales (como la pri
mera rueda de prensa de Reagan y la crisis polaca). El mundo ha 
acogido el final de la «era Suárez» en España sin dramatismo y 
analizando con una cierta distancia el acontecimiento.

nes internas” dentro 
UCD.

INGLATERRA: EL 
“HAROLD WILSON 
DEL MEDITERRANEO'

de

LONDRES, 31 — En lu-
gar destacado, en su prime
ra página, “The Times” in
forma sobre la renuncia del 
presidente del Gobierno es
pañol, Adolfo Suárez.

El corresponsal del ma
tutino londinense en Espa
ña, Richard Wigg, señala que 
la renuncia del primer mi
nistro se debe a la creciente 
oposición de los sectores de 
derecha en el señó de su 
partido.

Asimismo, en la primera 
página de “The Guardian”, 
periódico de tendencia libe
ral, se publica la informa
ción enviada por su corres
ponsal en Madrid, Bill Cem- 
lyn-Jones.

El periodista británico 
opina que en los cuatro años 
y medio en que Adolfo 
Suárez ocupó la Presidencia 
del Gobierno, este se trans
formó “en el Harold Wild- 
son del Mediterráneo”.

“Pragmático más que 
ideólogo —afirma Hooper— 
y táctico más que estrate-

Para el periódico, sólo la 
realización del congreso de 
UCD podrá decir hasta qué 
punto las palabras podrán 
atenuar algunas diferencias 
que dicho gesto pretende
ría subrayar. Pero si ello no 
ocurriera, el partido guber
namental tendrá que saber 
elegir un nuevo líder.

op4>nentes a Adolfo Suá- 
rez en el seno de« “Unión 
de Centro Democrático” 
deseaban que prevaleciera - 
otra manera de “controlar

. las mutationes èn España, 
más autoritaria”.

URSS: UN GOBIERNO 
INCAPAZ

MOSCU, 31.- El ver- 
pestino moscovita “Izves
tia” publica el primer aná
lisis de la prensa soviética 
sobre la.dimisión del pre
sidente del Gobierno es
pañol, Adolfo Suarez, y 
basa esta decisión en la 
agudización de la lucha 
poiítióa entre las fraccio
nes de UCD y en la inca
pacidad de su gobierno para 
resolver ios problemas in
ternos,

“Izvestia” explica los me
canismos de designación co
mo candidato a la presi
dencia de Leopoldo Calvo 
Sotelo y los pasos previos 
para que el Parlamento ra
tifique el nombramiento.

Viaje real al 
País Vasco

9a, su gestión como pri- 
niier ministro consistió
una serie de intricados 
tos de contrapeso”.,

PORTUGAL: 
NO SORPRENDIO

en 
ac-

FRANCIA: DIMISION 
POR DESGASTE

El Rey no 
llevará

H Para ciertos sectores de la 
Prensa extranjera, las Fuerzas 
Armadas han podido influir 
en la dimisión

No obstante, para una parte de 
la Prensa europea y para la BBC, 
la prestigiosa emisora británica, el 
discurso de despedida de Suárez 
planteó más interrogantes que res
puestas políticas. Se han llegado a 
preguntar si la repentina renuncia 
no ha tenido por fínalidad impedir 
un golpe militar. A ello ha dado pie 
la frase en que Suárez afirma «no 
quiero que el sistema democrático 
de convivencia sea, una vez más, 
un paréntesis en la Historia de Es
paña». '

quietud en las principales capitales 
occidentales, aunque las embaja
das en Madrid informan de la com
pleta normalidad en el cumpUmien^ 
to de los mecanismos constitucio
nales. Embajadores y altos diplo
máticos en Madrid, nos están for
mulando a los periodistas más pre
guntas que nosotros a ellos.

CALVO SOTELO, 
BIEN ACOGIDO

LISBOA, 31.- Un edito- 
•■ial del influyente y estati
zado “Diario de Noticias” 
considera que la decisión de 
Suárez no sorprendió, ya 
9ue se apretaba cada vez 
J^ás el “cerco” de las crí- 
hcas, no sólo de la oposi
ción parlamentaria, sino 
también en el propio seno 
de la UCD.

PARIS, 31.— La prensa 
francesa trata, la dimisión 
del presidente del Gobier
no español, Adolfo Suárez 
como noticia de primera 
magnitud y la atribuye a 
“desgaste de poder”.

“Adolfo Suárez prefi
rió asegurar el futuro de la 
democracia que agarrarse al 
poder”, dice en su primera 
página el diario conservador 
"Le Figaro”.

Para “Le Matin”, de ten
dencia socialista, “en todos 
los países democráticos el

medidas de

Esta frase la han examinado 
con lupa la mayoría de los observa
dores internacionales. Incluso des
cartado el «envolvimiento» militar 
en la renuncia, se apunta la posibi
lidad de que el descontento de am
plios sectores de las Fuerzas Arma
das haya gravitado sobre la perso
nalidad del presidente para precipi
tar su decisión.

LAS RAZONES

NO HUBO REUNION 
DE ALTOS 

MANDOS MILITARES
Madrid, 31. (Logos). — El capitán general de 

la I Región Militar pasó revista el jueves, día 29, al Re- 
gimiento de Artillería de Campaña numerous, en Vi- 
liarejo de Salvanes (Madrid), que siguiendo el Pten Ge
neral de Instrucción, hacía prácticas en el citado lu- 
9ar, han informado a “Logos” fuentes del Estado Ma
yor del Ejército.

Las mismas fuentes informan de que precisamente 
la ausencia del capitán general impedía la supuesta 
reunión en Capitanía General, que, según algunos dia
rios, habían mantenido altos militares.

gracia
B/LBAO, 31 (Logos).- E/ 

día cinco se desplazarán hasta 
Fuenterrabía, donde habrá un 
acto de toma de contacto con 
los pescadores- Desde dicho ae
ropuerto esa misma mañana em
prenderán viaje de receso a Ma
drid.

En relación con la visita real, 
se habían formulado algunas es
peculaciones en las últimas ho
ras: por un lado el posible apla
zamiento de la misma, que ofi
cialmente sigue desmintiéndose, 
a pesar de la crisis gubernamen
tal, y por otro, que también han 
desmentido algunas fuentes ofi
ciales a "Logos", que hacían re
ferencia a que Su Majestad el 
•fíey Don Juan Carlos traería un 
importante paquete de medidas 
de gracia para los presos vascos

El príncipe Fel^e viajará 
también al País Vasco, según el 
programa acordado entre el 
gobierno autónomo del País 
Vasco y la' Casa Reaí Don Fe
lipe de Borbón y Grecia, prín
cipe de Asturias, acompañará a 
sus padres los Reyes de España 
en el acto de inauguráción del 
dique número dos del puerto de 
Santurce, Sin embargo, e/ prín
cipe de Asturias no permanece- 

'rá con sus padres durante las 
tres jornadas que estos dedica
rán a visitar el País Vasco.

Las verdaderas razones de la re
nuncia interesan allende nuestras 
fronteras para valorar nuestra es
tabilidad política. Denominador 
común de los análisis en el exterior 
es que se ha ido porque no podía 
soportar las «conjuras» dentro de 
su propio partido y la hemorragia 
de pérdida de prestigio. Por otro la
do, se excluye que Suárez resurja 
de sus cenizas antes de los próxi
mos comicios, si bien nadie des
carta una vuelta a más largo plazo. 
En el próximo futuro su fuerza radi
cará en su autoridad moral, robus
tecida por la dimisión voluntaria, 
gallardo paso democrático que al
gunos observadores internaciona
les parecían creer que el presidente 
era incapaz de dar.

En Madrid, las embajadas de 
las grandes potencias y las poten
cias europeas —con las que he te
nido repetidos contactos en los dos 
últimos días— se abstienen de todo 
tipo de comentario porque lo que 
está ocurriendo es «una cuestión 
interna española», sin embargo me 
consta que desde sus departamen
tos de cifra envían largos informes. 
El hecho de que se haya desenca
denado el primer relevo en la cús
pide del Gobierno después de la 
Constitución despierta cierta in-

La candidatura de Calvo Sotelo 
para la Presidencia del Gobierno 
ha caído —me da a mí la 
impresión— bastantq bien en todas 
las capitales occidentales, espe
cialmente en USA y Alemania, pe
ro el interrogante que abre su posi
ble designación es si será un «re
miendo» dentro de UCD que lleva
rá a desgarrones de las distintas 
tendencias en pocos meses o si 
abrirá el cauce a un Gobierno esta
ble con credibilidad, interlocutor 
fiable y capaz de despejar las in
cógnitas sobre nuestra política.

En el capitalismo de cuño Rea
gan no encaja mal Leopoldo Calvo 
Sotelo, pero lo que más preocupa 
es si el Gobierno que sea capaz de 
formar será estable y duradero. En 
caso contrario, Francia y Alema
nia — no así USA y Gran 
Bretaña— preferirían un Gobierno 
con participación de Felipe Gonzá
lez. Las potencias anglosajonas ve
rían mejor la cooperación de toda 
la derecha en un gran bloque con
servador.

Diplomáticos y periodistas ex
tranjeros coinciden en ver en Calvo 
Sotelo más al «manager», al hom
bre de empresa, que al estadista, 
sin embargo, en sus frecuentes via
jes por los países comunitarios 
cuando fue «Mr. Europa» (ministro 
para Asuntos de las Comu
nidades), no se limitaba a tratar 
cuestiones de su Departamento, si
no que abarcarba otros temas de 
política exterior y nacional. El can
didato de UCD a la Presidencia del 
Gobierno, bien conocido en Euro
pa como destacada personalidad 
de la confianza del gran capital, 
puede no ser una solución transito
ria si se impone en los principales 
sectores de UCD y logra un inicio 
de mejora económica que le permi-
ta convocar con esperanza de éxito 
elecciones generales.
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Adolfo Suárez no ha presentado io dimisión co- 

mo presidente de Unión de Centro Democrático 
(UCD) y seguirá al frente del portido bosta lo cele
bración de su segundo congreso nocional o, en su 
coso, bosta que presentará su renuncia, y esto 
fuero oceptodo por el Consejo Politico del parti
do.

Tal se ha informado o «Efe» en lo sede nocional 

de UCD, de oci»*Hn ro" Kctntutos del partido.

El presidente dimisionorio del Gobierno, Adolfo 
Suárez, no obondonorá el Palacio de lo Moncioo 
bosta que el Congreso de los Diputados no hoyo in
vestido oficialmente al nuevo presidente, según 

informan fuentes cercanas a dicho Palacio.

Por otro porte, lo Coso de Su Majestad el Rey

ho facilitodo, o primeras horas de ta tarde, el si
guiente comunicado: «En lo moñona de ayer, el 
presidente del Gobierno, don Adolfo Suárez Gon
zález, ha acudido al Palacio de la Zorzueta paro 
formalizar por escrito lo dimisión que en el despa
cho del martes, dio 27 del actual, había presenta- 
io o Su Majestad el Rey».

Ayer, una 
jornada de in
tensa actividad 
en partidos y 
camarillas

Todavía no ha dimitido formalmente

Suárez sigue mandando en UCD
MADRID, 31 (F.L. de PABLO,.

En las consultas con el Rey, don 
Juan Carlos, podrá conocer las pro
puestas que hacen los diversos grupos 
parlamentarios. En primer lugar, 
Felipe González ya se ha ofrecido 
como candidato, aunque no ha es
pecificado con qué grupo pactaría 
para obtener la mayoría necesaria. 
UCD tiene varias posibilidades, o 
contar con alguno de los grupos 
regionales y votos sueltos del Grupo 
Mixto,o con estos y los de Coalición 
Democrática, si es que este grupo 
actúa unido. O bien, en el caso de 
que se rompiera UCD, contar, en un 
Gobierno de coalición, con los res
tos del grupo, bien los críticos o el 
resto fie, a la "empresa".

Lo que está claro es que la nomi
nación a favor de Calvo Sotelo tiene 
el fin de mantener la actual vigente 
estructura de poder de "empresa" 
en el partido. Es decir, sin contar 
con el Consejo Político y el grupo 
parlamentario, se ha pactado una 
sustitución de Suárez que mantiene 
viva a la "empresa" y el pacto surgi
do en e, verano, tras la composición 
del llamado "Gabinete de los Baro
nes". El hecho de que Suárez habla
ra el miércoles con la mayoría de 
ios miembros de la antigua "perma
nente" por él nombrada, para dar
les cuenta de su propósito de dimi
tir, revela que solo de entre ellos sa
lió el pacto para apoyar a Calvo So
telo. Así lo acredita también el he
cho de que tanto los "martinvillis- 
tas", como los "socialdemócratas" 
de Fernández Ordóñez apoyaran a 
Calvo Sotelo en la ejecutiva, junto 
con ios fieles a Suárez: Cabanillas, 
Arias Salgado, Abril, y otros que, 
sin formar parte de esos grupos, 
como Sánchez Terán, Otero o José 
Luis Alvarez, juegan un papel inte- 
grador, como Rodríguez Sahagún, 
pero quieren que las decisiones sean 
debatidas por los órganos soberanos 
del partido.

EL ULTIMO CARTUCHO 
DE SUAREZ

Queda la incógnita de si Suárez 
no pretendía y pretende que sea el 
congreso el que le mantenga en la 
Presidencia del partido, que formal
mente no ha abandonado. Solo ha 
dicho que dimitiría de ese cargo 
ante el Congreso, y que Calvo Sote
lo no aspjra a la Presidencia del par
tido, así como de la conveniencia 
de separar ambos cargos.

El aplazamiento a hoy de la reu
nión de la Ejecutiva centrista con
vocada para ayer tarde, en la que se 
iba a decidir si se celebra o no el 
congreso la próxima semana, res
ponde a las dificultades registradas 
para que el llamado sector crítico 
centrista respalde en el Congreso de 
los Diputados la investidura de Leo
poldo Calvo Sotelo, sin que antes se 
reúna el grupo parlamentario para 
asegurar que los 165 diputados da
rán su voto al candidato propuesto 
mayoritariamente por la Ejecutiva.

Los estatutos del partido especi
fican que en sustitución del dimiti
do presidente del partido es el se
cretario general a quien correspon-

Podría aspirar a que el congreso 
centrista le ratifique en la Presidencia 
del partido

Suárez puede ífener todavía un último cartucho para el Congreso de UCD. (Foto Europa Press)

Hoy se reúne 
la Ejecutiva 
centrista

MADRnD, 31 (Resumen 
de Efe).— Desde primeras 
horas de la jornada de ayer 
la actividad es febril en to
das las instituciones y secto
res políticos.

La Comisión Ejecutiva 
Federal del PSOE permane
ció reunida durante tres ho
ras analizando la situación 
creada tras la dimisión de 
Adolfo Suárez. La reunión, 
que había comenzado a las 

• diez de la mañana, concluyó 
a la una de la tarde. En ella, 
el Partido Socialista adoptó 
una postura respecto a la si
tuación política actual. 
También se reunió la Ejecu
tiva del PC.

Los sectores crítico y so- 
cialdemócrata de UCD han 
celebrado una reunión con
junta en un lugar descono
cido.

Dicha reunión se produ
ce, afirmaron fuentes solven
tes, en un clima de gran ten
sión ante la actitud de los 
miembros del Comité Ejecu
tivo que abandonaron la 
reunión en la votación para 
candidato a la Presidencia del 
Gobierno por este partido.

Al margen de la reunión 
con el sector crítico, el so- 
cildemócrata ha .celebrado 
otra por separado.

Los socialdemócratas, 
han dicho a Efe que la acti
tud del sector crítico de 
UCD es de una absoluta fal
ta de responsabilidad en es
tos momentos, y no parecen 
tener conciencia de lo que el 
país se está jugando. Han se
ñalado igualmente que la in
dignación en las provincias 
es enorme “y se califica la 
operación de los críticos co
mo de dinamitación”.

SE HABLA DE 
"CHANTAJE”

de presidirlo. Sin embargo, como 
Suárez no ha dimitido todavía de 
ese cargo, es él quien evacúa las 
consultas con el Reyen nombre de 
UCD y quien todavía preside la Eje
cutiva.

La soberanía del partioo entre 
Congreso y Congreso corresponde 
al Consejo Político. Sin embargo, 
los estatutos de UCD dan atribucio
nes a éste, solo para proponer, en el 
plazo de sesenta días, a convocato
ria del secretario general, en funcio
nes de presidente provisional del 
partido, un candidato para la Prési- 
dencia de UCD, que habría de ser 
elegido de entre los miembros del 
Consejo Político. Por mayoría abso
luta en una primera votación y por 
la mayoría simple en una segunda, 

siendo precisa, en cualquier caso, la 
presencia, al menos de los dos ter
cios del Consejo Político. El manda
to del presidente del Partido así ele
gido duraría hasta la celebración del 
próximo congreso ordinario.

ONCE VOTOS DECISIVOS

Queda, pues, en el aire, si el Co
mité Ejecutivo está capacitado para 
proponer un candidato a la Presi
dencia del Gobierno. Los estatutos 
de UCD nada aclaran al respecto, 
por lo que puede interpretarse que 
corresponde al Comité Ejecutivo. Si 
el grupo parlamentario centrista 
apoya sin fisuras de voto a Calvo 
Sotelo, del mismo modo que la bol
sa y la banca han reaccionado a su 

favor, es una cuestión más política 
que jurídica. Pero de hecho los gru
pos parlamentarios deben acatar las 
decisiones de los órganos superiores 
del partido. En la propuesta de re
forma de los estatutos se dice que 
es ..al iCoAÚté Ejecutivo al-<tue le co
rresponde proponer al candidato a 
presidente del Gobierno, pero eso 
todavía no está en vigor.

Nada se ha firmado a los miem
bros del Cómite Ejecutivo de si se ha 
previsto contar con alguno de ios 
grupos parlamentarios afines para 
reunir los once votos que le faltan a 
UCD. Lógicamente, esos votos no 
van a ser gratis, por lo que los miem
bros críticos del Comité Ejecutivo, 
parece lógico que quieren saber este 
extremo. Quedan, pues, muchas in
cógnitas para resolver la crisis.

El denominado sector in
dependiente de UCD, en el 
que se agrupan los ministros 
Rodolfo Martín Villa, Juan 
José Rosón, Martín Retorti- 
Ilo, Sancho Rof, Pío Cabani
llas y Pérez Miyares, ha 
manifestado a la agencia 
Efe que es necesaria y ur
gente la celebración del H 
congreso nacional del parti
do, a fin de esclarecer la 
correlación de fuerzas y ce
rrar la crisis interna en esta 
agrupación.

Las mismas fuentes seña
lan que este esclarecimiento 
es necesario para evitar el 
chantaje a que puede ser so
metido el nuevo presidente 
del Gobierno.

Dichos medios desmien
ten rotundamente ej rumor 
circulado en medios políti
cos en el sentido de que este 
sector hubiera retirado el 
apoyo al presidente Suárez, 
razón por la que hubiera 
presentado su dimisión.

HOY, LA EJECUTIVA 
DE UCD

Según comunicó la Secre
taría de Información d® 
UCD, la reunión del Comit® 
Ejecutivo centrista ha sido 
convocada para hoy, día 31' 
a las 10 de la mañapa en el 
edificio habitual del com
plejo La Moncloa.

El orden del día incluV® 
el estudio del proyecto de in
forme del Comité Ejecutivo 
y el orden del día del II con
greso nacional, así com® 
otros temas relacionados 
con este.

SGCB2021



ARAGOIM/expres / 31 enero 1981 NACIONAL
HORAS DECISIVAS

FELIPE GONZALEZ; «Estamos 
dispuestos a formar Gobierno»

MADRID, 31 (ARAGON/exprès y Agencias).— “El 
Partido Socialista Obrero Español estaría dispuesto a for
mar Gobierno si recibiera tal encargo de Su Majestad el 
Rey", ha declarado el secretario general del PSOE, Feli
pe González.

Sobre la posible desig
nación para presidente 
del Gobierno del señor 
Calvo Sotelo, el líder del 
PSOE afirmó que es ob
vio que no es el candida
to que el Partido Socia
lista puede ni debe apo
yar. Adernás, la verdad, 
el candidato a la Presi
dencia del Gobierno lo 
propone el jefe del Esta
do, el Rey, después de las 
consultas que realiza con 
los partidos políticos, al 
Congreso de los Diputa
dos. Por tanto es precipi
tado empezar a hablar y 
a configurar ya la imagen 
de una persona que en 
definitiva no es más que 
una alternativa a otra 
persona para la sustitu
ción en la Presidencia del 
Gobierno.

Yo creo —dijo Felipe 
González— que habría 
que plantearse el tema 
con más seriedad y con 
más calma. El país está 
en una grave situación so
cial, económica y políti
ca y sería irresponsable 
precipitar la salida de la 
crisis. Lo que habría que 
hacer, más que un deba
te sobre las personas que 
en estos momentos están 
en liza en la imagen del 
pueblo, es discutir con 
qué programa se afronta 
esta situación, cómo se 
estabiliza la democracia, 
acabando con la violencia 
y con el paro e intentan
do luchar con los graves 
problemas de España.

CARRILLO: ELSEÑOR 
CALVO SOTELO ES 
UN HOMBRE QUE 
"PASA” DE POLITICA

HIPOLITO GOMEZ 
DE LAS ROCES (PAR): 
HAY QUE CONOCER 
EL PROGRAMA

De la propuesta puede 
deducirse una medida de 
notable prudencia políti
ca, máxime teniendo en 
cuenta que Calvo Sotelo 
es un político que puede 
aunar las diferentes ten
dencias que convergen en 
UCD.

Yo, personalmente y 
en nombre de mi grupo, 
creo que es una persona 
con la suficiente capaci
dad y vocación política 
para el desempeño de 
dicho puesto.

CARRILLO: «Calvo Sotelo es 
un hombre que pasa de política»

GOMEZ DE LAS ROCES: «Es 
preciso conocer, antes que nada, 
el programa de Gobierno»

Por el momento, no 
tenemos una actitud defi
nida respecto a una po
sible votación de investi
dura. Es preciso conocer 
en primer lugar el progra
ma de Gobierno que se 
piensa desarrollar.

JUAN MARIA 
BANDRES 
(EUSKADIKO 
ESQUERRA)

Nos ha sentado muy 
mal la elección como 
candidato de Leopoldo 
Calvo Sotelo. Evidente
mente, no es nuestro can
didato y en la investidu
ra vamos a votar en con
tra.

No cabe duda de que 
Calvo Sotelo es un hom
bre que va a beneficiar a 
los grandes intereses fi
nancieros del país y su 
actuación es previsible 
que gire en torno a la de- 
rechización.

Buenos días, señor candidato

MANUEL CLAVERO 
(UNION ANDALUZA)

Es un hombre respon
sable y riguroso y so
bre todo tiene la fuerza 
de no tener ninguna fuer
za política detras de sí, 
es decir, no está vincula
do a ningún grupo o gru
pos determinados.

La persona, simple
mente por su apellido, no 
rne inclina a ninguna ac
titud de voto concreta. 
Antes prefiero conocer el 
contenido real de su po
sible programa de Go
bierno.

BLAS PINAR 
(UNION NACIONAL)

Me parece que lo que 
ha hecho UCD con la 
elección del candidato ha 
sido una impertinencia 
porque, constitucional
mente, esa función le co
rresponde al jefe del 
Estado, cuyas facultades 
de esta forma le han 
cercenado.

Eso no ocurrió ni 
cuando se le nombró al 
propio Suárez como pre
sidente. El no iba como 
candidato único sino 
acompañado de varios 
nombres.

ALEJANDRO ROJAS 
MARCOS (PSA)

Más qué en las posi
bles personas debemos fi
jarnos en cuáles han sido 
las causas de que han 
motivado la dimisión del 
presidente Suárez y que, 
muy posiblemente, han 
sido las mismas que le 
han llevado a Calvo Sote
lo a esa elección.

Nosotros, en Andalu
cía, el temor que tene
mos es un posible riesgo 
de involución hacia la de
recha y el centralismo.

MIGUEL ROCA 
(CJD.C.)

El portavoz de. la Mi
noría Catalana en el Con
greso de Diputados, Mi
guel Roca Junyent, ha 
manifestado a la agencia 
“Efe” que “et momento 
es crítico, pero puede ser 
finalmente bueno al de
mostrarse la efectividad 
de los mecanismos cons
titucionales. Hay que 
desdramatizar las cosas 
y esperar”.

"No puedo entrar 
ahora mismo a valorar la 
figura de Leopoldo Calvo 
Sotelo, porque se trata 
de un amigo y tampoco 
soy partidario de enjui
ciar a otros políticos. 
Creo que es necesario es
perar el programa que 
presente y las propuestas 
concretas. A partir de ese 
momento, me decidiré a 
opinar”.

"El conocimiento que 
yo tengo del señor Calvo 
Sotelo, me ha dado de él 
la imagen de ser un 
hornbre que "pasa de 
política”, ha dicho el se
cretario general del Parti
do Comunista de España.

Calvo Sotelo —añadió 
Carrillo— da la sensa
ción de estar siempre au
sente de los discursos y 
de los debates políticos 
y de no participar en 
ellos más que obligada- 
niente, y desde lejos.

La verdad —dijo final
mente Santiago Carrillo- 
es que yo no lo veo con 
la imagen de ser un je
fe de Gobierno que 
pueda devolver la con
fianza a este país. Y no 
es demasiado aventurado 
decir que mi partido po
lítico votará contra la 
investidura del señor Cal
vo Sotelo.

Ordago a la grande
MADRID, 31

E
stas líneas van dirigidas al 
señor candidato, sea quien 
sea, de UCD, de otro parti
do, de un independiente, el 
nombre que designe el Rey, 
que todo es posible en el 

marco de la Constitución española. Aun
que la «noche triste» de UCD nos haya 
alumbrado el impávido rostro de Leopol
do Calvo Sotelo, estas meditaciones del 
hombre de la calle no tienen todavía un 
soporte de personalidad, sino una especie 
de sorpresivo gesto de enterarse que Suá
rez se marcha sin decirnos por qué. Di
cen que el ex-presidente Suárez es un 
gran jugador de mus y que sus pocos ra
tos de ocio los ha matado pasando a la 
chica, envidando a la media y sobretodo 
echándole el órdaqo a la grande.

P
RECISAMENTE ésta es la 
frase que se oyó a las cuatro 
y cuarto de la madrugada 
de ayer en la reunión del 
Comité Ejecutivo de UCD: 
«Nos imponen ustedes un 
candidato con una política de hechos 

consumados, como si se tratara de un 
«órdago político». Es el estilo de Siiárez. 
Tan buen jugador que hasta ha escogido 
el terreno. Cuando la mesa para la parti
da estaba preparada en Mallorca, él dice 
que la partida se juega en la Moncloa y

que el «órdago» es que se marcha, po
niendo rostro dramático en las situacio
nes que él mismo había dicho que debe
rían ser desdramatizadas. Antes, nadie le 
había observado ni una seña, ni siquiera 
un fruncimiento de las cejas, ni una confi
dencia respecto a esa determinación tan 
grave como es abandonar el Ejecutivo y 

’dejar un partido en la encrucijada de su 
propia crítica. Nadie sabe a estas horas 
qué pasó en su conversación con Amparo 
el domingo, en su entrevista con el Rey el 
martes, enmarcada en eso que se llama 
«contactos habituales» ni en su mutismo 
impenetrable con sus más inti^nos cola
boradores, incluidos los ministros, algu
nos de los cuales atravesaron el umbral 
de la Moncloa atentiendo a una llamada 
telefónica urgente, pero sin dar crédito a 
los rumores de la dimisión. Existe ahí un 
paréntesis de cuarenta y ocho horas, que 
pertenece a la historia que por ahora sólo 
conocen el Rey, Suárez y quizá cierto 
sector cívico-militar.

E
sta es la gran servidumbre 
de la democracia cuya ma
yor tragedia será no el 
desgaste natural de los 
hombres, sino el desgaste 
de los partidos políticos.

Quedan tantas heridas abiertas en la 
UCD que el maestro se va por la puerta 
grande cuando todavía en la enfermería 
están atendiendo las cornadas que sufrió

su cuadrilla. Más^mportante que la desa
parición del partido que representó, que 
le llevó al poder, y que hoy queda todavía 
escindido a la espera de una nueva alter
nativa en la plaza de Mallorca. Y ya sur
gen las dos grandes hipótesis del futuro 
ucedista: 1) Con Calvo Sotelo o sin él, 
UCD dará un «timonazo» a la derecha 
hasta unos techos tolerables que le per
mitan un pacto parlamentario con la de
recha moderada y la burguesía catalana 
y vasca, con los ojos puestos en Occiden
te del que provienen unos vientos muy 
distintos a los del Este. 2) Los socialde- 
mócratas y los socialistas pueden forzar, 
por el contrario, un modelo de «izquierdi- 
zación», todo lo moderada que se quiera, 
para que el ventilador de la Casa Blanca 
no sople con tanta fuerza.

P
OR lo pronto, ese termóme
tro de la fiebre económica 
que es la Bolsa, se ha ali
neado con la «sinsonrisa» de 
Leopoldo Calvo Sotelo, sal
tando en Bilbao a 1,90, en 
Madrid a 1,37, Valencia a 1,22 y en Bar

celona, a 1,01. Existe un olfato especial 
en el mundo de la economía en las situa
ciones límite de la política. Pero la incóg
nita sigue en pie porque esta España no 
necesita cambiar a un político por otro 
político, sino a un político por un estadis
ta, porque aquí sí que nos la jugamos to
dos en un «órdago» imprevisible.

José María CASTAÑOS ■■
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El Parlamento
El planteamiento 

de las crisis
MADRID, 31

E
l planteamiento de la crisis ocasionada por 

la dimisión de Suárez ha tenido la propie
dad de poner sobre ascuas a las alas “críti
cas" de UCD y del PSOE. Los primeros no 
toleran en su inmensa mayoría la nomina
ción hecha por el comité ejecutivo centris
ta en favor de Calvo Sotelo como candidato a la lla
mada del Rey para formar Gobierno. Los “críticos” 
socialistas han empezado a rasgarse las vestiduras tras 

las declaraciones de Felipe González de TV, por en
tender que el secretario general del PSOE se ofrece y 
ofrece al partido a una aventura de Gobierno de coali
ción.

Leopoldo Calvo Sotelo se reunió ayer con Landeli- 
no Lavilla, sin que haya trascendido el contenido de 
su diálogo. Las relaciones del vicepresidente económi
co del último gabinete Suárez con el titular del Con
greso de los Diputados no son precisamente óptimas, 
sino que están presididas por la rivalidad personal, no 
exenta de causticidad en el caso del vicepresidente, 
para quien Landelino Lavilla, cuando toma asiento en 
su sillón de las Cortes, “está expuesto” como si del 
Santísimo Sacramento se tratase.

No le faltan a Calvo Sotelo críticas dp otros parti
dos, como las emitidas, por ejemplo, desde el PCE. Su 
secretario general, Santiago Carrillo, ha señalado la 
irregularidad que supone derribar a Suárez y proponer 
como sucesor a Calvo Sotelo sin que el Parlamento 
haÿa intervenido para nada.

Si el Rey propone a Calvo Sotelo es seguro que en 
tomo a su persona se congregarán los apoyos de CD. 
Probable parece también el eventual respaldo de la 
Minoría Catalana. El PNV es una incógnita en el pla
no de la hipótesis, como de costumbre. Lo que hasta 
el momento no tiene seguro el candidato es el apoyo 
de su-propio partido, donde los ¿‘críticos”, como se 
ha indicado, entienden que representa de algún modo 
una continuidad del presidente anterior.

Las circunstancias que rodean el asunto permiten 
aventurar una crisis relativamente larga, no soluble en 
un primer intento. En medio de este proceso, cabe 
imaginar un congreso de UCD no demasiado pacífico. 
El “aparato” contra el que lucharon los “críticos” 
sigue en pie, y las posibilidades de que Landelino La- 
villa terminara haciéndose con el poder en general han 
sufrido un cortocircuito.

En medios centristas cercanos a Suárez,se perciben 
críticas que alcanzan a niveles institucionales muy al
tos. Circula una versión según la cual, en la entrevista 
decisiva de Suárez con el Rey, el presidente fue infor
mado de una situación que le movía a dimitir. De al
gún modo se había repetido el caso Arias Navarro.

Lorenzo CONTRERAS

«Se ha malogrado una ocasión única para aunar el partido»

los «criticos» pregonan 
su descnntentn

MADRID, 31 (Resumen de agencias)..- El dirigente de- 
mocristiáno de ÜCD Oscaí Alzaga ha confirmado en una 
breve charla con varios periodistas el profundo descontento 
del sector crítico de su partido por el modo como se ha pro
ducido la designación de Leopoldo Calvo Sotelo como can
didato centrista a la Presidencia del Gobierno.

Ha asegurado tajantemen
te que tal descontento no 
está en absoluto ligado a la 
persona del actual vicepresi
dente ecónomico , sino a la 
imposición intolerante, se
gún sus propias palabras, de 
su candidatura, s>n que haya 
existido un debate previo en 
el seno del partido. Si el 
candidato propuesto —ha 
añadido— hubiese sido el 
propio Landelino Lavilla, 
hubiésemos estado igualmen
te en contra del método se
guido.

POSICION OFICIAL

Ante las distintas infor
maciones aparecidas en los 
medios de información, res
pecto de la reunión celebra
da por el Comité Ejecutivo 
Nacional de UCD para la de
liberación del candidato de 
nuestro partido a la Presi
dencia del Gobierno, una 
vez producida la dimisión 
de D. Adolfo Suárez, los 
abajos firmantes, todos ellos 
miembros del Comité Ejecu
tivo Nacional de UCD, cons
cientes de la trascendental 
importancia de la delibera
ción y acuerdos tomados en 
la mencionada reunión, se 
ven en la obligación de acla
rar, ante la opinión pública 
y especialmente ante sus 
compañeros de partido, los 
términos en que se planteó 

la cuestión objeto de debate 
y su posición en el mismo.

1 .— La primera noticia 
de la dimisión del presiden
te Suárez fue conocida por 
quienes suscriben a las cinco 
treinta de la tarde, hora en 
la que, asimismo, se les i- 
formó de que existía el pro
pósito de presentar de f jr- 
ma inmediata la candidatura 
de D. Leopoldo Calvo Sote
lo para la Presidencia del 
Gobierno.

2 .— A las seis y media de 
la tarde se indicó la sesión 
del Comité Ejecutivo de 
UCD, con la pretensión de 
quienes habían patrocinado 
dicha candidatura de que, 
esa misma tarde, el Comité 
Ejecutivo adoptara una deci
sión inmediata.

3 .— La primera reacción 
de los miembros del Comité 
Ejecutivo, abajo firmantes, 
ante los términos perento
rios en que dicha propuesta 
era formulada, fue pedir a la 
Presidencia un breve plazo 
de tiempo para reflexionar 
sobre la situación política 
creada en aquellos momen
tos.

4 .^ Reanudada la sesión 
a las once de la noche, en 
distintas intervenciones de 
los abajo firmantes se man
tuvieron los siguientes crite
rios: a) que dada la delicada 
y especial situación política 
por la que atraviesa UCD, el 

candidato a refrendar debía 
ser el candidato de todos, 
no de un mero sector del 
partido, b) Que para que 
D. Leopoldo Calvo Sotelo, 
cuyas cualidades humanas y 
políticas en ningún momen
to fueron objeto de discu
sión, se convirtiera efectiva
mente en el candidato de to
dos, era necesario proceder 
a la apertura de un periodo 
de tiempo mínimo en el 
que, el propio Sr. Calvo So
telo, . pudiera expresar sus 
reales propósitos y sus líneas 
programáticas fundamenta
les en torno a la necesaria 
superación de la grave pro
blemática del partido y el 
rumbo a tomar al frente del. 
Gobierno del país, c) Que 

no habiendo ninguna expe
riencia de plazo en la Cons
titución española para cu
brir la vacante en la Presi
dencia del Gobierno y exis
tiendo un Gobierno en fun
ciones, plenamente consti
tuido, la reiterada petición 
de una decisión perentoria, 
desatendiendo la convocato
ria al diálogo y la reflexión 
sobre los problemas comple
jos que aquejan a nuestra 
partido y a nuestro país, pa
reció absolutamente injusti
ficada a los que suscriben.

5 .— Pasadas las cuatro de 
la madrugada, sin haber lle
gado a conocer las intencio

nes y propósitos del Sr. Cal
vo Sotelo, por distintos 
miembros del Comité Ejecu
tivo, se insistió una y otra 
vez en que lo único impor
tante era proceder a la vota
ción.

6 .— En tales circunstan-
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cias, y tras haber distintas 
llamadas a la responsabili
dad, y trascendencia de la 
decisión que había de to
marse, los abajo firmantes 
expusieron que no estaban 
en condiciones de participar 
en dicha votación, por en
tender que de esa manera se 
malograba una ocasión úni
ca para aunar el partido en 
torno a un proyecto políti
co concertado y recuperar la 
imagen de UCD desgastada 
en estos tiempos.

7 .— Los que suscriben so
mos plenamente conscientes 
de que con nuestra actitud 
hemos respondido a los im
perativos de nuestra concien
cia política, acorde con los 
modos democráticos.

Los abajo firmantes: D. 
Alvaro Alonso Castrillo, D. 
Fernando Alvarez de Miran
da, D. Qscar Alzaga, D. Ig
nacio Camuñas, D. Antonio 
Fontán, D. Luis de Grandes 
y D. Miguel Herrero de Mi
ñón.

oiff Mlícotfd ——
El PSOE considera injustas las subidas de tarifas eléctricas

MADRID, 31 (OTR Press)

E
l Partido Socialista ha analizado 
en rueda de prensa, las subidas 
de las tarifas eléctricas, postales 
y telefónicas. A la sesión informa
tiva asistieron Javier Solana, Ci
ríaco de Vicente y Enrique Sape- 

na, éste último diputado por Valencia.Javier Solana manifestó que las citadas su
bidas eran miradas con enorme preocupación 
por el PSOE, entre otras razones porque en 
estos morhentos de crisis escasean las medi
das gubernamentales en política económica, 
y cuando las centrales sindicales están reali
zando un esfuerzo importante en orden a rati
ficar el AMI. «Nos parece irresponsable que 
se haya ido hacia una subida de todos los ser
vicios públicos a la vez, de manera poco 
transparente y a nuestro juicio, ir^usta».

Respecto al sector eléctrico, el mismo di
putado denunció que aún no se habían realiza
do las transformaciones estructurales necesa
rias para que siga estando al servicio del inte
rés general y no a lo que, según ellos creen 
son intereses privados.

Telefónica no invierte 
lo necesario

Sobre las tarifas telefónicas dijo que la co 
bertura de que es necesario hacer más inver
siones para que éstas tiren del sector de la 
Electrónica en España, y a consecuencia de 
ello, incrementar las tarifas, el resultado en la 
práctica en que se suben las tarifas, Telefóni 
ca no invierte lo necesario y que dicho sector 
no está funcionando desde el punto de vista 
de los trabaja'dores sino que se decantaba co 
mo un sector puntero. Ai final anadió, todo 
eso se quiebra y todo queda en que los con
sumidores siguen pagando más por unos ser 
vicios que no mejoran, al tiempo que el sector 
de la Electrónica, que se pretende potenciar, 
no es potenciado.

Ciríaco de Vicente apoyó la idea anterior 
mente expuesta, si bien analizó la repercusión 
de estas medidas sobre los consumidores. In 
formó que el partido ha pedido al Gobierno el 
envío al Parlamento de los expedientes envía 

dos a la Junta Superior de Precios en los que 
fundamenta cada una de las subidas, para po
derlo conocer con rigor y exactitud -de 
acuerdo con el articulo 26 del Reglamento del 
Congreso-; y de otro lado, también se ha so
licitado, para cada tema, la presencia del res
ponsable ministerial -en el caso de tarifas 
eléctricas y telefónicas- o del director gene 
ral de Correos -en el caso de las tarifas pos
tares.

Y Sapena incidió en el tema de las tarifas 
telefónicas, manifestando que la problemática 
del sector de las comunicaciones no se ha he
cho con rigor, «falta un sentido general de la 
telecomunicación», sobre todo por sus reper
cusiones sobre los ciudadanos. Comentó que 
la empresa del sector público intenta siempre 
su autofinanciación, pero demuestra poco in
terés por lo que supone un servicio como fun
ción social.

Denunciado a los intereses 
de las multinacionales

Después informó que las subidas de las ta 

rifas, que han supuesto en el 80 un incremen
to del orden del 40 por ciento no suelen pasar 
por la Junta Superior de Precios. Al tiempo 

que puso de manifiesto la necesidad de que el 
Estado promocione y proteja la industria na
cional, factor que hay que tener en cuenta da

da la importancia que tiene en nuestro país la 
penetración de las multinacionales en este 
sector de la telecomunicación. El diputado va
lenciano aprovechó la alusión para denunciar 

los grandes Intereses que existen dentro de 
las multinacionales; sobre todo, la interven
ción de antiguos personajes del antiguo régi
men que ostentan las delegaciones de mu

chas de esas multinacionales y que da lugar a 
una serie de reticencias que afectan al sec
tor; sector que aporta un gran nivel tecnológi

co y que está pidiendo continuamente la re
conversión, tanto de equipos como de perso
nal.

Y finalmente, censuró el Plan Cuatrienial, 
diciendo que «no es ni más ni menos que una 
cuantificación económica para salvar unos dé
ficits y para ir tirando».
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Ayer, manifestación en Alcira

SUÑER: Se niega 
que se esté 
negociando

VALENCIA, 31 (Resumen de Efe).— Aunque se 
especula con la posibilidad de que haya negociaciones, 
oficialmente se mantiene el máximo silencio sobre las 
investigaciones en tomo al secuestro del industrial al- 
cireño Luis Suñer Sanchis.

Tras la presunta reivindicación, hace poco más de 
veinticuatro horas, por ETA - pm, en la llamada al 
diario “Deia”, reivindicación en la que se indicaba 
que el secuestrado se encuentra bien y que las nego
ciaciones marchan por buen camino, los medios po
liciales dijeron no haber novedades que comunicar, 
y la familia reiteró no existir contacto alguno.

En medios de la familia se ha afirmado también 
que no hay negociaciones y que las diversas llamadas, 
de presuntos secuestradores, “les están volviendo lo
cos”, por lo que se afirma que “nos basta la remi
sión de su documento de identidad, alguna prueba, 
fotografías con referencia a la fecha del día”.

En efecto, lo que se desea es alguna justificación 
de su estado actual, como podría ser fotos inequívo
cas con algunas pruebas del momento de su realiza
ción, o una cassete con la voz clara del señor Suñer, 
y en cuyas palabras, por ejemplo, dé lectura a las ca
beceras de los titulares de algún periódico del día.

Mientras tanto, ayer se realizó una manifestación 
silenciosa de la población de Alcira, que fue encabe
zada por el Ayuntamiento y los comités de las em
presas del señor Suñer Sanchis.

Los familiares más próximos , debido a su estado 
de inquietud y la constante espera junto al teléfono, 
han declinado asistir.

Sin noticias del ingeniero de Lemóniz «detenido» por ETA

EUSKADI: Rechazo 
general al secuestro

BILBAO, 31 (Logos). Cientos de trebajadores y empleados de las oficinas genera
les y de otros centros de la empresa eléctrica Iberduero, así como de las de contratas que 
construyeron la central de Lemóniz, se han manifestado a la una de ayer tarde por distin
tas calles en protesta por el secuestro de su compañero, el ingeniero nuclear José María 
Ryan Estrada,de 39 años, que trabaja en la referida empresa desde hace 15 años, casado 
con Pepi Mu rúa, con cinco hijos de corta edad, el mayor de los cuales tiene 10 años.

vas ha elaborado un infor
me, el cual ha sido distri
buido entre las diferentes 
instancias del mismo, al 
objeto de llegar por sus 
procedimientos reglamenta
rios a una decisión final.

Por su parte la empresa 
ha rechazado solidaria y 
unánimemente el hecho, su
brayando que “existen los 
cauces legales democráticos 
por los cuales debe dirigir
se cualquier oposición a la 
puesta en funcionamiento 
de la Central Nuclear de Le
móniz”.

Un comunicante anóni
mo telefónicamente comu
nicó a las 9,30 de la noche 
que el secuestro —que cali
ficó de “detención"— lo 
realizó ETA (M). El infor
mante dijo textualmente: 
“Reivindicamos la deten
ción de Ryan, yanki impe
rialista”. Y a continuación 
gritó: “Gora Euskadi so
cialista”.

El secuestrado es un in
geniero destacado en la cen
tral de Lemóniz donde se 
hará cargo, cuando entre en 
funcionamiento dicha cen
tral, del puesto de ingeniero 
jefe de Explotación.

El jueves salió a las 19,45

Atentado en la central eléctrica de Tudela

LA VICTIMA NO PERTENECIA 
A LA EMPRESA

TUDELA (Navarra), 31 (Efe).— Fuer
zas Eléctricas de Navarra S.A., filial de Iber- 
duero¡,ha hecho pública una nota para pre
cisar que el artefacto que explosionó a las 
23,45 de la noche del jueves en sus instala
ciones, había sido colocado en el edificio 
que aloja el cuadro de maniobra, control 
y protección de la estación transformado
ra de distribución que suministra energía 
eléctrica a la práctica totalidad de Tudela 
y su zona".

Tras señalar que la explosión originó 
la interrupción total del servicio eléctrico, 
afirma que "en el interior de la estación 
transformadora se encontró el cadáver 
de una persona ajena a esta sociedad".

Según ha podido saber "Efe" de fuentes

policiales, la víctima es José Ricardo Barro 
Ferreira, vecino de Pasajes (Guipúzcoa) 
y que sus restos mortales se hallaban a 
unos siete metros de donde estaba colo
cado el artefacto. Indicaron que su cadá
ver aparecía totalmente destrozado de la 
cintura hacia arriba y que, tras la corres
pondiente autorización judicial, fue tras
ladado al depósito de cadáveres de Tudela, 
donde se encuentra desde primeras horas 
de la tarde de ayer.

La nota de Fuerzas Eléctricas infor
ma que en el lugar del atentado se perso
naron fuerzas de orden público, bomberos 
y personal técnico de esta sociedad, quie
nes pudieron "apreciar la destrucción to
tal del citado cuadro".

horas de su trabajo de Le
móniz conduciendo su au
tomóvil, un Seat 131 de 
color blanco para dirigirse 
a su domicilio en la urba
nización de Monte Umbe, 
a 15 kilómetros del casco 
urbano.

Se sospecha que cerca de 
su domicilio fue intercepta
do y obligado a viajar con 
sus secuestradores en direc
ción desconocida. A tai 
efecto, se cree que tenga 
relación con el suceso el 
robo de un coche a pun
ta de pistola.
ERA APOLITICO

José María Ryan es muy 
apreciado entre sus compa
ñeros de trabajo que han 
destacado de su carácter que 
es “una gran persona, muy 
sencillo y siempre dispuesto 
a hacer favores a los ami
gos y compañeros, optimis
ta y afectuoso, incluso en 
situaciones difíciles"

Su esposa Pepi Murda, de 
origen alavés, después de 
manifestar su incompren
sión sobre el hecho, y de 
decir que José María no se 
metía en problemas ni en 
política, ha pedido a los 
secuestradores, “que nos 
digan edmo se encuentra y 
que no le hagan daño algu
no”. Es un hombre muy 
familiar, aficionado a la 
música, a las ciencias y la 
naturaleza y a coleccionar 
botellas de buen vino y de 
cosechas antiguas. Tiene un 
tío sacerdote, que es provi
sor de la diócesis de Bilbao.

Las Fuerzas de Seguridad 
del Estado han iniciado una 
amplia operación de investi
gación y búsqueda, dedi
cando al asunto a hombres 
especializados en este tipo 
de secuestros. La policía ha 
hallado el coche propiedad 
de José María Ryan, en el 
barrio Arriag^a, de Erandio.

La policía efectuó un 
minucioso examen dactilos
cópico, en busca de prue
bas, al parecer con resulta
dos negativos.
PROTESTAN LOS 
TRABAJADORES

Las secciones sindica
les de Iberduero y los tra-

El PNV acepta el reto de ETA 
«con todas sus consecuencias»

bajadores de dicha empresa 
han elaborado el siguiente 
comunicado: “Los trabajado
res de Iberduero y sus sec
ciones sindicales ASEI, 
ELA, STV, CC.OQ, CGC, 
UGT y USO, ante el se
cuestro de nuestro compa
ñero de trabajo queremos 
hacer llegar al pueblo traba
jador vasco y a la opinión 
pública en gerreral nuestra 
más enérgica repulsa por la 
utilización de una acción 
que como el secuestro,corta 
de raíz los derechos más ele
mentales que cualquier 
trabajador y ciudadano de
ben tener en una sociedad 
democrática."

EBB RESPONDE A ETA

Finalmente, en torno al 
mismo tema, el Euskadi Bu- 
ru Batzar, máximo organis
mo del PNV elaboró otro 
comunicado que dice: “La 
organización ETA (M), a 
través del periódico “Egin” 
ha lanzado un violento co
municado en el que “de
nuncia públicamente la ma
nipulación e intoxicación 
informativa que la direc
ción del PNV viene reali
zando a través de su perio
dico “Deia” en torno ai ob
jetivo de nuestras accio
nes armadas contra Iberdue
ro S.A. y en general en tor
no al tema de la energía 
nuclear en Euskadi.

El Buru Batzar del PNV 
denuncia a su vez la mani
pulación e intoxicación in
formativa que encierra este 
comunicado y se siente en 
la obligación de expresar 
públicamente:

Que ni el PNV ni su di
rección han tomado más 
decisión en el tema Lemó
niz que la de entablar un 
debate en el seno del par
tido, con cuyo fin una Co
misión que estudia el tema 
desde todas las perspecti-

Que ni intereses empre
sariales ni beneficios econó
micos, ni campañas o pre
siones internacionales o de 
grupos armados desviarán 
ai PNV de su único y ex
clusivo objetivo, que es el 
bien colectivo de Euskadi.

Que expresa su seria 
preocupación por el he
cho de que la Organización 
ETA no solo pretende im
poner, a punta de pistola o 
de Goma-2, sus fines polí
ticos, sino su modelo de 
sociedad y hasta sus crite
rios económicos, urbanísti
cos o ecológicos.

Que si la nota supone 
por parte de ETA un reto 
contra el PNV, este parti
do lo acepta con todas sus 
consecuencias."

Ofrece un aumento del (jiez por ciento

ULTIMATUM DE RENFE
MADRID, 31 (Resumen de 

Agencias).— Un incremento del 
'0 por ciento en la tabla de suel
dos Iniciales con la correspondiente 
J^epercusión en sus anejos (antigúe- 
díd, paga extraordinaria, horas ex
traordinarias, nocturnidad, etc), es 
■a oferta máxima que la RENFE, se- 
9un sus posibilidades económicas, 
puede ofrecer a sus empleados, 
jagun se indica en el comunicado 
hecho público a los trabajadores 
Por la Dirección General de la em
presa.

Fn la nota, en la que se indica 
due esta última y definitiva ofer
ta quiere evitar la vía del laudo 
da la autoridad laboral, se dice 
también que en 1981 ingresaron 
2.500 agentes en las especialida
des de ayudantes de maquinistas

Ayer, nueva jornada de huelga

ayudantes de oficio, guardias jura
dos, informadores, instalaciones fi
jas y factores, así como 1.500 
más en ayudantes de oficio y esta
ciones; a la vez la empresa se 
compromete a ingresar a 700 agen
tes más en 1982.

Por su parte el Comité de Em
presa declaró a Logos que la 
dirección de RENFE no les había 
comunicado oficialmente toda
vía nada y que la nota, de la que 
tenían conocimiento, no recoge, 
en su opinión, el máximo que

puede ofrecer la Empresa. En lo 
que se refiere al 10 por ciento de 
aumento indicaron que no se di
ce nada de la repercusión en las 
primas de producción, con lo 
cual, aunque se aumente la anti
güedad, pagas, o nocturnidad, al 
no aumentar las primas de pro
ducción, que afectan aproxima
damente a ún 80 por ciento de 
los trabajadores, la subida anun
ciada no alcanzaría este 10 por 
ciento.

Respecto a la incidencia del

paro, convocado entre las ocho 
y diez de la mañana, el Comité 
de Empresa, informó que sólo 
circularon los trenes a los
que afecta el Decreto del Go
bierno de “servicios mínimos”,
en tota).unos 48.

CEOE Y USO SE 
ENTREVISTARON AYER

MADRID, 31 (SEN).— Una
delegación de la Confederación 
Española de Organizaciones Em
presariales (CEOE), y otra de la 
Unión Sindical Obrera (USO), 
se entrevistaron desde las cinco 
de ayer tarde en la sede de la cen
tral sindical para tratar asuntos rela
tivos a la revisión del Acuerdo 
Marco Interconfederal.

Presunto auto 
del atentado 
a un general
Detenido 
un líder 
del «Grapo»

MADfí/D, 31 (Logos).— 
Laureano Ortega Ortega, 
miembro del G RAPO, pre
sunto autor del atentado 
contra el general Criado, 

^perpetrado el pasado 29 de 
julio, y en el cual murió 
el soldado de escolta y re
sultó gravemente herido 
el conductor del vehículo, 
ha sido detenido el pasado 
día 23 en una pensión 
madrileña, en acción lleva
da a cabo por miembros de 
la Jefatura Superior de Poli
cía.

En el momento de su 
detención, Laureano Ortega 
portaba un documento 
nacional de identidad falso, 
documentos del PCL R, 
167.400 pesetas, así como 
una pistola "Star" de 9 mm. 
corto, que una vez compro
bada en la sección de ba
lística, del Gabinete Cen
tral de Identificación, ha 
resultado ser la utilizada en 
el atentado contra el gene
ral Criado. El arma había 
sido sustraída el 12 de 
enero, en Vigo, a un sub
teniente de la Guardia Ci
vil por dos individuos.

A Laurenao Ortega se le 
imputan, además del aten
tado mencionado, la coloca
ción de un artefacto explo
sivo, el 7 de septiembre de 
1980, en el Banco Urquijo 
de \7igo, intervención en el 
asesinato del guardia civil 
López Castaña ira, en La Co
ruña, el 20 de noviembre 
y también en esta ciudad un 
atraco frustrado en una su
cursal del Banco Español de 
Crédito. Actualmente, su ac
tividad estaba dedicada a 
recoger información sobre 
personas y entidades para 
posibles atentados.
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Una noche muy divertida

CUALQUIER tiempo pasado fue mejor y eso no 

me lo puedes quitar de la cabeza, Elisa.
—Jamás había ganado tanto como ahora y nunca 

habíamos vivido tan ricamente. ¿Pero para qué nos 
sirve el dinero si no lo podemos disfrutar como nos ha 
gustado disfrutarlo siempre, saliendo de noche, que es 
cuando mejor se pasa...?

—De noche es cuando mejor se pasaba. Las noches, 
en España, han pasado a la historia y se emplean, úni
camente, para dormir.

—Entonces ya me dirás para que' nos sirve tener di
nero, si sólo podemos gastarlo por el día y el día nos 
lo pasamos, para ^nar dinero, trabajando.

—Convendrás conmigo en que la democracia ha 
acabado con las noches. Ya sólo existen en Zaragoza 
las noches para los bingoadictos y para algún que otro 
navajero que purula por allí, sin "parroquianos", a los 
que dirigirse porque de noche en esta ciudad, ya no 
salen ni los murciélagos.

—Pero algún día podremos volver a salir de noche 
sin que nos pase nada.

—Para eso tendría que volver otra vez un general 
con un látigo, dispuesto a poner orden. Sin Franco, 
porque las cosas me han ido bien, gano más dinero 
que con él, pero no me lo puedo gastar de noche, que 
es lo realmente divertido.

—Con Franco te quejas de él y ahora que no está te 
quejas de que se ha muerto.

—Tampoco es eso. Me quejo de que se hayan muer
to las noches divertidas y tranquilas, aquellas que ya 
nunca volverán. Como no teníamos dinero para ir a 
"Cancela", nos íbamos al "Oasis". Y de allí, como no 
teníamos pasta para ir a recenar a un parador de las 
afueras, nos íbamos a tomar chocolate a una churre- 
ríay allí se nos hacían las tantas del día, sin que los 
gamberros, porque estaban prohibidos, se metieran 
contigo o te pusiera un cuchillo en el pecho un crío 
de 15 años.

—No se porqué has de ser tan nostálgico, Ramiro. 
Cualquier tiempo presente puede ser bueno si lo sabe
mos vivir. Llévame esta noche a un restaurante. Des
pués vamos ai Principal, luego nos metemos a un par 
de bingos y después me llevas a recenar en un taxi por 
allí.

—Te digo que me da miedo salir de noché. Si quie
res, ya para que no creas que lo hago por no gastar, 
con las diez mil pesetas que podíamos quemar, maña
na te compras lo que quieras en unas rebajas.

—Te he dicho que lo que yo quiero es salir de no
che, como lo hacíamos hace unos cuantos años, cuan
do no teníamos tanto dinero y nos divertíamos más.

—Pero es que ahora de noche está prohibido el di
vertirse. Casi todo está cerrado y sólo va por la calle 
gente de mal vivir.

—No seas tacaño y sácame esta noche a pasárnoslo 
bien. Hace que no salgo contigo después de cenar cin
co o seis años. ¿De qué nos sirve el dinero si no tene
mos hijos y no lo podemos disfrutar?

—Pero si se está tan y bien y tan tranquilos en casi- 
ca. Aquí nada te falta.

—Me falta la diversión.
—Pon el disco de chistes de Eugenio que te he 

comprado y te reirás muchísimo.
—Yo quiero reirme en la calle y por la noche.
— ¿Pero cómo voy a decirte que las noches de aho

ra dan ganas de llorar?
—Llévame a un bar de travestis o a un pub de esos 

que hay niñitos de corta edad, con melenas y pen
dientes y que se drogan.

— ¡Pero tú estás demente, Elisa! ¿Eso significa pa
ra ti una diversión?

—Claro que su Encarnita Páez, que sale todos los 
sábados de noche con su marido, me cuenta que se lo 
pasa pipa con el espectáculo de las noches zaragoza
nas. Lo que pasa es que, como no salimos, no sabe
mos dónde están las cosas. Pero según ella hay mucho 
ambiente. No seas roñica y sácame esta noche, que 
me quiero divertir.

—¿Pero cómo te vas a divertir, exponiéndote a que 
te pase alguna cosa?

—Nunca pasa nada, que te lo digo yo. Nos han me
tido el miedo por las orejas contándonos barbaridades 
para que no salgamos, pero los que salen se lo pasan 
de fábula.

—Bueno, como tú quieras. Saldremos de noche a 
divertirnos y que sea lo que Dios quiera.

E/fsa y fíamiro, casados, de 48 y 53 años, decidie
ron sa/ir de noche y a divertirse. Según e//os cenaron 
peor que en casa y muy caro. Pero esto só/o fue el 
principio de/ fin, ya que ai sa/ir de/ restaurante, cru
zando un semáforo en intermitente, a E/isa se /e //e- 
varon e/ bo/so, en un tirón desde un coche, arras- 
trándo/a por /a ca/zada. Tota/ que acabaron en un 
centro asistencia/ y sin /as catorce mi/ pesetas y va
rios décimos de Lotería que /a esposa que quiso sa/ir 
a divertirse, //evaba en su bo/so de ban do/era.

BfíU/VET

El alcalde comenta a «A/e» sus

"¡Vaya sorpresa que
nos trajo el roscóo!»

ZARAGOZA, 31 (ARAGON/expres) "¡Vaya 
sorpresa que nos trajo el roscón de San Valero!", 
nos decía ayer por la mañana el alcalde de Zarago
za, Ramón Sáinz de Varanda. Hasta la mañana del 
viernes no pudimos ponernos en contacto con el 
alcalde de la ciudad, dado que se tomó día de 
asueto.

"Bueno, por la mañana fui a La Seo, a la misa de 
San Valero, y por la tarde me fui a la Feria de 
Muestras con mi hijo a la verbena". Pero "A/e" 
llamaba a la primera autoridad municipal por otra 
razón que saber cómo 
patrón de Zaragoza.

UNA PARALIZACION DE 
LA VIDA POLITICO

Las entidades locales lle
van ya una larga lucha pi
diendo una nueva Ley de 
Régimen Local más demo
crática, más acorde con la si
tuación actual. Sin embar
go, estas reivindicaciones 
parece que van a quedar to
davía congeladas durante un 
tiempo.

"Es difícil —nos decía el 
alcalde— hacer un juicio de 
cómo va a ser el nuevo 
Gobierno. Desde luego, esta 
dimisión ha supuesto una 
realización de la vida políti
ca, que bastante paralizada 
estaba ya. Pienso que esto 
repercutirá negativamente. 
Hasta el momento, todos los 
cambios producidos en la es
fera municipal y que han 
sido introducidos por el 
Gobierno han puesto las co
sas peor o no han mejora
do nuestra situación gran 
cosa".

Las largas negociaciones 
que los alcaldes de las ciu
dades más importantes han 
mantenido con los distintos 
ministros —primero con 
Abril Martorell cuando era 
vicepresidente de Asuntos 
Económicos y después con 
Martín Villa como ministro 
de Administración Territo-

había pasado el día del 

rial- parece que han dado 
muy pocos frutos.

"El diálogo con el Go
bierno en la época de Abril 
—comenta Sáinz de Veran
da- era aceptable. Ahora 
con MartÍQ Villa todo es 
mucho más lento y más di
fícil. La política del Go
bierno en materia de Ad
ministración Territorial ha 
sido la más débil de todas, 
y a las pruebas me remito. 
El Gobierno se había com
prometido a enviar a las 
Cortes un proyecto de Ley 
de Régimen Local para el 
mes de octubre y no se ha 
enviado. También había 
un compromiso de dictar 
un decreto ley de transi
ción mientras que se apro
baba la ley. Pues bien, 
este decreto fue aproba
do en un Consejo de Mi
nistros y todavía no se ha 
publicado en el Boletín 
Oficial, con lo cual no ha 
entrado en vigor".

El futuro de la Admi
nistración Local, tras la di
misión de Suárez, no la ve 
el alcalde con mucho op
timismo.

LAS MEJORAS QUE 
NO LLEGAN

"Yo creo que las cosas 
no van a cambiar mucho 

LO} Í/OJLOÁ/Ej A/d

impresiones sobre la crisis

H «Desde luego, esta dimisión 
ha supuesto una paralización 
de la vida local, que bastante 
paralizada estaba ya»)

con Calvo Sotelo, porque 
necesita un Gobierno con 
base más amplia del que 
hay ahora y pienso que 
con la actual composición 
no se está en posición de lle
var a cabo una política de 
reformas trascendentales".

Muchas cosas pendientes 
quedan en la esfera local 
por solucionar tras la di
misión de Suárez: una me
jora en la financiación y en 
la participación de la Admi
nistración Central en las cor
poraciones locales, un desa
rrollo de la autonomía mu

A jud fie?

nicipal mendiante una ley 
que nunca liega, una inter
vención tutelar de otras ins
tituciones en la vida muni
cipal que es rechazada de 
plano por los ayuntamien
tos democráticos... Y, en 
fin, demasiados detalles 
puntales que van desde la 
infraestructura al urbanis
mo, desde el transporte a 
los impuestos municipales. 
Decididamente, con esta di
misión no se van a solucio
nar este cúmulo de proble
mas que supone un lastre 
imposible para muchas cor
poraciones.
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Por la Guardia Civil

Detenidos cuatro 
«revienta- pisos», 

un navajero 
y un violador

ZARAGOZA, 31. (ARAGON/expres). — En el puesto de 
la Guardia Civil de Moverá, se tuvo conocimiento que en la 
casa de campo sita en el Barrio de Moverá, número 165, se 
estaba cometiendo un robo. Seguidamente se traslado una 
patrulla de C.O.S. al lugar de los hechos, sorprendiendo a 
cuatro jovenes. Se consiguió la detención de José Manuel 
Espeleta Rivas, de 17 años de edad, natural de San Sebas
tian y vecino de Zaragoza; dándose a la füga los otros tres.

Practicadas gestiones 
por fuerzas del indicado 
puesto, éstas dieron como 
resultado la detención de los 
tres restantes, que resulta
ron ser José' María Peral 
López, de 16 años de edad, 
natural y vecino de Zarago
za; L.C.R.L., de 15 años, 
natural y vecino de Zarago
za, y F.M.L. de 15 años, 
natural y vecino de Zarago
za. Les fue ocupada una 
palanqueta de hierro de 
grandes dimensiones.

En el puesto de Casablan
ca se recibió denuncia de 
que a la salida del Colegio 
“La Salle", sito en el barrio 
de Valdefierro, en las pro
ximidades del canal Impe
rial, había varios individuos 
que se dedicaban a intimidar 
con navajas a los colegiales 
para que les dieran el dinero 
que portaban y efectos 
personales.

OTRAS DETENCIONES

Practicadas gestiones por

Rechazan la acción 
parlamentaria

CNT-Aragón participará 
en la manifestación 

anti-trasvase de mañana
ZARAGOZA, 31 (ARAGON/expres).— La Confederación Nacio

nal del Trabajo, en la reunión regional celebrada el pasado 25 de 
enero, en relación con la lucha anti-trasvase que vienen protagonizan
do diversos sectores del pueblo aragonés, adoptó diferentes acuerdos. 
El más concreto de ellos es el apoyo decidido a la manifestaciór^que 
se celebrará mañana, día primero de febrero, contra el trasvase de 
aguas del Ebro al Campo de Tarragona.

A tal manifestación están convocadas todas las Federaciones Lo
cales integrantes de la estructura cenetista zaragozana. Además, se 
decidió porda máxima instancia directiva de CNT-Aragón, en la indi
cada reunión del pasado 25 de enero, editar un manifiesto en forma 
de folleto en el que se explicase a la opinión pública la postura de 
CNT con respecto al trasvase y los regadíos.

Por otra parte, se acordó dirigirse a la organización anarcosindi
calista de Madrid para que, en el próximo pleno nacional de Comi
tés Regionales, se ipciuya en . el orden del día la confección de un 
pronunciamiento de CNTa nivel con federal sobre el tema del trasva
se de aguas del Ebro.

Finaliza el escrito remitido a nuestra redacción por CNT-Aragón 
afirmando que "está muy claro que el único medio de evitar el tras
vase del Ebro ha de ser la movilización popular, y rechazamos todo ti
po de acción parlamentaria por considerarla inútil".

Se iniciaron las 
negociaciones del convenio 

de la construcción
ZARAGOZA, 31 (ARAGON/ 

^^pres).— Se ha iniciado la nego
ciación del convenio provincial 
^orrespondientealsector de For
zados y Hormigones, habiéndose 
realizado el primer contacto con 

parte empresarial el pasado 
27, cuando quedó constitui

da formalmente la Comisión Ne- 
9ociadora del mismo.

Los puntos básicos de la pla- 
forma revindicativa que plan

tea Comisiones Obreras son nue- 
duración de un año: supre

sión de horas extraordinarias 
fomentar la contratación 

c mano de obra desocupada): 
9ratificaclón para el Pilar de 10 

'^s: cien por cien del sueldo en

tuerzas del imlicado puesto, 
dieron como resultado la de
tención de Amadeo Vicente 
Gracia, de 16 años de edad, 
natural y vecino de Zara
goza y C.A.V.de 13 años de 
edad, natural de Oliva de 
Piasen cia (Cáceres), los 
cuales se confesaron autores 
de los hechos, así como de 
otro similar en er barrio de 
Delicias.

José López Rodríguez, 
de 30 años de edad, natural 
de Ceuta (Cádiz) y vecino 
de Zaragoza, fue "detenido 
por miembros del SIGC de 
la Comandancia por hallarse 
reclamado de “busca y 
captura", procesado en Su
mario num 228/80 por el 
juzgado de Instrucción 
número Cuatro de Zaragoza, 
por abandono de familia.

Joao dos Reis Freire, de 
30 años de edad, natural de 
Cabo - Verde (Africa) y 
vecino de Utebo, fue dete
nido por fuerzas del puesto 
de Utebo por el supuesto 
delito de violación. 

caso de baja a partir del décimo 
día: jornada laboral de 40 horas 
hábiles con 20 minutos de des
canso para el bocadillo del me
diodía: mantenimiento del pues
to de trabajo a .pesar de la reti
rada deí carnet de circulación: 
revisión semestral los aspec
tos económicos del convenio se
gún el aumento del índice de 
precios al consumo, reconoci
miento por parte de la empresa 
de 40 horas hábiles al mes para 
actividades sindicales a los miem
bros de Comités y a tos delega
dos sindicales de obra: e incre
mento salarial de 18 por ciento 
en todas las categorías reconoci
das.

A pesar de la huelga de los trabajadores de RENFJS, la.situación en la estación de Zaragoza fue normal (Foto: Calvo 
Pedrós)

En la estación de El Portillo

Casi na día narnial
ZARAGOZA, 51 (ARAGON/expres).— En una rápi

da visita realizada en la mañana de ay& por nuestros re
porteros a la estación de ferrocarril El Portillo, para 
poder observar de cerca la influencia de la huelga de los 
trabajadores-de RENEE y la "campaña de seguridad en 
el trabajo" (hu^ga de celo), pudieron constatar que la 
situación en la estación, era prácticamente normal. En 
la sala de espera había un público que se puede conside
rar, en núm&ro, prácticamente parecido al que suele ha
ber cualquier otro día fu&ra del conflicto.

Asimismo, hay que se
ñalar que no se produjo 
ningún tipo de incidente.

Un trabajador de la empre
sa destacó al respecto que 
“la gente está totalmente 
pacífica. La mayor parte 
está informada del paro y 
se lo toman con filoso
fía”. También hablamos 
con un viajero que había 
sacado en esos momentos

ZARAGOZA, 31 (ARAGON/ex
pres).— Sobre el 90 por cien de los 
trabajadores de RENFE de nuestra 
provincia secundaron la huelga que 
estaba convocada para ayer. A esta 
jornada de huelga que se desarrolló 
en dos partes, como había sucedi
do en días pasados, de 8 a 10 de 
la mañana y de 20 a 22 horas de 
la tarde, hay que sumar la “cam
paña de seguridad en el trabajo” 
(huelga de celo), que estos mismos 
trabajadores vienen llevando a cabo 
desde la 0 horas del día 29 y hasta 
las 24 del día 2 de febrero.

Como consecuencia de estas dos 
circunstancias, los trenes de largo 
recorrido que pasan por nuestra 
ciudad, llevaban ayer retrasos de 
dos horas para abajo, según la ho

un billete para ir a Barce
lona. Su tren salía a las 
2 de la tarde. “Cuando 
me he sacado el billete,, 
nadie me ha anunciado 
que mi tren iba a llegar 
cón retraso. Por eso, su
pongo que a las dos po
dré iniciar el viaje. Si no 
fuera así, me molestaría 
bastante ya que podría 
haber viajado otro día 
cualquiera”.

El 90 por cien de los 

froboiadores de RENFE se 
sumaron a la huelgo 
• Se produjeron retrasos en la llegada 

de los trenes de hasta dos horas
ra en que habían salido de ori
gen. Respecto a los trenes de cer
carlas fueron suprimidos los que 
siguen, tal y como ya había sucedido 
en ocasiones anteriores: En direc
ción a Teruel fueron suprimidos 
los trenes 1.007, 1.008, 4.011 y 
4.012. En dirección a Bilbao: el 
2.105, 2.102 y 2.104. En direc
ción a Madrid: el 1.812, 1.811, 
4.802, 4.812, 4.801 y 4.816. 
En dirección a Canfranc: el 1.204 
1.201, 4.221 y 4.224. En direc
ción a Lérida: el 3.203, 3.204. 
4.201 y 4.202 y, finalmente, en 
dirección a Caspe: el 5.875, 
5.876, 5.873, 5.880 y 5.882.

Respecto a la influencia de la 
“campaña de seguridad en el tra
bajo” en el tráfico por ferrocarril

de Zaragoza, fuentes^ cercanas a 
RENFE informaban de que la 
huelga de celo produciría hoy re
trasos relativos en La hora de 
llegada de los trenes. “Como los 
trenes de largo recorrido van de 
paso, se notará muy poco y algo 
más en los trenes de mercancías”.

Por último, destacar que si las 
negociaciones entre los trabaja
dores y la empresa no van por buen 
camino, aquellos tienen previsto 
realizar un nuevo paro el día 2 
de febrero (de 8 a 10 de la ma
ñana y de 20 a 22 horas), por lo 
que nuevamente coincidiría la 
huelga con la “campaña de se
guridad en el trabajo” (huelga 
de celo).

SITUACION NORMAL

A este viajero le pre
guntamos cuál era su opi
nión sobre el paro de los 
ferroviarios y contestó: 
“Yo *io me meto en esos 
asuntos; supongo que si 
han decidido ir a la huel
ga, será por motivos muy 
claros”. Lo que más le 
preocupaba, no obstante, 
una vez que estaba con
vencido de que saldría a 
las dos de la tarde, es po
der llegar a Barcelona con 
tiempo para después po
der coger un tren de cer
canías que le llevaría a 
su domiciho. “Pero no sé 
si me dará tiempo, ya que 
de 8 a 10 de la tarde vol
verán a parar los trenes”. 
Aunque enseguida solucio
nó el problema: “Llamaré a 
casa y que me vengan a 

buscar en el coche”.
A la una y media, lo 

dejamos con sus maletas 
en la estación. Pero por 
la tarde pudimos enterar
nos de que su tren había 
salido con una hora y 
veinte minutos de retraso, 
o sea, a las 3,20. aproxi
madamente. En resumen, 
y aparte de este pequeño 
detalle, en la estación 
de Zaragoza se respiraba 
el mismo air.e de siempre, 
el número de personas que 
esperaban en la sala era 
parecido a un día nor
mal, los viajeros no plan
tearon problemas dignos 
de reseñar y, finalmente, 
junto a la puerta de sa
lida de la estación los ta
xis, como es habitual, ha
cían “cola” para trasladar 
a los viajeros a sus respec
tivos domicilios.
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Sólo se pudieron llevar un cartón 
de tabaco y algunos alimentos

SAQUEAN LA SEDE
DE LA TERCERA EDAD

ZARAGOZA, 31.1?ARA- 
GON/expres). — Entre la 
una y quince minutos y las 
cuatro de la tarde del día de 
ayer, fue saqueada la sede 
de la Asociación de la Terce
ra Edad de Zaragoza, sita en 
la calle Jusepe Martínez, 10. 
Según informó el presidente 
de la citada Asociación, to
das las cerraduras de la 
misma fueron apalancadas, 
incluidas las de las mesas y 
un archivador metálico.

La persona o personas 
que cometieron este hecho 
sólo se pudieron llevar un 
cartón de tabaco y parte de 
los objetos que integraban

tres cestas de Navidad. Se
gún el señor Alcázar, presi
dente de la Asociación, “el 
que ha hecho todo este des
trozo. conocía muy bien 
nuestra sede. No se ha podi
do llevar nada de valor, ya 
que lo único que aquí tene
mos son documentos. Sin 
embargo, sabía perfecta
mente dónde guardábamos 
el dinero, ya que están for
zadas la mesa y el archiva
dor donde se encontraba 
otras veces. Lo que no cono
cía es que desde hace un 
tiempo, no tenemos ninguna 
cantidad de dinero en la se
de”.

Nada más tener conoci
miento de lo que había pa
sado, el señor Alcázar llamó 
al 091, “desde donde me 
informaron que hiciera un 
balance de los daños y pre
sentara la correspondiente 
denuncia. Nosotros esto no 
lo consideramos normal, ya 
que debería haber venido un 
coche de la Policía inmedia
tamente para ver el estado 
en que todo había quedado. 
Después llamamos al 092 
(PoHcía Municipal) y nos 
dijeron que el tema era com
petencia del 091. Total, que 
no sabemos qué hacer”.

Cartas a 
Aragón 

CXARtO RKMOHAL

• Destruir es más fácil que crear

Cena- 
homenaje a 
José María 

Zaldívar
ZARAGOZA, 31. (ARAGON/ 

exprès).— Organizada por la 
Asociación de Antiguos Alum
nos del Colegio Nacional "Valen
tín Zabala",, el próximo día 7 
tendrá lugar, a las nueve y media 
de la noche, una cena-homenaje 
al aragonés José María Zaldivar, 
"batallador y defensor infatiga
ble de las cosas de nuestra tie
rra", según nota remitida por 
la propia Asociación de Anti
guos Alumnos.

José María Zaldivar ofició 
de pregonero mayor en todos 
los anteriores homenajes organi
zados por esta Asociación.

La cena a Zaldivar tendrá lu
gar en el restaurante del Casino 
Mercantil el día y a la hora ya 
señalado, podiendo recogerse las 
tarjetas en la Conserjería del co
legió en horario de clases; o bien 
en el Salón de la Asociación, en
tre las siete y ocho y media de la 
tarde.

Circuitos culturales 

en Casetas,

Montañana y Villamayor
ZARAGOZA, 31 (ARAGON/expres).— Continúan desa

rrollándose en los barrios rurales los Circuitos culturales 
programados por la Delegación de Cultura Popular y Feste
jos del Ayuntamiento de Zaragoza. Este fin de semana serán 
los barrios de Casetas, Montañana y Villamayor los que se
rán visitados por los distintos montajes.

Hoy sábado, a las 12,30 del mediodía, el Teatro de la Ri
bera pondrá en escena la obra infantil “Historias de un jar
dín” en el cine Florida de este barrio zaragozano. La obra 
está basada en textos del dramaturgo inglés Oscar Wilde y 
busca en el público infantil la participación activa, de modo 
que el niño se convierta en protagonista directo del espec
táculo .

Para mañana domingo se han programado las dos últimas 
actividades de los Circuitos Culturales para el presente fin 
de semana. En Montañana, a las 7 dé la tarde, y en el local 
de la Comisión de'Festejos se pasará el montaje “Música y 
Músicos de Aragón”, una pequeña historia de la música ara
gonesa y en la que intervienen el Grupo de Metales, el Quin
teto de Viento, el organista Antonio Soria y el guitarrista 
Javier Armisén.

El Teatro de la Ribera, por su parte, volverá a actuar en 
el barrio de Villamayor el domingo a las 7 de la tarde en el 
cine Roma.

Nuevos autobuses 

para Zaragoza

ZARAGOZA, 31 (ARAGON/expres).— A partir de la 
próxima semana Zaragoza contará con nuevos autobuses. 
Naturalmente, no todas las líneas podrán disponer de los ve
hículos a estrenar, porque no hay el suficiente dinero como 
para renovar toda la flota. Pero estos nuevos autobuses ten
drán unas características que los harán mucho más cómodos 
para los usuarios. Según nos comunicó el delegado de Tráfi
co y Transportes del Ayuntamiento, Luis Gascón Cao, en 
estos momentos se están carrozando en una empresa zarago
zana.

En total, serán doce los nuevos autobuses que se pon
drán en servicio, si bien todavía no se ha decidido a qué lí
nea irán destinados, aunque el delegado desea que todos 
presten servicio en una misma línea y que sean los doce los 
que salgan a las calles a la vez. Gascón Cao se mostraba en 
los últimos días muy satisfecho con esta iniciativa de reno
vación de la flota de autobuses de la ciudad.

Los vehículos tendrán doble capacidad de asientos, pues 
se les ha dotado de doble fila hasta el final del autobús y 
solo contarán con una puerta de salida en el centro. Este 
modelo de autobús es el que se ha venido adoptando en nu
merosas líneas de la EMT madrileña y en otras capitales 
españolas.

En Aragón desgraciadamente aún te
nemos afrancesados, pocos, pero malos.

Creo que cuando aquella contienda 
tan histórica por su entrega y el derro
che de valor y bravura de este inmortal 
Aragón, quedó patente quiénes son sus 
hijos; entregaron la vida por que este 
pedazo de Patria, no cayera en manos 
de potencias extranjeras, y, sus ancia
nos, niños, mujeres y hombres dieron lo 
mejor que tenían.

Según la Historia, hubo aragoneses 
traidores, que por una migaja sirvieron a 
los francSses, vendiendo a sus hermanos. 

¡Qué triste verdad! Pues hoy en Ara
gón también hay de aquella basura, con 
otras consignas, más modernas, pero con 
el mismo fin; destruir su raza, un pue
blo y una economía, en definitiva, des
truir este trozo de Patria.

Se supone que en Aragón hay quien 
está subvencionado por esas potencias 
extranjeras, para sembrar la cizaña y

destruir las empresas netamente arago
nesas, con nombre internaciçnal y de es
ta manera no existe competencia.

Tomemos conciencia y empecemos a 
crear, no castiguemos al que genera pues
tos de trabajo y fomenta riqueza.

Quiero desde estas líneas, decirles a 
esas ratas que así no se hace Patria, que 
la Patria se hace trabajando y creando, 
no destruyendo, porque el patrimonio 
de Aragón está en desarrollarlo al máxi
mo, entre todos; que podamos presumir 
de que cada día que sale el sol, lo darnos 
todo en nuestro trabajo y hoy desgracia
damente no somos reconocidos.

Dios quiera que un día estos que ven
den a Aragón, los mencione la Historia, 
que así será, porque destruyeron, no 
crearon ,. y vendieron a esta bendita tie
rra, donde está la Virgen del Pilar, que 
no dejará que reine la miseria en las fa
milias de sus hijos.

José NO NA Y

B Los jubilados y pensionistas de F. N. T., 
a la Federación de Jubilados de U.G.T.

Sr. Director :

Leída en ARAGON/expres el día 27, 
una contestación de los jubilados de 
U.G.T., a “un párrafo”, que nos publicó 
“A/e” el día 21, de un comunicado que 
se le envió el día 20 del corriente, nos 
vemos en la necesidad de contestar, por 
el mismo medio, a nuestros compañeros 
jubilados de la U.G.T.

En primer lugar, lamentamos que por 
no haber sido publicado el comunicado 
integro (del día 20), los compañeros ju
bilados de U.G.T. no conozcan el texto 
en su totalidad y reaccionen de un mo
do bastante comprensible.

Hemos de decirles que F.N.T. está 
de acuerdo con el comunicado del PSOE 
que apareció en prensa el día 20 de ene
ro pero, no obstante, nos ratificamos en 
que los responsables de la política de 
pensiones que padecemos, están en el 
Parlamento, del que gran parte del mis
mo está formado por su partido PSOE, 
que está defraudando a los jubilados que 
le votaron haciendo caso de sus prome
sas. Queremos dejar constancia de que la 
crítica a la acción socialista en el Parla
mento, no justifica a los demás Grupos 
que no. dejan de tener, a su vez, la mis
ma culpabilidad y complicidad, ya que 
han incurrido en la misma falta.

Es por eso que nos duele que com
pañeros pensionistas y jubilados se de
jen manipular y defiendan a los que tie
nen la culpa de su situación y que son 
grupos de mayoría parlamentaria, como 
UCD, PSOE, PCE..., y es por eso, que, 
desde aquí, os invitamos a vosotros y a 
todos los jubilados a luchar por lo que

de derecho os pertenece, que es el vivir 
dignamente, sin mengua de vuestra inte
gridad ni de vuestra libertad. Y os invi
tamos, porque los únicos que pueden 
llegar a conseguir de la Sociedad, la eje
cución de esos derechos, son los propios 
jubilados unidos, como colectivo social 
(constituyen un 30 por cien del electo
rado), en causa común, al margen de 
partidismos y, al margen, sobre todo, de 
los culpables de su situación.

Quisiéramos aclarar a nuestros com
pañeros jubilados dfr'UGT, qué precisa
mente por ser FNT y arroparnos con es
tas siglas, pueden tener la seguridad de 
que no somos nosptros los que hoy esta
mos en el Parlamento negándoles el pan 
y la sal a los jubilados y, de paso, aclarar 
también que tampoco busquen aquí a 
los antiguos dominantes, ya que aque
llos son los mismos de hoy, aunque mi
liten en partidos “democráticos” rojos, 
ver dinaranjas o amarillos.

Por lo que respecta a las personas con 
“pensiones de lujo”, hemos de decir que 
lamentablemente no los tenemos aquí, 
ni creemos estén en ningún sindicato ni 
colectivo social de ningún tipo, ya que 
estas personas no tienen ningún tipo de 
lucha que reivindicar y no les interesa ti
rar piedras a su propio tejado.

Quisiéramos hacer patente que los 
jubilados socialistas son los socialistas 
que más respeto nos merecen, ya que 
nunca podrán recibir el calificativo de 
oportunistas.

Luis LAGUNA 
Presidente provincial de Fuerza Nacional 

del Trabajo

B Adhesiones a Hipólito Gómez de las Roces

EN BREVE
PRESENTACION LIBRO 
DE POEMAS

A lat ocho de la tarde del 
próximo sábado siete de febrero 
en la galería de arte “Goya”, en 
plaza del Pilar 1 6, tendrá lugar 
el acto de presentación del libro 

'de poemas “Canto a la naturale
za", de la escritora Carmen Sán
chez Morales, haciendo tal pre
sentación el cónsul de Italia, Ro
berto Mastrantonio di Rosa.

SESION DE CINE - CLUB

A las seis y media de la tarde 
de hoy se proyectará la película 
"Tigres de papel", de Fernando 
Colomo, en el cine-club Pigna- 
telli. Paseo Constitución, 6.

CICLO DE INVESTIGACION 
ARAGONESA

A las siete de la tarde del 
próximo lunes día 2, siguiendo

con el ciclo de coloquios-deba
te sobre "Investigación Aragone
sa” que organiza el Instituto de 
Ciencias de la Educación ■ de 
nuestra Universidad, intenven- 
drá el doctor José Luis 
Lacruz B e r d e j o , catedrático 
de Derecho Civil de la Universi
dad de Madrid, quien hablará de 
la formación del investigador, el 
desarrollo metodológico de tal 
investigación y las aportaciones 
científicas en el campo del De
recho Civil.

Sr. Director:

En el debate sobre los Trasvases, que 
se celebró en él Ateneo la semana pasa
da, muchos echamos en falta una mayor 
atención de la prensa.

También hemos visto quiénes son los 
que se oponen del todo, quiénes se opo
nen en parte ÿ quiénes favorecen el tras
vase. No comprendo como la DGA se
gún dijo su Presidente Bolea, no se opo
ne. ¿Qué habrá de bueno en los trasva

ses para Aragón? Bolea habló del agua 
pero sin mojarse. El PAR sí que se mojó; 
lo que hace falta es que no dejemos so
los a Hipólito y sus muchachos que,por 
cierto, repartieron a la salida del Ateneo 
uh folleto donde se explica bien a las 
claras, con unos dibujos y unos textos 
muy sencillos, los que representan los 
trasvases. Quien quiera enterarse, no tie
ne más que leerlo.

Carlos FERNANDEZ GUAZA

B UCD apoya los trasvases

Sr. Director:

Guando se votó en el Ayuntamiento 
de Zaragoza una moción contra el Tras
vase, los C’oncejales de UCD votaron 

i apoyándola. Y lo mismo hicieron en su 
caso, los de Huesca. Un concejal zarago- 

! /.ano que antes fue Alcalde, hasta ame- 
; nazé) con il i ni itir y marcharse a casa.si el

trasvase se hacía. ¿Cómo se entenderári 
esos gestos si pensamos que UCD está 
siendo el partido que más favorece los 
trasvases desde el Congreso? ¿Dimitirán 
eos concejales cuando el Congreso aprue
be la ley r Porque al Senado, ya llegará 
hecho.

Francisco NAVARRO UCAR
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como hasta ahora»

ZARAGOZA, 
(ARAGON/ex-

près). — En nuestra pasada 
edición y al filo de la dimisión 

presentada por Suárez al Reí; recabá- 
bamos opiniones de destacados políticos 

aragoneses. Al dirigirnos a nuestros informadores 
lo hacíamos, fundamentalmente, solicitando su criterio 
sobre la persona de Adolfo Suárez y lo que había llega
do a representar para la política nacional en sus cinco 
años como presidente del Gobierno. ARAGON/expres

considera necesario recogen el criterio de esa clase po
lítica acerca del futuro que cabe esperar para Aragón a 
raíz de la crisis del Gobierno. España se encuentra aho
ra mismo con un ejecutivo provisional y el Rey está lla
mando a consulta a los principales dirigentes a nivel es
tatal, para intentar acabar con esa interinidad del Go
bierno. En este momento es importante averiguar qué va 
a suceder con nuestro pueblo, en un futuro inmediato, y 
para ello nadie mejor que los hombres que están vivien
do la política todos los días, hora a hora y minuto a mi
nuto.

León Buil, presidente regional de UCD

«Estaría contento con 
que las cosas siguieran

"Nuestra Redacción ini
cia úna serie en la que pen
samos traer a estas páginas a 
ios principales dirigentes de 
las fuerzas políticas que 
operan en Aragón para que 
nos hablen sobre ese in
cierto futuro. Hoy viene 
a esta tribuna el presidente 
de UCD - Aragón, León 
Buil, persona próxima al 
presidente del Gobierno di
misionario y máxima auto
ridad del partido centrista 
en Aragón.

— ¿Considera que la 
actual crisis de Gobierno 
va a incidir de alguna for
ma en el peso político que 
Aragón tenga dentro del 
conjunto del Estado espa
ñol.

— Creo que es intras
cendente. Al fin y al ca
bo, el mayor o menor peso 
político de una comunidad 
dependerá, entre otras co
sas, de su propia institucio- 
nalización. En otras pala
bras, de ese futuro Estado 
de Autonomías que quiere 
construirse entre todos. El 
tema autonómico está ya 
más que definido y recondu
cido, por lo que, a pesar de 
la crisis, no creo que se 
produzcan ni acelerones ni 

frenazos. Para mí la cues
tión autonórnica está ya 
señalada y clarificada, y no 
creo que se vea especial
mente afectada por el cam
bio de Gobierno.

— Pero por desgracia, 
el Aragón autónomo aún 
parece algo lejano y la crisis 
de Gobierno se ha produci
do ahora. Al margen de esa 
institucionalización de un 
poder regional dentro del 
Estado, ¿considera que hay 
alguna posibilidad de au
mentar nuestra influencia 
política?

— No debemos exagerar 
ni separar nuestros pies del 
suelo. Nosotros representa
mos en la nación un tres 
por ciento de la población. 
Aragón ha sido siempre pio
nera en la consecución de la 
unidad de España, y la his
toria está ahí para demos
trarlo, pero eso no quiere' 
decir en absoluto que deba
mos supravalorar nuestra 
propia presencia.

— ¿No cree entonces que 
existan motivos para senti
mientos de fustración en 
la propia clase política ara
gonesa por la realidad que 
representa en conjunto na
cional?

En absoluto. Téngase en 
cuenta, recordando la pre
gunta anterior y la respues
ta que le he dado, que en 
el Gobierno dimisionario 
Aragón tenía dos ministros 
y cuatro directores gene
rales. Hablando en térmi
nos proporcionales a nues
tro peso real dentro del 
Estado y a lo que Aragón 
representa en cuanto a po
blación, existía, y aún exis
te hasta que no se nom
bre otro equipo guberna
mental, una desproporción 
clara a nuestro favor. Dicho 
en otras palabras: teniendo 
en cuenta nuestra pobla
ción, el número de miem
bros de altos cargos de la 
Administración del Estado 
que son de origen arago
nés —y a los que se les su
pone una especial sensibi
lización hacia todo lo que 
afecte a Aragón—, es supe
rior ai que proporcional
mente nos corresponde.

ABASTECIMIENTO EN 
INVERSIONES

— Y en cuanto al tema 
de las inversiones.

— También ahí hemos 
salido bien parados. Mejor 
que la media nacional. Se
gún los Presupuestos Ge
nerales del Estado, suman
do las partidas presupuesta
das para todos los Departa
mentos en los que se divi
de la Administración Pú 
blica, los destinados para 
Aragón superan a la media 
nacional por comunida
des regionales.

— Según lo que dice, re 
sulta difícil entender que en 
Aragón se den fenómenos 
de desertización, subdesa 
rrollo, etc... ¿Cómo se expli
ca todo eso?

— Hay que tener en 
cuenta que Aragón pasó 
por un’bache, dentro de la 
distribución general de Es
paña, muy pronunciado. Ese 
bache duró desde el 68 
hast^ el 75. Más de quin
ce años en que no venían 
inversiones y en los que 
nuestra presencia dentro de 
la Administración del Es
tado era prácticamente nu
la. Pe/o bien, lo cierto es 
que a partir del 75 las co
sas han cambiado de forma

radical, produciéndose 
crecimiento constante 

un 
de

forma clara y mantenida. 
Por ponerle un ejemplo, hoy 
en dia a Aragón se realizan 
más visitas de ministros que 
al País Valenciano. Ese de
talle, si se quiere anecdó
tico, es indicativo de la inci
dencia real de nuestra re
gión dentro del conjunto 
nacional.

— Resumiendo; que en su 
opinión hay aquí motivos 
de queja.

— Bue^no, a ver si aclara
mos algo. Una cosa es lo 
que sería ideal y otra lo que 
realmente puede conseguir
se. El ideal sería, a lo mejor 
que el cien por cien de las 
inversiones del Estado vinie
ran a Aragón, convirtiendo 
ésto en un emporio de 
riqueza con todas sus necesi
dades abastecidas, pero eso, 
cualquier persona con dos 
dedos de cerebro, sabe que 
es imposible. Por otra parte 
tal vez por esa presencia 
grande que en Aragón se da 
del medio rural, puede pen
sarse que somos especial
mente dados a quejarnos, a 
caer en el "llanto" y la 
queja permanente. Pero 
siendo realistas y sinceros, 
lo bien cierto es que no 
hay motivo alguno para tal 
queja, pues si nos pone
mos con los números por 
delante, estamos en tér
minos inversores y políti
cos mejor de lo que justa 
y proporcionalmente 
correspondería.

— ¿Cómo desearía 
fuera el futuro de 

nos

que 
Ara-

gón tras esta crisis?
— Me daría más que 

contento con que las cosas 
siguieran como hasta ahora, 
que se mantenga la actual 
tendencia.

— Antes de cerrar esta 
entrevista hay algo que tal 
vez convendría aclarar. Ha
bla de que el Estado invier
te aquí, siempre en térmi
nos-porcentuales, más de lo 
que nos correspondería por 
nuestro número de habitan
tes. Pero la cantidad sola 
no sirve para nada si la 
calidad es mala. En otras 
palabras: ¿están bien re
partidas esas inversiones?

— Bueno, eso siempre es 
opinable según cada parti
do, porque a lo mejor, a 
lós socialistas les parece más 
acertado insistir en Obras 
Públicas, por ejemplo y . a 
los comunistas en Sanidad. 
No sé, son ejemplos que 
pongo. En términos gene
rales creo que los Departa
mentos fundamentales sí 
están bien representados en 
este ejercicio. Por ejemplo, 
resulta gracioso que digan 
que el Ministerio de Educa
ción apenas invierte en 
Huesca. Y digo que resulta 
gracioso porque en nuestra 
provincia no hace falta para 
nada invertir una peseta 
más en Enseñanza Media. 
Están cubiertas las necesi
dades de la población infan
til en ese nivel de Ense
ñanza Media. Pero en fin, 
al margen de ejemplos y ca
sos concretos, en mi opi
nión el reparto está bien 
hecho.
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Los riegos del Alto Aragón
no serón obra de un régimen

HUESCA- Todos los ' 
santos tienen su octava. Las 
noticias, también, pues ahora 
hace exactamente ocho días 
de la visita a Huesca de dos 
ministros: Sancho Roí y 
Martín Retortillo. Razón de 
la breve y sustanciosa estan
cia de ambas personalidades 
en nuestra geografía, conme
moración aniversarial del 
Sindicato Central de Riegos 
del Alto Aragón, entidad 
que, valga la metáfora, se vis
tió de "smoking"para feste
jarla. Eso de que agua pasada 
no mueve molino, no va con 
nosotros hoy, pues vamos a 
seguir exprimiendo, hasta la 
última gota, el timón infor
mativo que los medios de co
municación social tuvieron 
en sus manos fechas atrás.

—Siempre queda algo por 
decir, ¿verdad señor Romeo 
Martínez?

' Hemos formulado la pre
gunta al presidente del cita
do Sindicato, a presencia del 
secretario de esa Corpora
ción, don José Luis Martín 
Retortillo, hermano, preci
samente, de uno de tos mi
nistros protagonistas de ese 
peregrinaje altoaragonés.

El diálogo tiene lugar en 
la sede central. Impropio es
tuche para tan valiosa joya. 
Algún día —pienso en voz al
ta— habrán de mudar de es
tancia: viejo caserón.

—Sin embargo —me ataja 
el señor Romeo— sólo el 
nombre de Riegos del Alto 
Aragón levanta de sus asien
tos en cualquier lugar de Es
paña. Lo digo por experien
cia.

—Si les vieran, en cambio 
quizá no adorasen tanto la 
imagen por esta deficiente

-... - w 

Agenda
SABADO - 
DIA 31 
ENERO

SERVICIO OE UR
GENCIA EN LA PRO
VINCIA

Jaca................................. 360240
Sabiñinigo................... 480090
Fraga..............................471 350
Boltaña.......................... 502012
Tamarite Litera . . 420077
Graut.............................  540040

FARMACIA DE GUARDIA 
PARA HOY EN HUESCA
HUESCA: María Antonia 

Cava, en AVda. Martínez
De Velasco, 26.

FARMACIAS DE TURNO 
EN LA PROVINCIA DEL 
26 al 30

BARBASTRO: Lachén, en 
Saint Gaudens, 29.

FRAGA: Magdalena Monte, 
en José Antonio, 27.

JACA: Manuel Lacadena, en 
plaza Catedral, 1.

MONZON: Farré, en Joa
quín Paño, 1 7.

SABINANIGO: Serra-Yoidi, 
en Gral. Franco, 119.

TELEFONOS QE INTERES

Bomberos..................  220000
Cruz Rola.................... 221186
Comisarla Policía . .221515 
Comisarla Policía.
(URGENCIAS) . . . 091 

Guardia Civil............... 21 3093 
Policía Armaúa . . . 225090 
ReRd. “S. Jorge** 21 32 40 
Hospital Provincial . 222250 
Clínica Santiago. . . 220600

TAXIS 211862 
'*   213530 

TAXIS nocturnot. .211048

Domicilio de HUESCA/ex- 
pres: C/. Berenguer, 8. 
tercero.

Toléf. de HUESCA/expres: 
22 70 19.

• Para el presidente de la Comunidad 
General de Regantes, en tres años 
podrían completarse

peana, y perdonen este atre
vimiento mío...

—Tiene usted razón. Nues
tro Sindicato, por ser los rie
gos, la obra en sí, la mayor 
con creces, que se lleva a ca 
bo en España, está conside
radísimo.

—Bien, señores. Hora es 
ya de entrar en materia.

—A su disposición.
A modo de prolusión es

cribo que don Jusé Luis Ro
mero "atura" poco en casa, 
visitando, diariamente, sus 
propiedades de llche, en el 
renombrado monte Odina, 
citado por Ramón J. Sender. 
O sea: un presidente que al
terna el despacho con la rea
lidad de la tierra. A su vera, 
poniendo contrapunto al diá
logo, apostillándolo sin mo
dificar la sustancia del texto, 
el secretario señor Martín 
Retortillo, llamado, asimis
mo, José Luis.

—Señor presidente, ¿có
mo van las cosas?

— Todo mal.
—¿Todo, todo? Mi pre

gunta no era tan amplia, se
ñor.

—Me refiero a la sequía y 
sus terribles efectos.

—¿Terribles hasta el pun
to de ser definitivos?

—No, pues si llueve, pue
de haber salvación...

—Pero... ¿cuándo las llu
vias? ¿Usted entiende de 
meteorología?

-No.
—¿Hay alguno que sí?
—Informadores estadou

nidenses d^n, a veces, en la 
diana.

—Los tales, ¿qué pronos
tican?

—Precipitaciones próxi
mas.

—¿Llegarán tarde?
—El agua siempre es ver

de.
—Bonita y muy gráfica 

frase, presidente.
—No es mía.
—Diga algo, pues, de su 

cosecha que estos días pasa
dos no se haya publicado res
pecto a la visita de aquellos 
ministros.

—Prácticamente se ha es
crito casi todo.

—Casi, pero no todo. iA 
ver!

—El ministro de Obras 
Públicas y Urbanismo propu
so al director genetal de 
Obras Hidráulicas, viendo las 
obras ya reseñadas, la cele
bración de un simposium so
bre acueductos.

—¿Fue una orden de San
cho Rof?

—Mas bien una insinua
ción.

— ¿Qué pidió usted, señor 

----------- NOTICIARIO DEPORTIVO |-----------

BALONCESTO: Trámite para el Peñas
Esta tarde, a las ocho, en el Palacio de los 

Deportes, Peñas Recreativas recibe a los do
nostiarras del Juven. No deben'tener muchos 
problemas los oscenses para deshacerse del 
conjunto vasco, que anda en la zona media de 
la clasificación tras un brillante comienzo. Por 
otro lado no hay que olvidar ese buen mo
mento que atraviesan los muchachos de Jaime 
Ventura, máxime tras la excelente victoria del 
pasado sábado ante el líder, Calasancio. De to
das formas, que no se confien en exceso los 
de casa por aquello de que saltase la sorpresa. 
Muy remota esta posibilidad, pero nunca se 
sabe.

BALONMANO: "FALTABAN"A 
LA CANCHA DEL LIDER

Peña "Los que faltaban" viaja a Premié, 
donde mañana se enfrente al fíder del grupo, 
y todavía sin conocer la derrota. Va a ser muy 
difícil obtener algo positivo en este desplaza
miento, pero los peñistas confían, cuando me
nos, en la consecución de un resultado honro
so. Lo importante debe ser, en esta ocasión, 
dejar bien alto el pabellón balonnianístico al- 
loaiagonés en tierras catalanas.

Romeo?
—Pedir nada. Ellos dos 

conocen los problemas y las 
posibilidades para su solu
ción, ¿Cómo voy a pedir si 
ellos no tienen para dar salvo 
lo programado?

—Supongamos que tanto 
Martín Retortillo como San
cho Rof hubieran sido Reyes 
Magos, teniendo en sus ma
nos el cuerno de la abundan
cia. iQué!.

—Pues... en ese hipotético 
caso hubiera solicitado de 
ellos, del propio Gobierno, la 
regulación del río Gallego, 
que considero de capital im
portancia, pues sus abundan
tísimas aguas se desaprove
chan o no se aprovechan en 
su totalidad.

—Señor presiden te. Voy a 
ser tan sincero como crudo 
en la exposición de un hecho 
que quizá usted ignore pero 
que le ruego encarecidamen
te se defina.

—Expliqúese.
—Un medio informativo, 

a propósito de estos actos 
que,enunciamos, llegó a pon
tificar así: "En estos cuatro 
años últimos se han hecho 
más obras de Riegos del Alto 
Aragón que en los pasados 
cuarenta". Responda el pre
sidente del Sindicato en ho
nor de la verdad sea del color 
que sea.

—No es cierto.
—Creo, señor Romeo que 

estamos obligados a decir las 
cosas como son.

—Efectivamente. Desde el 
año cincuenta y siete se han 
llevado a cabo muchísimas 
obras, más, incluso, de lo 
que la gente piensa y dice. A 
la vista están.

—Pero hay ciegos, señor.
—En esto no puede haber

los.
—Sigo con el presidente, 

¿cuándo finalizan estos his
tóricos Riegos? Usted estuvo 
varias horas junto a los mi
nistros, aplicando bien el 
oido...

—Creo, sinceramente, que 
no habrá que esperar más de 
tres años. Me refiero hasta al
canzar el sur de la sierra de 
Alcubierre para emprender, 
luego, las del Monegros II, 
por lo que estamos en la 
obligación imperiosa de estu
diar estas últimas.

—¿Cuándo?
- i Ya!
—En esos tres años, por 

tanto, puede producirse el 
abrazo de las aguas de los 
ríos Cinca y Gállego, frase 
que pronunció y frase que 
dijo Francisco Franco desde 
el balcón del Palacio de la 
Diputación, en Huesca.

—Efectivamente. Y yo 
añado: estos riegos pertene
cen a varios regímenes: des
de la monarquía de Alfonso 
XII hasta hoy, pasando por 
la de Alfonso Xlll, Primo de 
Rivera, la II República, la del 
Movimiento y la de Juan 
Carlos. No olvidemos que se 
trata de un plan histórico, 
el más importante de Espa
ña.

-Ultimo tercio de la en
trevista. Por mi parte, fae a 
de aliño, por la brevedad. 
¿Qué hay de Janovas?

—Hay intentos de que 
Enher se haga cargo.

—¿Pondrá objeciones 
Iberduero?

—Creo que no.
—Embalse de Campo.
—Sí, pero con condicio

namientos.
— i Que se digan!.
—Primero, recuperar los 

volúmenes del Noguera-Ri- 
bagorzana.

—Segundo.
—Otorgar concesión al ca

nal de Aragón y Cataluña a 
través del Coll de Foix del 
propio Noguera Ribagorzana.

—Tercero.
—No hay, por ahora.
—Para el caso, de Tauste. 

Otro asunto. Canal de Hues
ca. He visto a tos ministros 
un tanto fríos en este asun
to.

—Ese canal depende de la 
regulación del Gallego, en 
gran media. Además, hay 
que acabar lo iniciado antes 
que emprender nuevas obras. 
El canal, su realización, de
pende de muchos factores. 
No por ello, quizá por ello 
digo también, tiene impor
tancia extraordinaria.

—¿Cree que ambos minis
tros han sido sinceros con us
ted?

—Conmigo y con todos.
—¿Cuál de los dos, más?
—Ambos. Pero fue San

cho Rof quien intervino más 
veces. Prometieron lo que 
pueden pero no pueden lo 
que todos querríamos.

—Señor presidente, ¿hay 
unión entre los regantes?

-Sí.
—¿Hastacuándo ostentan

do la presidencia del Sindi
cato Central?

—Dentro de unos veinte 
días, nuevas elecciones.

— ¿Volverán a votarle?
—No lo sé.
-Diagnostique, por favor.
—Creo que sí.
—Doctor seguirá teniendo 

el Sindicato.

TOMAS MIGUEL

CAMPO: No 
escampa

La dimisión del presidente Suárez llenó la tarde 
del jueves en casi toda España. El ciudadano de 
Tilas tx?bió información hasta quedár harto. Era 

lógico: que el habitante de La Moncloa abandonara el 
sillón conmovía por inesperado y trascendente. Puede 
que el 81 no de otra noticia tan valorable. Pero hubo 
excepciones en el comportamiento general. Para un 
pueblo aragonés el cese del jefe del Gobierno no pa
saba de ser una anécdota: ¿qué más da el salto de un 
canciller si se está debatiendo la propia supervivencia? 
Campo no podía pensar en otra cosa que no fuera 
aunarse y levantar la voz contra el pantano. Y eso 
hizo.

De la reunión celebrada por el Ayuntamiento de 
Campo ante la presencia de todo el vecindario, salió 
una nota oficializada por el sello de la Corporación en 
la que se llama mentiroso, con todas las letras, a un 
director general. Campo se resiste a creer que pueda 
estar a punto de aprobarse un proyecto como el 
denominado “Lorenzo Pardo” que significa su 
anegación, cuando hay otro plan impecable, ventajoso 
incluso, elaborado por profesionales, firmado por la 
ENHER y respaldado por la Diputación General de 
Aragón, la Diputación Provincial y las Cámaras.

El Altoaragón conoce la muerte por inundación de 
muchos de sus pueblos. Todas son dolorosas; Campo 
sería la más triste. Su combate no ha guardado pausa 
desde que en 1956 supo que tenía destinadá la 
tromba de agua. A partir de entonces toda su gente ha 
sido un dique sin fisuras frente al embalse prometido.

Han sido 24 años de lucha. Puede que hayan sido 
también 24 años de agonía.

ROCATALLADA

PARTE DE NIEVE
FORMIGAL

Temperatura: O° C.
Accesos abiertos.
Nieve dura.
Espesores: cota 1.800; 

50 cm. 
Cota 2.000; 80 cm.
Cota 2.3b0: 1,80 m.

CERLER

Espesores de 10 a 50 cm. 
de nieve dura.

Temperatura; —2° C.
Accesos por carretera 

abiertos.
Funcionan todas las insta

laciones.

Atención, ganaderos

Epidemia de fiebre aftosa
HUESCA, 31 (ARAGON/ 

exprès).— La semana ha veni
do tocada por el rece iler- 
dense. Desde la zona limítro
fe con Lérida se extiende ha-

A PARTIR DE HOY SA
BADO, D|A31,EL NUE
VO TELEFONO DE LA 
DELEGACION DE ARA
GON/expres, EN HUES
CA ES EL 22 70 19.

CARTELERA^ 
(Sábado, 31)

ODEON. — 5 - 7,30 y 10,30. 
Estreno. LOS INCORRE
GIBLES ALBONDIGAS.
Bill Murray, Harvey At
kin, Kate Lynch. Color. 
(Mayores de 14 años).

AVENIDA. — 4,45 - 7,30 y
10,30. Estreno. CON EL 
CULO AL AIRE. Ovidi 
Montllor, Eva León, Ma
ría José Arenós. Color. 
(Mayores de 1 6 años).

OLIMPIA. — 4,45 - 7,30 y 
10.30. Estreno. LA MA
NO NEGRA, de Fernan
do Colomo, con Iñigo 
Urrea, Joaquín Hinojosa, 
Virginia Batax, Carmen 
Maura. Eastmancolor. 
(Mayores de 16 años).

Se admiten esquelas hasta las dos 
de la madrugada

ASTUN

Cielo despejado.
Temperatura: de —4° C. 

a —6° C.
Espesores de 1,10a 2 me

tros.
Nieve dura con placas.
Funcionan todos los re

montes.

CANDANCHU

Temperatura: —2° C.
Espesores: cota 1.540: 

80 cm.
Cota 2.020: 90 cm.
Cota 2.400: 230 cm.
Nieve dura.
Pistas cubiertas.
Funcionan todos los re- 

molques.
Accesos abiertos.

cia el resto de la provincia 
brote de fiebre aftosa, cono
cida vulgarmente como "Pa
tera”, que afecta principal
mente al ganado porcino y 
rumiantes en general.

Por esta razón, el Colegio 
Oficial de Veterinarios reco
mienda a los ganaderos que 
junto a las naturales medidas 
preventivas de inmunización, 
adopten las mayores precau
ciones en cuanto a traslados, 
visitas a las explotaciones, 
etc, ya que al haberse aban
donado la vacunación masiva 
de ganado hace aproximada
mente tres años se prevé una 
fácil receptibilidad al mal, 
especialmente en la especie 
porcina que se halla en infe
riores condiciones de resis
tencia ante esta enfermedad.

COMPRO
ORO. Compro todo lo 
que sea oro y plata. Pago 
al contado. RUBI. Coso 
número 87, sexta planta. 
Letra B. Zaragoza - 1

ORO. Compro todo lo 
que sea oro y plata. Pago 
al contado. RUBI, Coso 
número 87, sexta planta. 
Letra B. Zaragoza - 1
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j EL CONSEJO DE EUROPA, 
POR UNA CONFERENCIA

DE DESARME
ESTRASBURGO, (Francia), 31 (EM.— La Asam- 

I blea Parlamentaria del Consejo de Eur^a pidió ayer 
1 en Estrasburgo que en la Conferencia sobre Seguridad 
I y Cooperación Europeas (CSCE) de Madrid se convo

que una "Conferencia sobre Desarme aplicable a todo 
I el territorio europeo".

Los “21" (toda Europa Occidental) subrayaron 
también la necesidad de respetar el equilibrio resul
tante del Acta Final de Helsinki, en particular en lo 
tocante al respeto de los derechos humanos.

La resolución apoya los esfuerzos de mediación 
de las Naciones Unidas y de la Conferencia Islámi
ca a favor del "cese el fuego y de un arreglo políti
co" del conflicto irano - iraquí, que "está alimentan
do peligrosamente las tensiones entre los países de 
la región".

Los parlamentarios de la "Gran Europa" alenta
ron a sus países respectivos para que la voz de las 
democracias parlamentarias y pluralistas europeas se 
deje oír en el concierto mundial.

Tras resaltar que la "distensión y la paz son indi
visibles", el texto sometido ayer a votación consi
dera "preocupante" la intervención de las tropas, 
libias en Tchad y pide mayor solidaridad europea 
frente a la invasión soviética de Afganistán, recordan
do la responsabilidad de los europeos y de las dos 
superpotencias ante los riesgos de intervención 
"exterior" en Polonia.

En su intervención, José María de Areilza (Coa
lición Democrática, España, Grupo Demócrata Eu
ropeo) afirmó que los resultados de la CSCE de 
Madrid "no son del todo negativos" y que se ad
vierte una cierta coordinación de los occidentales 
en la capital española.

Areilza manifestó que "si bien la distensión se 
esta sustituyendo poco a poco por la coexistencia 
pacífica", el encuentro de Madrid está permitien
do intensificar los contactos entre los "35" en este 
"foro de discusión", por lo que más bien estimó 
positiva la CSCE.

La resolución constata la "degradación" de la si
tuación en el golfo Arabo - Pérsico, que "ha creado 
hogares de tensión que amenazan la seguridad en 
Europa y la paz mundial"

Un ex rehén denuncia
las crueldades iraníes

TORONTO (Canadá), 31 
(Efe). — Los iraníes les cor
taron las manos a los ocho 
niilitares norteamericanos 

cayeron en el fracasado 
t intento de rescate de los re

nenes en el Irán, en abril pa
gado, según ha revelado uno 
^e los excautivos estadouni
denses.

En declaraciones exclusi
vas al diario "The Toronto 
Sun", el exprisionero y sol
dado de Infantería de Mari
na. John McKeel dijo que 
vió cómo los iraníes cerce- 

) naban las manos a los ca
dáveres de los ocho mili
tares americanos.

,j “Desde las ventanas de la 
I t:-nibajada pudimos ver a los

ocho cadáveres alineados en 
el suelo y supimos lo que 
ellos (los iraníes) estaban 
haciendo: les cortaban las 
manos” —explicó al rotativo 
canadiense.

El marine" reveló que 
su encuentro con la esposa 
de uno de los militares 
muertos, durante la recep
ción en la Casa Blanca, el 
martes pasado, fue uno de 
los momentos más difíciles 
de su vida.

“No se puede expresar lo 
que sentía al ver a las fami
lias de esos hombres, sabien
do que no estaban enteradas 
de lo qué pasó” —declaró 
McKeel.

El «premier» 
noruego 
anuncia su 
dimisión

OSLO, 31 (Efe).- Od-
Nordii, primer ministro 

Noruega, ha adoptado la 
'’acisión de presentar la di- 
’’lisión.

El gobierno que preside 
■vordli encontró fuerte opo- 
*'ción a la decisión de auto- 
''^ar el emplazamiento de 
'Raterial militar norteame- 
''cano a unos mil kilome- 

de la frontera soviéti
ca.

Odvar Nordii tiene 53 
^”05 de edad y fue desig-

Ptimer ministro en' 
1976.

Enfrentamientos entre policías y guerrilleros

Choques armados 
en Guatemala

GUATEMALA, 31 (Efe).- Por lo me
nos ocho personas murieron y diez más re
sultaron heridas en choques armados en
tre guerrilleros izquierdistas y la policía, 
ocurridos en Guatemala en las últimas cua
renta y ocho horas.

Decenas de elementos subversivos se 
enfrentaron el jueves por la noche a efec
tivos de la policía en esta capital, resultan
do tres muertos y diez heridos de los civi
les.

Efectivos de la seguridad y la policia 
sostuvieron un breve tiroteo con los sub 
versivos, que levantaron barricadas 
con neumáticos usados y luego provoca
ron un incendio.

El tráfico se interrumpió en el lugar 
de los hechos, la antigua Escuela de Me

Ensuprimcra conferencia de prensa

REAGAN: Diatriba
contra Moscú

WASHINGTON, 31 (Enrique IBAÑEZ).- La recién es
trenada Administración norteamericana no ha esperado a 
que Moscú comience a atacar su política y en sus diez pri
meros días de existencia lanza una campaña en absoluto 
exenta de graves acusaciones contra la Unión Soviética.

Ronald Reagan, en su primera conferencia de prensa 
como presidente, aseguró, con naturalidad, que la Unión 
Soviética mentirá y realizará actos criminales para conse
guir la revolución mundial, pero esto no será obstáculo 
para que las discusiones entre ambos países existan y lleven 
a una efectiva reducción de las armas nucleares.

El presidente norteame
ricano consideró que la po
lítica de “detente” ha sido 
usada por la Unión Sovié
tica para lograr sus propios 
fines. En este sentido, dijo 
Reagan, la única moralidad 
que los soviéticos reconocen 
es “el derecho a engañar y 
a dehnquir”, por lo que los 
Estados Unidos deben so
pesar estas premisas a la 
hora de mantener relacio
nes con el Kemlin.

La práctica soviética de 
respetar la detente cuando 
les beneficia y luego promo
ver la revolución mundial, 
aseguró Reagan, debe ser 
tomada em cuenta cuando 
de discutir sobre control 
de armas se trate.

EL SALT II

Respecto al tratado de li
mitación de armas estratégi
cas II, Reagan comenzó di
ciendo que el término “limi
tación” estaba mal usado. Y 
explicó que dicho tratado 
(Salt II) no ratificado por 
Estados Unidos, en lugar de 
ser una limitación a las ar
mas nucleares, “permite un 
continuo crecimiento” de 
las mismas.

Las palabras del presi
dente norteamericano si
guen en el tono a las pro
nunciadas por el secretario 
de Estado, Alexander Haig, 
que acusó a los soviéticos 
de fomentar el terrorismo 
internacional.

El portavoz del Departa
mento, William Dyess, expli
có que “terrorismo interna
cional es el apoyo financie
ro, el entrenamiento y la 
venta o entrega de armas a 
grupos revolucionarios que 
combaten regímenes legíti- 

mámente establecidos”.
Al afirmar, como ya insi

nuaron en otras ocasiones, 
Haig y el propio Reagan, 
que “las actividades soviéti
cas en este hemisferio” 
serían determinantes en el 
futuro de las relaciones so
viético - norteamericanas, 
Dyess apunto la dirección 
de la postura de Washington 
a partir de ahora.

REDUCCION DE AYUDA 
AL EXIT RIO R

Por su parte David Stock- 
man, director de Presupues
to de la Administración 
Reagan, ha propuesto una 
drástica reducción de la ayu
da norteamericana al exte
rior, que afectaría ante todo

dicina de la Universidad de San Carlos, 
entre la segunda avenida y calle once.

Después del tiroteo, las fuerzas gu
bernamentales acordonaron la zona, en 
previsión de nuevos disturbios.

Mientras tanto, cinco guerrilleros mu
rieron al enfrentarse a la policía en la lo
calidad de Joyabaj, situada en la norteña 
provincia de El Quiche, a 276 kilóme
tros de esta capital, informaron porta
voces de la policía nacional.

Los guerrilleros llegaron al anochecer 
del miércoles al centro de la población 
e iniciaron una incursión armada sobre 
el cuartel de la policía de esa localidad, 
cuyas fuerzas repelieron a tiros a los 
guerrilleros.

La «única moralidad que
los soviéticos conocen es 
el derecho a engañar 
y delinquir»

WASHINGTON. - El presidente Reagan aparece durante la primera conferencia de Prensa 
celebrada en la Casa Blanca, tras su toma de posesión. (Telefoto AP/Europa Press)

a las organizaciones y países 
que “no responden a las pre
ocupaciones de la política 
exterior de Estados Unidos”.

La reducción sería la ma
yor en toda la historia del 
programa de asistencia ex
terna norteamericana, desde 
su creación al término de la 
segunda guerra mundial, se
ñaló el “ Washington Post“.

La oficina de Gestión y 
Presupuesto pide, en un in
forme titulado “Disminu
ción de la ayuda externa”, 
citado por el diario, que el

presupuesto para la ayuda 
exterior en 1982 por un va
lor de 8.000 millones de 
dólares sometido al Congre
so por Jimmy Carter, totali
ce solamente 5.479 millo
nes.

Las tajantes reducciones 
que no afectarían a la ayu
da mihtar, se centran en la 
ayuda al tercer mundo, con
tribuciones a los Bancos de 
Desarrollo, Organizaciones 
internacionales como las 
agencias de la ONU, y Otros 
programas.

Conferencia de Madrid

EL EMBAJADOR USA,
A WASHINGTON PARA

RECIBIR INSTRUCCIONES
MADRID, 31 (Efe).— El embajador jefe de la de

legación norteamericana en la Conferencia de Madrid, 
Max Kampelman, viajo ayer a Washington para recibir 
nuevas instrucciones de las autoridades estadouniden
ses, según se indicó a "Efe" en fuentes solventes.

El embajador Kampelman, según los medios cita
dos, deberá entrevistarse en la capital federal nortea
mericana con el nuevo secretario de Estado, general 
Alexander Haig, y el consejero presidencial en asuntos 
de seguridad, Richard Alien.

Medios oficiales norteamericanos no comentaron 
el viaje de Kampelman, pero en otras fuentes se esti
mó que el diplomático celebrará encuentros con otras 
instancias de la política exterior de EE.UU, aunque 
no está claro si verá al presidente Ronald Reagan.

Tres comisiones de la Conferencia celebraron ayer 
sesiones. La que estudia las cuestiones del Medite
rráneo inició el estudio de las propuestas presentadas, 
y Francia, Grecia y Gran Bretaña, expresaron sus du
das respecto a dos de ellas planteadas por Malta sobre 
neutralización y celebración de una serie de reuniones 
de expertos en las cuestiones de la región en la capi
tal maltesa de la Valetta.
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MANDATO PRESIDENTE 
MARCOS

MANILA, 31 (Efe).- La 
'"Constitución filipina será en

mendada para permitir al pre
sidente Marcos un nuevo 
mandato de doce años.

Ferdinand Marcos asumió 
la Presidencia de Filipinas en 
1965 y fue reelegido presi
dente en 1969 por un periodo 
de cuatro años.

Un año antes de que expi
rara su mandato, el 21 de sep
tiembre de 1972, decretó la 
ley marcial que ha sido levan
tada el 17 de enero de este 
año, aunque dejando intactos 
los poderes dictatoriales del 
presidente.

ATAQUE ISRAELI A 
PALESTINOS EN EL 
LIBANO

JERUSALEN, 31 (Efe).- Po
siciones palestinas de Ramat Ar- 
nun y Ramat Nabatye, en las sie
rras del Líbano meridional, fue
ron atacadas ayer por la artillería 
judía, informó un portavoz del 
ejército israelí.

El ataque, agregó el portavoz, 
es una respuesta al lanzamiento 
de varias andanadas de proyectiles 
“katiusba", la madrugada de ayer 
y a primeras horas de la mañana 
sobre la Galilea occidental y cen
tral, por parte de guerrilleros pa
lestinos.

Diez civiles de la ciudad israe
lí de Kiriat Shmona, en la Galilea 
superior, que limita con el Líba
no, han resultado heridos desde 
que los palestinos iniciaron una 
imprevista "guerra de Katiushas", 
hace 48 horas.

AGENCIAS de VIAJE
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la 0.1 A., mediadora para la paz
'"LIMA, 21 (Nemesio RODRIGUEZ).- La calma retornó a la frontera 

peruano-ecuatoriana después de que la Fuerza Armada del primero de 
estos dos países recuperara el territorio que había sido invadido en días 
pasados por efectivos militares ecuatorianos.

Por otra parte, Perú recibió con beneplácito la decisión del Consejo 
Permanente de la “Organización de Estados Americanos” (OEA) de 
convocar una reunión de consulta de los cancilleres del continente para 
estudiar el problema, a petición de Ecuador.

El canciller peruano dijo ano
che que en la "OEA" ha perdido 
la posición ecuatoriana que pre
tendió la formación de una co
misión investigadora,"pretendien
do que el consejo de la "OEA" 
se convierta en comisión consul
tiva".

Con la recuperación por Perú 
del territorio invadido, la batalla 
pasa ahora del terreno de las ar
mas al terreno de la pol ítica y de 
la diplomacia, y se dirimirá en la 
reunión de consulta de los can
cilleres del continente.

"La fuerza armada de Perú ya 
recuperó el territorio invadido 
por efectivos ecuatorianos y 
existe, por tanto, pleno control 
de nuestra soberanía en la zona 
de los acontecimientos". Con es
tas palabras. Arias Stella devol
vió la tranquilidad al país.

Pese a los enfrentamientos ar
mados en la parte noroccidental 
de la región amazónica peruana, 
Perú nunca dió sensación de in
tranquilidad, aunque el Gobier
no envió refuerzos militares de

infantería, aviación y blindados 
a la región frohteriza.

Los enfrentamientos armados 
se desarrollaron en la vertiente 
oriental de la cordillera de "El 
Cóndor", 15 kilómetros en el in
terior de territorio peruano.

Esta cordillera es un trozo na
tural de la frontera peruano-ecua
toriana. Está sin señalizar en 
unos 80 kilómetros, única parte 
de la frontera total que quedó 
sin marcar por el protocolo de 
Río de Janeiro, firmado por am
bos países en 1942.

WASHINGTON, 31 (Silvia 
ODORIZ).— Los miembros de la 
"OEA" manifestaron su confian
za en los instrumentos del orga
nismo para la solución pacífica 
de la controversia al votar mayo- 
ritariamente la convocatoria, pe
dida por Ecuador, de una reu
nión de consulta de los ministros 
de Relaciones Exteriores.

Ante la negativa peruana a la 
constitución de una Comisión de 
Investigación que "contribuyera"

Según el Gobierno de Lima, 
el Ejército ha recuperado 
el territorio invadido

a aclarar las denuncias formula
das por Ecuador de una agresión 
armada dentro de su territorio 
por parte de Perú, el embajador 
ecuatoriano Raúl Falconi insis
tió en la solicitud de una reunión 
de consulta de los cancilleres del 
continente.

El embajador de Perú, Luis 
Marchant, negó que los hechos 
denunciados por Ecuador fueran 
ciertos y alegó que los incidentes 
ocurrieron dentro de la frontera 
de Perú y este actuó en salva
guarda de su soberanía ante la 
"invasión" de fuerzas ecuatoria
nas.

ruana, la solicitud de Ecuador 
pasó a votación de los miembros 
de la OEA, quienes decidiéronla 
convocatoria de la reunión de 
consulta de los ministros de Rela
ciones Exteriores, de acuerdo 
con el artículo 59 de la carta de 
la Organización, por 20 votos a 
favor, la abstención de Guatema
la y El Salvador y el voto negati
vo de Perú.

Los miembros destacaron en 
la explicación de sus votos que 
utilizar los instrumentos que po
see la Organización es el mecanis
mo más idóneo para solucionar 
los conflictos pacíficamente.

Incursión ormoda sudafricano 
en Mozambique

LISBOA, 31. (Efe). — El Gobierno de Mozambique ha dado 
cuenta de que, por lo menos ocho hombres han perecido en un 
ataque sorpresivo sudafricano efectuado a los alrededores de Ma
puto (ex Louren‘o Marqués)!"El m-^ osado" de los últimos cinco 
años.

Según noticias llegadas a Portugal de su antigua colonia en el 
Africa del Sur, las autoridades mozambiqueñas han mostrado a 
diplomáticos y a periodistas acreditados en Maputo, el cadáver de 
un soldado sudafricano de raza blanca, caído en combate.
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Tras retener durante dos horas a varios rehenes

BARCELONA: Los 
atracadores se rindieron

Un atracador muerto en Guadalajara 
y un policía, en Málaga

BARCELONA, 31 (Logos).— Tras dos horas y media de 
mantenerse en el interior de una central bancaria, a la una 
de ayer tarde se entregaron a la policía dos atracadores que 
se habían encerrado en la misma manteniéndose con 15 
rehenes.

El hecho se inició cuando 
sobre las 11,30 se presenta
ron en la Sucursal del Banco 
Hispano Americano, sito en 
la avenida de Madrid dos 
jóvenes armados, respecti
vamente con una escopeta 
y una pistola con las que 
amenazaron a 6 empleados, 
dos pintores, al director de 
la entidad y a 6 clientes al 
tiempo que se exigía la 
entrega de dinero.

Poco después, la pohcía, 
al recibir la alarma, rodeó el 
edificio y conminó a los 
asaltantes para que se entre
garan.

Los atracadores dejaron 
salir a algunos rehenes, entre 
ellos a una joven que 
presentaba síntomas de ner
viosismo. Otros clientes pu
dieron también salir al exte
rior así como el director de 
la entidad, a quien los 
asaltantes habían dado ins
trucciones para pedir un 
vehículo y transmitir la 
petición de que pudieran 
abandonar el lugar sin ser 
detenidos.

Dos horas y media des
pués, con nerviosismo y 
expectación los dos jóvenes 
se entregaron a la policía.

(Logos),— Un presunto atra
cador muerto y otro herido 
es el resultado de un enfren
tamiento con un inspector 
de policía en las proximida
des de un supermercado que 
intentaban atracar.

Según fuentes policiales, 
el atracador muerto ha sido 
identificado como Juan José 
Rodríguez Gómez, de 24 
años, natural y domiciliado 
en Madrid. El herido es Hi
pólito Román Colón, de 19 
años, también con domicilio 
en esta capital.

La policía les ha ocupado 
las 200.000 ptas que habían 
sustraído del establecimiento 
y las dos escopetas de que 
iban provistos.

UN POLICIA MUERTO

ATRACADOR MUERTO 
Y OTRO HERIDO

GUADALAJARA, 31

No hay víctimas

Ayer día 30, se estaba pa
gando la nómina de personal. 
Sobre las 10 de la mañana, 
cuatro jóvenes, que porta
ban pistolas y escopetas de 
cañones recortados, irrum- 

■ pie ron en el interior de la 
Residencia para apoderarse 
del dinero que presumible
mente había en la Caja du 
Ahorros, para el pago de la 
nómina. Ante la presencia 
de una pareja de la Pohcía 

, Nacional, los atracadores 
hicieron uso de las armas, 
muriendo en la refriega uno 
de los dos policías.

Los atracadores se apo
deraron de una importante-

MALAGA, 31 (Logos).- 
E1 policía nacional Agustín 
Montes Fuentes ha muerto, 
a consecuencia de un impac
to de bala recibido en el 
vientre, con saUda del paque
te intestinal, y de dos 
recibidos directamente en el 
corazón.

Prestaba servicio, con 
otro miembro del mismo 
cuerpo, en el interior de la 
Residencia Sanitaria “Carlos 
Haya”, de la Seguridad 
Social donde existe una 
sucursal de la Caja de 
Ahorros de Ronda.

TEMBLO LA TIERRA 
EN ALASKA

WASHINGTON, 31 (Efe).— Un terremoto de una inten
sidad de 6,9 en la escala de Richter (que cuenta nueve) se 
produjo a últimas horas del jueves, en la parte occidental 
de las islas Aleutianas, en el mar de Bering, informó el Ins
tituto Meteorológico Norteamericano de Palmer (Alaska).

El epicentro del terremoto estuvo situado a unos 150 ki
lómetros al Este de la isla de Shemya, especificó el Institu
to.

Según las informaciones recogidas hasta el momento, el 
terremoto no produjo víctimas ni graves daños materiales, 
debido a que la zona afectada cuenta muy escas población.

Inmediatamente después de producirse el temblor, a las 
10:53 horas local (09:53 del viernes hora española), el ser
vicio meteorológico advirtió el pehgro de un maremoto en 
la zona.

fuerte terremoto en california

ESTRASBURGO (Francia), 31 (Efe).— El Instituto de 
Física del Globo de Estrasburgo registró ayer a las 09:04 
ëmt (10:04 hora española) un temblor de tierra, cuyo epi
centro se situa cerca del estado de California.

El terremoto tuvo una magnitud de siete grados en la 
escala de nueve de Richter.

En La Coruna
Avión forzado a aterrizar 
por aviso de bomba

la CORUÑA, 31 (Logos).— El Jumbo de “Iberia" Cal
derón de la Barca, que salió de Madrid a la una y media de 
le tarde con 140 pasajeros a bordo con dirección a Nueva 
York ha aterrizado en el aeropuerto de Santiago de Laba- 
^olla tras haberse recibido unlaviso de bomba.

Tras la llamada, el avión dio varias vueltas por los alre
dedores del aeropuerto hasta que pudo aterrizar a.las 15,20 
horas.

Especialistas en desactivación de explosivos, tras haber 
desalojado del avión a todos los pasajeros y bajado los equi- 
Paies, han iniciado a las 16,30 horas los trabajos de búsque
da. En esta tarea también se está utilizando un perro espe
cializado en la localización de explosivos.

cantidad 
yeron en 
que fue 
después ,

Don

de dinero, y hu-° 
un 4-L, vehículo 
localizado poco

Agustín Montes
Fuentes tenía 30 años, 
estaba casado y con una 
hija.

HOR^
ATENTADO EN EL PALA
CIO DE JUSTICIA, DE 
PARIS

PARIS, 31 (Efe).- Parte 
del Palacio de Justicia de Pa
rís se hallaba ayer cerrado 
al público debido ^a un aten
tado que causó, a mediano
che daños muy importantes 
en el edificio, pero no vícti
mas.

Una bomba, cuya com
posición estudia la policía, 
dotada probablemente de 
un dispositivo de relojería, 
fue colocada bajo una esca
lera del Palacio.

Este es el cuarto atenta
do con explosivos contra el 
Palacio de Justicia de la ca
pital francesa.

DESAPARECE AL HUND/RSE 
LA EMBARCACION

V/GO, 31 (Efe).— Ricardo 
Otero Martínez, de unos 40 
años, ha desaparecido al hundir
se la embarcación de recreo que 
pilotaba, en unión de otra per
sona que pudo ponerse a salvo, 
en la entrada del puerto de 
Caminha (Portugal).

El desaparecido, vecino de 
Cambados, no pudo ser encon
trado hasta el momento, a pesar 
de la operación de rescate em
prendida por la Marina del ve
cino país.

CADAVER DE UN 
MARINERO

SAN SEBASTIAN, 31 
(Efe).— La tripuación del 
barco “Goizaldi Ederra” en
contró un cadáver, cuando 
se estaba faenando a 170 
millas de Ondarroa —ha 
trascendido a la agencia 
Efe de fuentes del progra
ma “Onda Pesquera”, de 
Radio San Sebastián.

Al parecer se trataba del 
tripulante del pesquero “So- 
laderrieta Amayak’. Ramón 
Outidal quien desapareció
el 20 
cerca 
liado. 

El

de diciembre pasado, 
de donde ha sido ha

martes 13 de enero
aparecía un cadáver en las 
rocas del monte Iziar, en el 
término municipal Guipuz- 
coano de Deba, que fue 
identificado por sus familia
res como Ramón Outidal, 
a pesar de que apareció en 
la costa, miíy lejos de don
de había caído al mar.

PROXIMO LUNES 
¡Nunca en las pantallas zaragozanas, habían 
concurrido 3 películas de tanta categoría! 

CINE COYA
ESTRENO 

Tenía defensores que la odiaban 
y enemigos que la amaban

ROMY SCHNEIDER

IaBanQjjerA

(MAYORES 16 ANOS) 4,45 - 7,15 y 10,30

TEATRO FLETA
ESTRENO

*SSÍÍ-«*

...... de vÍviktln» ' jtjoo

(MAYORES 16 AÑOS) 5 - 7 - 9 y 11

Coliseo Equitativa
Vuelve con honores de estreno , la más 

extraordinaria película del maestro del suspense

EN LA PRODUCCION DE ALFRED HITCHCOCK

6ÍW M 
VERTE 

N u)S MIOME
’■JESSIE ROYCE LANDIS • ERNEST LEHMAN «dirigida por ALFRED HITCHCOCK

VIST«/lSK>N TECHNICOLOR

(TODOS PUBLICOS) 4,45 - 7,15 y 10,30
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(Información bursátil facili
tada por el Banco de Vizcaya 
en exclusiva para "A /e ")

I MADRID "1

Existía curiosidad por cono
cer la reacción dekmercado bur
sátil tras la noticia de la dimi
sión del presidente del Gobier
no. La sesión final de la semana 
fue positiva y dominaron las al
zas sobre todo en los grupos 
bancarios, cuyos índices tanto el 
comerciales como industriales 
tuvieron ganancias superiores a 
dos puntos. También hubo recu
peraciones interesantes en side
rúrgicas y químicas y el cierre 
de la sesión se manifestó firme. 
De entrada existía una gran 
acumulación de órdenes com- 
praderas para los valores banca
rios, lo que ha originado fuertes 
ganancias que oscilaron entre los 
7 y 10 puntos, destacó dentro 
del sector el Herrero que mejoró 
15. En industriales hubo avances 
de 5 en Urquijo, 2 en Unión y 
Fomento y 1 en Bankinter. Más 
nivelado el sector eléctrico don
de únicamente destacaron las ga
nancias de 1,75 en Viesgo y 1 en 
Cantábrico. En alimentación -6, 
bajas de 2 para Ebro y 1 en 
Aguila. Fénix señaló dinero en 
alza de 10. Pequeños avances en 
inversión y algunas constructu
ras. En monopolios se compen
só la baja de 0,50 en CAMPSA 
con igual subida en Telefónica. 
De los valores del metal destaca
ron sobre todo las mejoras de 8 
en Zaragoza, 4 en Tudor y. den
tro del sector químico que tam
bién se mostró positivo Cepsa 
ganó 2,25. Indice: 107,83 
4-1,37.

I BARCELONA |

La sesión de ayer ha registra
do una gran animación incluso 
fuera de los corros debido a la 
gran afluencia de público curio
so. El dinero acudió a todos los 
sectores en general, pero donde 
más se ha dejado notar ha sido 
en los grupos de bancos comer
ciales e industriales que registra
ron gran número de alzas. Las 
principales son el mareaje de di
nero con ganancia de 9 para Po
pular y operando hubo alzas de

Grecia e Italia a la cabeza
La vida subió un 13,8 % 

en la CEE
bruselas, 31. (Efe). — El coste de la vida ha au

mentado en la Comunidad Económica Europea (CEE) 
un 13,8 por ciento durante el año 1980, frente a un 9,9 
por ciento el año anterior, según la últimas estadísticas 
oficiales.

Por países, el incremento máximo ha correspondido a 
Grecia, con un 24,7 por ciento, seguida por Italia (21,2), 
Irlanda (18,2), Francia (13,6) y Dinamarca (12,4 por 
ciento).

El país comunitario que registró el menor aumento 
del coste de la vida ha sido Gran Bretaña, con sólo un 
1,8 por ciento (frente a un 13,4 en 1979), seguido por 
Alemania Federal (5,5), Luxemburgo (6,3), Bélgica 
(6,7) y Holanda (7 por ciento).

En las mimas estadísticas comunitarias se citan los 
aumentos del coste de vida en 1980 en España (15,5 
por ciento) y Portugal (16,4 por ciento), países can
didatos al ingreso en la CEE.

Reacción positiva BOLSA de

8 en Santander, 7 en Central y 
Banesto, 5 en Urquijo y otro 
gran número de importes de me
nor cuantía. Las eléctricas más 
paradas con variaciones de cuar
tillos. Mayor flojedad en cons
tructuras e inmobiliarias, notán
dose el recorte de 1,50 en Dra
gados. En el sector de alimenta
ción agrícola subió 4 y dentro 
de los grupos del metal, Bendi- 
bérica tuvo un alza de 10, buen 
comportamiento del grupo quí
mico con interesantes ganan
cias, de 4 puntos en Carburos, 
3 en Cepsa, 2 en Cros y 1,25 en 
Explosivos. El cierre bien orien
tado.

I VALENCIA ~|

La sesión había despertado 
interés por las reacciones que 
pudieran producirse tras la dimi
sión del presidente del Gobierno. 
Los bancos registraron alzas es
pectaculares, mucho más acusa
das que en días anteriores y ga
naron 10 Banesto, 8 Santander 
y Popular, 7 Valencia y Central,

Se estudian las previsiones hidráulicas

Plan del MOPU 
para afrontar la sequía

MADRID, 31. (Logos). - La Dirección General de Obras 
Hidráulicas, a través de las Confederaciones Hidrográficas, 
como organismos autónomos dependientes del MOPU, vie
ne realizando una serie de programas que tienen por objeto 
los aprovechamientos de los recursos de agua disponibles 
para paliar en lo posible los efectos de la actual se
quía y afrontar la grave situación que pudiera derivarse de 
persistir la misma.

A tal fin, entre otras ac
ciones, se ha pedido una 
exacta estimación de los re
cursos y necesidades de las 
subcuencas que pueden 
plantear problemas de servi
cio de aguas en relación con

Según informes bancarios

1981, un año 
de transición

BARCELONA, 31. (Efe).- 
El año próximo será en Es
paña de transición debido al 
cambio de estrategia econó
mica del Gobierno, según 
un informe de coyuntura 
actual y perspectivas de la 
economía española elabo
rado por Banca Mas Sarda.

El informe, de circula
ción restringida a los accio
nistas de dicha entidad y al 
que ha tenido acceso “EFE”

6 Vizcaya y otros importes algo 
menores. En el grupo eléctrico 
se apreciaba cierta calma y repi
tieron Fecsa, Hidrola e Iberdue- 
ro. En constructoras después de 
varios d ías sin operar Valenciana 
de Cementos cedió 3 y Dragados 
ganó 11. Menos actividad en 
químicas, repeticiones en varios 
y cierre expectante.

I BILBAO I

El interés en la última sesión 
de la semana estaba centrada en 
la dimisión del presidente del 
Gobierno y de su posible susti
tución. Con este ambiente la se
sión se ha desarrollado favorable
mente, tanto en cambios como 
en volumen de contratación. El 
corro eléctrico obtuvo benefi
cios generalizados que fueron 
del 1,50 que ganaron Iberduero 
y Unión al 0,5Ojie Viesgo. Más 
débilmente operó el corro side
rúrgico que sufrió retrocesos 
que aunque no fueron demasia
do abultados en cifra si son im
portantes dado los niveles de 

la demanda durante el pre
sente año. La especificación 
puntual de tales problemas, 
tanto en lo que se refiere a 
núcleos de población como 
a las zonas de riego, Y la de
limitación de los tramos flu- 

precisa que las magnitudes 
del cuadro macroeconómico 
presentado por el Gobierno 
prevén objetivos, que serán 
muy difíciles de alcanzar, 
fundamentalmente en el te
rreno de la inversión y en el 
sector exterior.

“La inflación prevista 
(13,5 por ciento) es excesi
vamente baja dada la actual 
evolución de los precios y la 
liberalización de los mismos 
De la marcha del plan de 
construcción de viviendas 
depende la desaceleración 
en el ritmo de crecimiento 
de desernpleo”.

También dice el informe 
que la política monetaria no 
debe crear tensiones en 
1981 en que el crédito pa
rece que puede crecer en 
términos reales y se situará 
al mismo nivel aproximada
mente de las disponibilida
des líquidas en torno al 17,5 
por ciento. En cuanto al dé
ficit presupuestario previsto 
de 435.600 millones de pe
setas, se pone en duda su 
cumplimiento a la vista de 
lo ocurrido en 1980.

En relación a 1980, las 
estimaciones de crecimiento 
del P.I.B. oscilan entr^ el O 
y el 1 por ciento con un pe
so decisivo en el mismo 
del producto agrícola con 
0,5 puntos. El producto in
dustrial va a estar muy cer
ca del crecimiento “cero”

cambio a que están. Solamente 
Felguera obtuvo beneficio de un 
entero, importe que dedujo Ce
rrajera,-actuando también en ba
ja Hornos y Echevarría con me
dio punto. El grupo de bancos 
tuvo ganancias y cierto interés 
solo las más importantes los 8 
enteros que subió el Popular se
guido del Central y Vizcaya con 
6 y en menor tono el Hispano 
con 2 y el Guipuzcoano con 1. 
La única nota no favorable en 
los valores químicos es el recor
te de 2 enteros que se dio en Fi- * 
restone. De las ganancias en este 
sector lo más importante son los 
5 puntos que ganó Faesseguido 
de los 3 de Petróleos y Explosi
vos. El único monopolio que 
operó Telefónica también salió 
favorecido con 4- 1,50. Menos 
activo inmobiliarias y construc
toras siendo la nota más sobresa
liente el incremento de 2 ente
ros en Lemona mientras el dere- . 
cho de Rezóla se deterioró 3 pe
setas. Del resto abundaron las 
repeticiones o las fluctuaciones 
cortas, siendo la más importante 
los 2 puntos que subre Finsa.
Cierre favorable.

viales que, por la disminu
ción de caudales circulan
tes, pueda originar conse
cuencias ecológico-am bien- 
tales negativas.

Las juntas de desembalse 
de las (Confederaciones Hidro
gráficas en donde se encuen
tran representados todos los 
usuarios de las aguas y los 
distintos ministerios, ade
más de adoptar las medidas 
necesarias para conseguir un 
aprovechamiento óptimo de 
los recursos hídricos, acor
daran el régimen más ade
cuado de explotación de los 
embalses teniendo en cuenta 
las determinantes y diversas 
condiciones de cada zona, 
los derechos específicos de 
los usuarios y las necesida
des más perentorias a las 
que haya que hacer frente.

PRODUCCION DE 
ENERGIA ELECTRICA__

La producción de ener
gía eléctrica aportada por 
las centrales españolas pe
ninsulares, propiedad de 
las empresas, de UNESA, ha 
sido^ de 2.309 millones de 
KWH durante la semana 
comprendida entre el 19 y 
el 25 de enero del año en 
curso, con un aumento de 
0,4 por ciento sobre los 
2.300 millones de KWH 
alcanzados en la misma se
mana del año anterior.

Una vez deducidos los 
consumos propios en gene
ración, los consumos para 
bombeo y el saldo de los in- 

■ tercambios internacionales, 
el consumo de energía eléc
trica, medido a la salida de 
las centrales, del mercado 
nacional peninsular abaste
cido por las centrales citadas 
anteriormente, se cifra en 
2.089 millones de KWH, 
frente a 2.124 millones de 
KWH en la misma semana 
del año anterior, de donde 
se deriva una disminución 
del 1,6 por ciento. Durante 
el período comprendido en
tre el 1 y el 25 de enero del 
año en curso, la producción 
y el consumo de energía 
eléctrica disminuyeron en eL 
1,32 por cientfo y el 4,12 
por ciento, respectivamente.

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 218 218
Banco Exterior.............................. 248 250
Banco Central .............................. 307 316
Banco Español de Crédito . . . . 248 263
Banco Hispano Americano .... 257 262
Banco de Santander '................... 314 322
Banco Popular Español .............. 309' 320
Banco de Bilbao........................... 266 274
Banco de Vizcaya......................... 283 291
Banco Industrial de Cataluña .. . 122 122
Banco Occidental ................... 118 118
Banco Atlántico........................... 230 230
Banco Urquijo . . ........................... 152 160
Banco Industrial del Sur.............. 222

ELECTRICAS

Hidro Española ........................... 64,75
59,50

65
59,5Sevillana.........................................

Cantábrico ................................... 83,50 85
Eléctrica Viesgo........................... 77 76,5
Hidro Cataluña.............................. .54,25 54,5
Iberduero ...................................... 58,75 59
E. Reunidas.................................... 41 41,6

63.25Unión E. Madrileña...................... 62,75
Penosa .................................... -. . .
Fecsa 1.000 ...................................

53,50
57,75

53,5
57,75

MINERAS

Ponferrada ................ .................. 70
76

73
Duro Felguera.............................. 79

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................................. 8,50 9
Auxiliar F.C.................................... 70

ALIMENTACION

Azucarera...................................... 50 60
Ebro ..............................................
Aguilas.............................. .. 278

44
276

45

QUIMICAS

Petróleos......................................... 90 93
Explosivos...................................... 23,25 25
Energías......................................... 24 24,5

CONSTRUCCION

Dragados...................................... 109 109
Urbis.............................................. 21,50 22,5
Inmobiliarias Metro...................... 85 87
Vallehermoso................................. 66 65

VARIOS

T’elefónica...................................... 60 61
Galerías Preciados........................ 29 29
Campsa........................................... 205 200,5
Tabacalera...................................... 104 _ _
Unión Fénix................................. 385 _ —
Seat ...... . 17 50

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

Subirán los transportes de 
mercancías por corretero
MADRID, 31. (Efe). - La 

subida de las tarifas de los ser
vicios públicos discreccionale's 
de transporte de mercancías por 
carretera, contratados por ca
mión completo, y de los trans
portes de líquidos y gases en ve
hículos cisternas, se establece 
por una orden del Ministerio de 
Transportes y Comunicaciones 
que ayer publicaba el "Boletín 
Oficial del Estado".

Las tarifas mínimas 
transportes discreccionales 
mercancías oscilan de 4,52 
setas por tonelada y kilómetro 
para recorridos comprendidos ef^ 
tre 171 kilómetros a 180 y 3,0^ 
pesetas para recorridos supenO' 
res a 791 kilómetros.

Podrán pactarse tarifas sop^ 
riores a las mínimas estabblooi' 
das, siempre que no rebasen 
aquéllas más de un 23 P^^ 
ciento.

SGCB2021
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Contra el «mutuo acuerdo»

DIVORCIO: El martes se Baa Cultura
pronuncian los obispos

MADRID, 21 (Logos).- El próximo día 2 se reunirá la 
Comisión Permanente de los Obispos que espera hacer pú
blico el documento sobre el divorcio, según han confirma
do a "Logos” en medios de la Conferencia Episcopal.

El documento, anunciado al término de la reunión ce
lebrada por dicha comisión el pasado 24 de enero, recoge
rá la postura de la Iglesia con respecto a los puntos del pro
yecto de Ley de Divorcio, a discutir próximamente en el 
Parlamento, sobre todo en aquellos puntos que plantean 
serias interrogantes a la fe cristiana. Se espera que dicho 
documento se haga público, aunque depende de su redac
ción, el próximo día 2, aunque no se descarta que la reu
nión puede prolongarse.

Según se ha publicado re
cientemente, de acuerdo 
con el informe de los técni
cos, son tres los puntos de 
mayor controversia en rela
ción con el proyecto de di
vorcio: que el divorcio sea 
consensual, la deficiente li
bertad ante el matrimonio 
canónico y la poca relevan
cia que el Estado concede 
a las sentencias de los Tri
bunales Eclesiásticos.

TARANCON: EL ESTADO 
DEBE DEFENDER LA 
ESTABILIDAD 
INSTITUCIONAL DEL 
MATRIMONIO__________

El Estado debe defen
der la estabilidad institucio
nal del matrimonio contra 
todos los que, por cualquier 
motivo, quieran destruirla. 
Con estas palabras, el car
denal Tarancón, en su 
carta cristiana de esta se
mana, que titula "La insti

ANVNCIO 
OFICIAL
ELECTRICAS 

REUNIDAS DE 
ZARAGDZA, S.A.

Por tener que efectuar re
paraciones o mejoras, se ¡n- 
terrurnpirá el suministro de 
energía eléctrica, mañana 
domingo día 1, en las ins
talaciones siguientes:

De 8,00 a 14,30 horas: 
Linea de 10.000 voltios en
tre C. T. Moverá número 1 
y Residencia de Ancianos, 
afectando a los transforma
dores de sector de Moverá 
numeros, 2, 3, 4, 6 y 7, To
rre San Lázaro y particula
res dependientes de este tra
mo de línea.

, De 8,00 a 13,00 horas: 
Linea Garrapinillos de 
15.000 voltios, tramo en- 
Ire C. T. Casetas número 1 
y Torre Brualla, afectando 
® los transformadores de 
æctor de Torre Gota, La 
Juncosa, Polígono El Za- 
9al» La Casaza números 1, 
2 y 3, Carretera Logroño 
'^m. 13'7 y particulares de- 
Pendientes de este tramo de 
linea.

De 10,00 a 13,00 horas: 
^ransformador de sector de 
'■raga número 13.

, En el caso de que se ter
minen los trabajos progra
mados con antelación a las 
ñoras señaladas, se restable- 

el servicio sin previo 
aviso.
19^1^^^^^°^^' enero de

la DIRECCION

tución familiar", sale al pa
so de quienes pretenden 
que el "mutuo consenso" 
sea causa suficiente de la se
paración matrimonial.

En todas las civilizacio
nes y en todas las culturas 
el matrimonio, y la familii^ 
que es su consecuencia, han 
tenido siempre un carácter 
institucional. Se trata de 
una institución establecida 
por la misma naturaleza 
como base indispensable 
para la convivencia social. 
Y toda institución tiene 
sus propias leyes que ya no 
dependen exclusivamente de 
la voluntad de quienes la in
tegran.

Basta la voluntad de dos 
—el consentimiento mutuo— 
para constituir un hogar. 
Pero tanto la Ley civil co
mo la eclesiástica establecen 
siempre unas normas para 
que esa institución pueda 
realizar la finalidad que la 
misma naturaleza le ha se
ñalado. Ya no basta la vo
luntad de los dos para des
truir esa sociedad que tiene 
una importancia capital, no 
solo mirando a los hijos, 
sino a la misma contextu
ra social.

Existe actualmente una 
corriente que podría llamar
se anti-constitucional. A no

Los escán
dalos del 
«striptease»

LOS ANGELES, 3 1. 
(Efe). — Ante un espectácu
lo de striptease la gente con 
una copa de más puede exci
tarse excesivamente y luego 
provocar un escándalo públi
co.

Los espectadores a veces 
se lanzan sobre la persona 
que se está desnudando lenta 
y sensualmente al compás de 
la música, y pretenden vio
larla.

Y esto es lo que pasó en 
esta ciudad, en el "Monte 
Bar", cuando decenas de 
clientes con exceso de alco
hol se convirtieron en vio
ladores masivos de las per
sonas que practicaban su arte.

Por ello, las autoridades 
han prohibido la venta de be
bidas alcohólicas en el 
"Monte Bar" y en otros tuga
res donde los bailarines son 
hombres y los espectadores, 
mujeres.

Por el contrario, en los 
lugares donde son mujeres 
quienes practican el strip
tease y hombres la clientela, 
siguen vendiéndose bebidas 
alcohólicas.

Los bailarines que sufrie
ron la agresión sexual son los 
famosos "Cowboy Dan ": 
John Stagtiano y Jerry Se- 
letto.

pocos le molesta todo lo es
table, todo lo que no esté 
regulado por su voluntad 
personal. Como si la liber
tad humana pudiese ser ili
mitada en un contexto ci
vilizado y social.

No solo la ley moral ni el 
sentido religioso, sino la 
misma naturaleza de la ins
titución familiar exige una 
estabilidad de la familia y 
la sujeción a unas normas 
sociales o religiosas que la 
reguler». Porque cuando dos 
se comprometen a consti
tuir un hogar/ se establece 
una comunidad de intereses, 
de vinculaciones sociales, de 
sentimientos y son de 
perfeccionamiento personal 
que la ley civil y eclesiásti
ca —en su propio campo- 
han de tutelar y_defender 
contra el egoísmo de unos 
o la ligereza de otros.

Se afirma, demasiado li
geramente, que lo que de
pende en sus comienzos 
de la voluntad de dos —el 
mutuo consenso— puede 
destruirse por la voluntad 
de dos. "Si la jerarquía es
pañola se manifestó dara y 
decididamente contra el di
vorcio por mutuo consen
so, no fue por razones re
ligiosas o eclesiásticas exclu
sivamente. Para los cristia
nos, el matrimonio es indiso
luble y la Iglesia ha mante
nido, hasta en circunstan
cias drásticas y con conse

cuencias graves, esa indiso
lubilidad. La jerarquía re
cordaba elevada mente a los 
cristianos la doctrina de la 
Iglesia.

Es la misma naturaleza 
del matrimonio y de la fa
milia como institución natu
ral y social, la que se opo
ne radicalmente a una rup
tura que es vía en sí misma 
injusta y antisocial".

Diariamente 
por la frontera 
de Irún______

Llegan 40 
toneladas 
de angulas
IRUN (Guipúzcoa, 31. 

(Efe). — Alrededor de 40 to
neladas de angulas atravie
san diariamente la frontera 
de Irún en dirección a las 
ciudades de Madrid y Barce
lona, principalmente.

Las angulas proceden del 
Sur de Francia y una buena 
parte de ellas son destinadas 
a los viveros de Guipúzcoa.

Asimismo, son también 
importantes las importacio
nes de pescado en general 
que, procedente de los paí
ses d%l litoral europeo, atra
viesa la frontera de Irún con 
destino al mercado nacional.

SEVILLA: EPIDEMIA 
DE MENINGITIS

SEVILLA, 31. (Logos). — El delegado territorial de Sa
nidad, doctor Zaragoza Rovira, ha manifestado que el pe
ríodo comprendido entre el 28 de diciembre de 1980 y el 
24 de enero de 1981 ha mostrado una incidencia de menin
gitis elevada que debemos calificar de epidémica o, al me
nos, endémica alta.

Durante estas cuatro semanas hemos alcanzado —el 
doctor— 33 casos confirmados y seis pendientes de confir
mación, lo que supone la cifra más alta registrada ayer y pa
ra este período de Sevilla y provincia, ya que hasta el mo
mento el valor máximo estaba en 31 casos, incluidas las 
cuatro primeras semanas del año 78-79, año epidemiológi
co, esto es de octubre a septiembre, donde se registró la 
epidemia anual máxima, tasa del 13,43 por cien mil habi
tantes.

Entre los factores que se han asociado a la presentación 
de la meningitis, se han invocado especialmente el clima 
frío y seco. Quizá durante el presente año haya influido en 
la alta incidencia observada, porque los cambios importan
tes en la meteorología pueden modificar la incidencia de 
la meningitis.

PREMIOS
ALTE^RO

C
UANDO más se habla de crisis en el sector 

teatral y en el momento en que se le acha
ca al arte escénico una falta de imaginación 
que casi roza mínimos, se ha concedido dos 
premios que han supuesto un halo de espe
ranza y un espaldarazo de actualidad a una 
actividad cultural a la que muchos no ven un futuro 
halagüeño y próspero.

Primero fue el famoso premio Mayte de teatro, 
otorgado por un jurado de especialistas y críticos, que 
está auspiciado en plan Mecenas por esa mujer célebre 
en todo el país por sus restaurantes y los personajes 
que a ellos acuden. Seleccionar a uno solo de aquellos 
fin^istas que en su día se dieron a conocer, era tarea 
difícil e ingrata porque casi todos se lo merecían so
bradamente. Al finá fue Femando Fernán Gómez 
quien se alzó con el galardón por esa portentosa en
camación que realizó la pasada temporada de El Al
calde de Zalamea.

Con la concesión de este premio a Fernán Gómez 
se premiaba, pensamos, algo más que ese trabajo pró
ximo y concreto, una dilatada carrera profesional que 
le ha llevado en el teatro no solo a interpretar perso
najes sino también a dirigir montajes y a escribir obras 
que como “Las bicicletas son para el verano” (premio 
Lope de Vega) o “Los domingos, bacanal”, que han 
dejado sobradas muestras del talento y la personali
dad de este veterano actor.

Días después de la concesión de este premio, el Mi
nisterio de Cultura daba a conocer sus Premios Nacio
nales de Teatro 1980,que han recaído en dos persona
lidades de la vida escénica emanóla que, justamente 
en el año que figura en el título de los premios,no tu
vieron ninguna actividad directa en los escenarios: An
tonio Buero Vallejo y Carmen Carbonell.

Como en el caso de Berlanga, y pese a la justifica
ción de su labor al frente de la filmoteca, lo que está 
claro es que este tipo de premios vienen a ser el reco
nocimiento oficial a la labor desarrollada a lo largo de 
muchos años por una serie de personas que han goza
do siempre de mucho más respeto popular que insti
tucional, lo cual, por otra parte, no deja de ser un 
síntoma positivo.

BUERO VALLEJO O EL COMPROMISO

Si hay algo en lo que todos los sectores de la vida 
cultural en general y teatral en particular no discuten, 
es el merecimiento del galardón por parte de Anto
nio Buero Vallejo, sin duda el dramaturgo actual más 
importante y brillante del país desde hace mucho 
tiempo. Sus sesenta y cinco años son en realidad una 
vida de compromiso con la cultura, a través de una 
notable producción teatral que algunos incluyen, sin 
faltarles la razón, en lo que se dio por llamar “teatro 
realista”. Buero no estuvo nunca solo en su trabajo 
profesional, sino que unió su labor a compañeros de 
viaje tan notables como Alfonso Sastre, Lauro Olmo 
o Martín Recuerda. Sin embargo él tuvo, desde un 
primer momento, un carisma personal tan propio e 
intransferible que fue capaz de elevarle hacia cotas 
de calidad y rigurosidad escénicas pocas veces alcan
zadas en el teatro contemporáneo.

Hoy nuestros escolares leen como textos obli
gatorios algunas de las obras de Buero Vallejo que 
hace años eran más bien malditas, aunque su calidad 
sobrevivió siempre a las diatribas lanzadas contra las 
ideas políticas de su autor, un hombre que compar
tió celda con Miguel Hernández y que nos ha sacado 
del ancestral bostezo teatral con títulos como “His
toria de una escalera” (premio Lope de Vega en 
1949), “El concierto de San Ovidio”, “La Funda
ción”, “En la ardiente oscuridad”, “El tragaluz”, “El 
sueño de la razón”, o las más recientes, y también 
más controvertidas, “Jueces en la noche” y “La 
detonación” (un magnífico trabajo sobre la persona
lidad de Larra).

En el caso de Carmen Carbonell, se reconoce su 
gran tradición interpretativa en una extensa vida 
de trabajos que entroncan con las grandes damas 
de nuestra escena, como María Guerrero o Margari
ta Xirgú. Más que recoger aquí el compendio de los 
papeles que ella encarnó y que por sí solos serían una 
parte importante y básica del teatro español de los 
últimos sesenta años, podemos recordar sus últimos 
trabajos en dos obras de importancia capital en nues
tro entorno teatral más cercano, “La casa de Bernar
da Alba” de Federico García Lorca que pudimos ver 
cuatro temporadas atrás, y ese montaje, aplaudido y 
discutido al mismo tiempo, de la obra de Espríu 
“Una altra Fedra si us plau”.

Antonio SAN JOSE
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El Príncipe Felipe 
cumplió 13 años
Domina el inglés y el francés 
y va a aprender el gallego, 
el catalán y el vasco

MADRID, 31 (Efe).- Don Felipe de Borbón, Príncipe 
de Asturias, cumplió ayer 13 años. Con este motivo, y co
mo ya viene siendo tradicional, el Principe celebra en fami
lia su cumpleaños,^

En el palacio de la Zarzuela se están recibiendo numerosas 
felicitaciones.

Don Felipe de Borbón y 
Grecia, príncipe de Asturias, 
nació el 30 de enero de 
1968, en la madrileña 
clínica de Nuestra Señora de 
Loreto, a la una menos 
cuarto de la tarde. Dos días 
después fue presentado a la 
prensa por Don Juan Carlos. 
En aquella ocasión Don Juan 
Carlos, Príncipe de España, 
declaró: “España tiene un 
servidor más”.

El prmcipe Felipe es el 
tercer hijo, y primer varón 
de los Reyes de España, y le 
corresponde, en consecuen
cia, heredar todos los títulos 
nobiliarios de su padre y, en 
su día, sucederle a título de 
Rey en la Jefatura del 
Estado.

NOTAS BRILLANTES

La enseñanza comenzó 
para don Felipe en el

madrileño colegio de Santa 
Elena, para pasar posterior
mente al Colegio de Santa 
María de los Rosales, donde 
actualmente estudia octavo 
de EGB, habiendo obtenido 
hasta el momento califica
ciones brillantes.

Por tradición familiar, 
practica y domina a la 
perfección el esquí, la equi
tación, la natación y la vela. 
Es también asiduo asistente 
a los conciertos del Teatro 
Real. Habla correctamente 
inglés y francés y va a 
comenzar a aprender el 
gallego, catalán y vasco.

El 31 de mayo de 1975 
recibió la Primera Comunión 
en la capilla del Palacio de la 
Zarzuela, durante una senci
lla ceremonia, a la que 
asistió su abuela, la condesa 
de Barcelona, así como 
hermanas, tíos y primos del 
Principe Felipe.

SOLDADO HONORARIO

El 23 de mayo de 1977, 
y en una ceremonia presi
dida por el Rey don Juan 
Carlos, el Príncipe' Felipe 
quedó alistado en calidad de 
“soldado honorario” en el 
Regimiento Inmemorial nú
mero 1, en consideración „a 
ser el más antiguo de los del 
arma, y siguiendo la tradi
ción que cumplieron los Re
yes Alfonso XII y Alfonso 
XIII.

El 1 de octubre de 1977, 
el Príncipe Don Felipe de 
Borbón recibió en el salón 
de sesiones del Cabildo de 
Covadonga, los atributos 
que le acreditan como prin
cipe de Asturias. (Foto 
Europa Press).

Con la publicación de su 
nombramiento en el “Bole
tín Oficial del Estado”, don 
Felipe pasó a convertirse en 
el XXXV príncipe de Astu
rias, reanudándose así una 
tradición que se remonta al 
año 1388, cuando fue procla
mado como tal Don Enrique 
ni, hijo de Juan I de Castilla.

Columpio para la infancia
A Sylvana, con los colmillos recién salidos, le encanta y no le espanta 
estar junto a los del paquidermo. Véanla columpiándose en la trompa 
del elefante, que no es de vino precisamente. El elefante/a se llama 

Shenca y pertenece a un circo instalado en una localidad alemana, 
donde al parecer se cuidan mucho los parques y los columpios para 

la infancia. (Telefoto Europa Press)
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Rosón, satisfecho por la lucha antierrorista Alfonso Cabeza no 
quiere ofender Las lanzas de Mohedano contra el PCE

NTONIO FONTAN, ex-mi- 
nistro de las Autonomías y 
uno de los abanderados del 
ala crítica en la reciente po
lémica precongresual, afirma

CLASH 
SPORl

UAN JOSE ROSON, mi
nistro del Interior, estima 
que en el pasado año se 
han apreciado notables sin
tonías de progresión en la 

lucha contra el terrorismo, y ello ha sido 
debido en gran medida, a tres razones 
fundamentales: la gran victoria contra el 
terrorismo se ha de ejercer desde la socie-, 
dad y la vasca ha comenzado a responder; 
un elevado tanto por ciento de la pobla
ción vasca no quiere la violencia. En segun
do lugar, con el desarrollo democrático 
llevado a cabo, uno de cuyos mayores lo
gros ha sido el nacimiento del Estado de 
las Autonomías. En tercer lugar, los cuer
pos y fuerzas de seguridad, que con mejo
res métodos, medios y moral, han incre
mentado la eficacia de sus açciones.

ba en recientes declaraciones al semanario 
Cisneros": "El objetivo no es conseguir el 

fin de Suárez en la Presidencia. Si Adolfo 
Suárez deja la Presidencia del Gobierno y 
del Partido, pero nosotros no hemos cam
biado, ai mismo tiempo el partido y el mo
do de gobernar, lo único que habremos he
cho es quemar a otro hombre y a otro 
equipo. La formula más barata desde el 
punto de vista de coste político sería que 
la cúpula del partido y del Gobierno cam
biaran la forma de gobernar".

L f i-

AVIER SOLANA, diputado 
socialista, asegura que el 
PSOE está, obviamente, 
dispuesto a gobernar este 
país. Ahora bien, sólo en el

OSE MARIA MOHEDANO, 
ex-dirigente del Partido Co
munista, que abandonó con 
escándalo la militancia en el 
partido, ha vuelto a provo

car indignación en el seno del partido por 
sus manifestaciones sobre la organización 
del mismo: "El PCE se ha convertido en 
un convento de frailes mal avenidos. Es tal 
el grado de intrigas, mezquindades, zanca- 
dilleos que aquello es un avispero que sólo 
lo pueden entender los que están dentro. Y 
esos mismos que desde el interior critican 
la jerarquía y actual burocracia, tienen un 
choque tremendo y no pueden resistir un 
ambiente tan agobiante. Es realmente una 
situación de psiquiatría".
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ALUSTIANO DEL CAMPO, 
sociólogo y analista políti
co en el semanario "El 
Europeo", escribe en su úl
timo trabajo que el objeti

vo final de la operación (se refiere a la de
los "críticos" de UCD) está muy claro: Sus
tituir a Suárez en la Presidencia por alguien 
más adecuado a las difíciles circunstancias 
que vivimos. Estas, sin duda, añade Del 
Campo, anterior candidato de Alianza Po
pular, se han visto innecesariamente agra- 

por la debilidad del primer ministro, 
compleja personalidad política le ha 
ido a salvar obstáculos dificilísimos, 
esta vez el cerco es más estrecho, ter- 
el sociólogo, y sus enemigos son sus 

3S compañeros de partido".

ANUEL FRAGA, de Ali
anza Popular, es entre
vistado por Chema Suá
rez, hermano del hasta 
el jueves presidente del 

Gobierno, para el semanario "Protagonis
tas . Dice Fraga que no es cierto que des
precie í sus adversarios políticos. Lo que 
ocurre es que en política, como en todo, 
inevitablemente, hay un proceso conten
cioso, Pero no desprecio a nadie; al con
trario, considero que no hay enemigo 
pequeño. Tampoco me creo más listo que 
los demás. Puedo considerarme más eru
dito y más culto que otros, pero yo no 
odio a nadie. Lo que creo es que Suárez es 
un pésimo presidente. Lo hace muy mal y 
a la vista está. Creo que hay que cambiar
lo lo antes posible".

momento en que el pueblo español respal
de esa opción de Gobierno. Estamos, pues, 
dispuestos a gobernar, y no nos asusta, pero 
necesitamos, porque estamos en un régimen 
democrático, el apoyo mayoritario del pue
blo español. En cuanto a si tenemos capaci
dad, yo creo que lo estamos perfectamente. 
Que hoy tenemos suficientes cuadros, com
pañeros, expertos, personal con cualifica- 
ción más que suficiente para gobernar. Creo 
además que habría en la Administración 
pública infinidad de personas mucho más 
proclives a colaborar estrechamente con 
más energía e ilusión en una opción de cam
bio realizada por el PSOE que la que existe 
hoy en UCD.

LVARO ALONSO CASTR1- 
LLO, según fuentes que cita 
el semanario "El Socialista", 
fue la persona que canalizó 
hacia la operación del sector

"crítico" de UCO treinta millones de pese
tas. Alonso Castrillo, a quien se menciona 
en un trabajo sobre la presencia y actividad 
del "Opus Dei" en la UCO, tiene entre otras 
actividades la de consejero del Banco 
Internacional de Comercio, y fue teso
rero del Partido Popular y secretario de 
finanzas de UCO hasta que lo echó Rafael 
Arias Salgado mediante notificación nota
rial, porque él no quería desprenderse del 
cargo.

LFONSO CABEZA, polémi
co médico presidente del 
Club Atlético de Madrid, re
conoce que le gusta la popu
laridad que le da el cargo. 

Hay quienes niegan que les guste esto, pe
ro es que son unos cínicos’^ dice en su ha
bitual lenguaje descalificador. No soy un ' 
genio, dice también, ni estoy loco. Soy una 
persona muy cuerda. Estoy acostumbrado 
a hacer las cosas a mi aire y a decirlas. Todo 
lo que digo es con todo desenfado y sin tra- /' 
tar jamás de ofender a nadie.
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Mañana en La Romareda, Zaragoza-Gijón

EL SPORTING «BUSCA»
LA COPA DE LA UEFA

PARTIDO muy-intere

sante el que se diputa 
■‘este domingo en "La Roma

reda'', enfrentando ai Real 
Zaragoza y Sporting de Gi- 
jón. Miera y sus muchachos 
adelantaron al viernes su 
arribada a Zaragoza, prueba 
evidente de que se han to
mado muy en serio este par
tido. Y como quiera que el 
Sporting es uno de ios con
juntos más cornpietos de Es
paña, a pesar de la ausencia 
del goleador Quini, este cho
que ha despertado cierta ex
pectación por estos pagos. 
Los asturianos pretenden 
asegurarse cuanto antes una 
plaza para disputar el torneo 
de la UEFA, por lo que cui
dan todos los detalles y 
atan cabos hasta lo inverosí
mil. El Real Zaragoza, mien
tras tanto, ha vuelto a fijarse 
la misma meta que en jorna
das anteriores, cuando le to
ca actuar en "La Romare
da": Vencer y convencer. 
Porque venciendo y con
venciendo, como ustedes 
comprenderán, conseguirá 
firmar la paz con su públi
co, que es lo que ahora 
más le preocupa. Sobre el 
papel parece favorito el 
Sporting, pero si el Zara
goza despierta de su prolon
gado letargo, pueden cam
biar las tornas de manera 
decisiva. Así queda plantea
da la cuestión.

CLASIFICACION 
SPORTINGUISTA

. El Sporting de Gijón ocu- 
pa un sexto escaño en el ta
blero clasificatorio, con 23 
puntos y 3 positivos. Ha ga
nado 8 partidos (uno fuera 
de casa), empató 7 (cuatro a 
domicilio, ( ¡atención al de- 
^3lle!),y perdió 6 (todos le
jos de Asturias). Lleva mar
cados 30 goles (21 en "El 
Molinón”, y 9 en los despla
zamientos), habiendo enca
jado 24 (6 y 18), respectiva
mente).

loque hizo EL 
GIJON FUERA DE CASA

El Sporting, fuera de casa

Llegaron los asturianos con la alineación decidida

MIERA: «El hueco de Giuini
es muy difícil de cubrir»

A las nueve y cuarto de la mañana, 
.P de ayer, viernes, salió la expedi

ción sportinguista de su tierra astu- 
ñana, comida en Castro Urdíales, viaje 

contratiempos y a las siete y me- 
' a ¡a de la tarde, aproximadamente, 
t encontraban en el "hall” del Gran 
I Hotel zaragozano. Los jugadores van 
I “ajando de sus habitaciones, poco a 

y es Vicente Miera, entrenador 
Sijonés, el primero en atendernos. 

' ■“ ¿Que tal el viaje?
, — Muy bien, gracias. Largo, pero 
tranquilo.

¿Puede darnos los componentes 
a® la expedición?.
. Por supuesto; vaya tomando no
ta; Castro, Rivero, Redondo, Maceda, 
Jiménez, Doria, Cundí, Joaquín, Uría, 
^®sa, Ciriaco, Abel, Aguilar, Enzo 
perrero, Oscar Ferrero, un servidor 

i ’i ustedes, directivos, etc...
¿Y el presidente, señor Vega 

" Llegará mañana. (Hoy, sábado, 
P«ra ustedes).

' „ ¿Tiene usted perfilada la ali
neación?
P Inicialmente será ésta: Castro, 
Redondo, Giménez, Maceda y Cundí, 
J'^'a, Joaquín, Mesa y Ciríaco; Abel 
' ^nzo Ferrero.

' " ¿Quien jugará con el número 
nueve?

" Mesa.
La,situación del Zaragoza es un 

.yiniulo para los equipos que lo vi- 
¿no lo cree usted así?
Bueno, la situación del Zarago- 

’ puede ser un arma de dos filos.

• El Zaragoza intentará 
reconciliarse con su afición

FERRERO
ha ganado solamente a la 
Real Sociedad, por dos goles 
a uno, Empató en cuatro 
ocasiones, a saber: a un gol 
con el Athlétic de bilbao y 
Almería; a dos con el Sala
manca y a cero con el líder. 
Atlético de Madrid. Mien
tras tanto, el cuadro spor- 
tinguista ha perdido seis ve- 
ves: por 1-0 con el Real 
Madrid, 3-1 en Sevilla, con 
los titulares del "Sánchez 
Pizjuán", 1-0 con el Espa
ñol, 3-0 en Pamplona, frente 
ai Osasuna, 2-0 contra el Be
tis y 3-1 en el "Nou Camp”,

enfrentado al Barcelona. 
Nueve goles a favor y die
ciocho en contra.

ASI SE EXPLICO 
EN "EL MOLINON"

Jugando en casa, en el 
viejo estadio de “El Moli
nón", el Sporting no ha per
dido un solo encuentro. Em
pató tres veces: A uno con 
el Zaragoza y Athlétjc de 
Bilbao, y a cero goles con el 
Valencia. Y en su haber, sie
te victorias, que fueron és
tas: Venció por 2-0 al Betis,

Acuciado por la necesidad de puntuar 
puede crecerse y ofrecer su partido 
“redondo”; aunque también puede 
ocurrir que le empocemos a crear 
problemas pronto y se ponga nervio
so.

— ¿Va a jugar el Gijón la baza 
de la tranquilidad?

— Puede jugarla perfectamente. 
Ostentamos una buena clasificación 
y este detalle otorga confianza. Noso
tros buscamos un huequecito en los 
torneos de Europa e iremos a por 
él.

— ¿Viene a ganar?
— Por lo menos a intentar conse

guir la victoria.
— ¿En que tanto por ciento se le 

ha restado poderío ofensivo al Spór- 
ting con la ausencia de Quini?

— Quini, en el doble aspecto de
portivo y humano, llenaba un “hue
co” muy amplio en la plantilla del 
Gijón. Ahora estamos tratando de 
cubrirlo y hasta lo vamos consiguien
do.

— ¿Que pasa con el portugués 
Gómes?

—- Se lesionó, lo han operado y 
muy pronto podrá reanudar los 
entrenamientos.

— ¿No ha sido un fallo de “sus 
fichadores”?

— Por supuesto que no. Se tra
ta de un gran jugador, internacio
nal en su país y goleador ñato. No 
ha sido fallo de nadie. Se ha lesio
nado y esto es cuestión de mala 
suerte.

— Se ha dicho y escrito que llegó

2-1 al Barcelona, 4-1 al Va
lladolid, 2-0 al Murcia, 2-1 
al Las Palmas, 3-1 al Hércu
les de Alicante y 4-0 al Sa
lamanca. Veinticinco goles 
a favor y seis en contra.

ASI JUEGA EL GIJON

El Sporting tiene en Cas
tro a un guardameta sobrio 
y seguro, sin concesiones a 
la galería y trernendamente 
regular en sus actuaciones. 
Se muestra muy fuerte en 
defensa, línea en la que des
taca la contundencia de Re
dondo, el buen momento de 
su tándem central, Giménez- 
Maceda, y la calidad del in
ternacional Cundí, duro en 
el corte y fácil en las salidas 
de ofensiva. El centro de la 
cancha, donde juegan cuatro 
elementos, fuera de casa, es 
la zona mejor cubierta del 
equipo, sin duda alguna. En 
ella se mezcla la categoría y 
experiencia de Uría, la so
briedad y contundencia de 
Ciriaco, el tremendo practi- 
cismo de "siete pulmones” 
Mesa y la calidad ÿ tenden
cia ofensiva del - espigado 
Joaquín. Las puntas de ata
que, sin embargo, parece 
que han perdido efectividad 
desde que se marchó Quini, 
pero Abel está cogiendo la 
onda y Enzo Ferrero es uno 
de ios extremos más com
pletos del fútbol español. 
Mucha tela que cortar para 
el Real Zaragoza en este 
choque, "tai como están las 
cosas”, y Ojalá que consiga 
cortarla a su capricho.

Dirige la contienda el co
legiado castellano Diez 
Frías, a quien deseamos 
una tarde “redonda”.

El Zaragoza tendrá hoy 
por la mañana sesión de ba
ño y masaje y después Villa- 
nova facilitará la lista de los 
que por la tarde 'quedarán 
concentrados. La alineación 
más probable será: Zubel- 
día; Oñaederra, Casajús, Sal
vatierra, Casuco; Barrachina, 
Güerri, Víctor; Alonso, Mo
desto y Valdano o Amorror- 
tu.

Gloria ARIAS 

lesionado al Gijón....
— De eso, nada. Jugó con noso

tros la pretemporada y además muy 
bien. Por decir, se dicen tantas co
sas....

— El Sporting jugd magnífica
mente el domingo pasado, contra el 
Salamanca, con tres puntas (los her
manos Ferrero y Abel), ¿por qué 
viene a jugar con dos en “La Roma
reda”?

—Todos los partidos son diferen
tes y necesitan un estudio adecuado. 
No obstante, puede usted asegurar 
que el Gijón casi siempre juega pare
ció, tanto en “El Molinón” como en 
campo contrario. Las diferencias son 
mínimas.

— Pues bien, para final, digamos 
su pronóstico, ¿“1 - X - 2”?....

— No suelo hacer quinielas, pero 
repito que venimos a ganar. El qiui,ç 
podamos conseguirlo o no,ya es harina 
de otro costal. Son muchoj los fac
tores que entornan el fútbol y hay 
que contar con ellos.

— ¿Planes para el sábado?
— Sobre las once entrenaremos en 

la Ciudad Deportiva del Real Zarago
za, despues la comida, la siesta....

— Y la sesión de cine, ¿no?
— La verdad es que no solemos 

ir al cine.
Pues nada más. Bienvenidos a 

nuestra ciudad y a esperar las cuatro 
y media del domingo, la hora de la 
verdad. Muy tranquilo ha llegado el 
Sporting, consciente de sus fuerzas 
y pensando en la victoria.

Enrique PEYRONA

AMARILLA
Ya saben, Amarilla es un joven delantero para 

guayo que arribó a nuestra ciudad recomenda
do por “Niño" Arrúa y con el visto bueno de los téc

nicos zaragocistas. Lo mismo que Zayas. Pero Amari
lla, que ocupa plaza de extranjero, fue cedido al Ra
cing de Santander, en cuyo equipo se distinguió en se
guida por su facilidad goleadora. Luego, ya saben 
también, protagonizó lo de la "huida" a su país, sin 
pedir permiso a nadie/'porque mi padre está muy en
fermo". Hubo regreso, multa y perdón, pero parece 
ser que, desde entonces, el futbolista ya no ha vuelto 
a ser el mismo.

Nos dicen desdeja capital de la Montaña, que a 
Amarilla se le ha mojado últimamente la pólvora re
matadora y parece ser que a los dirigentes del San
tander les preocupa asimismo el irregular comporta
miento del jugador fuera de los terrenos de juego. El 
lunes pasado, sin ir más lejos y sin encomendarse a 
Dios ni al diablo, volvió a protagonizar otra "espanta
da", sin autorización de su actual club. En esta oca
sión de menor calibre, ya que en vez de cruzar el 
"charco" se vino simplemente a Zaragoza a hablar 
con Villanova, porque dicen que el paraguayo siente 
complejo de "zaragocitis" y está deseando, cuanto 
antes, lograr su definitiva integración en el equipo de 
La Romareda.

De todas formas tendrá que esperar, porque el Ra
cing quiere que cumpla íntegramente su compromiso 
hasta final de temporada, como consta en el docu
mento privado que suscribieron ambos clubs, ya que 
la ficha oficial de Amarilla fue presentada a la Fede
ración por los santanderinos.

Amarilla, otra vez ha vuelto ai redil de los entrena
mientos en El Sardinero, probablemente hasta que le 
dé la "venada" de volver a protagonizar otra escapa
da, que puede suceder el día menos pensado. A lo me
jor la próxima "fuga" sólo es hasta alguna sala de fies
tas nocturna, pues parece ser que en cuestiones de 
esta índole también estuvo implicado. Eso nos contó, 
al menos, un dirigente racinguista.

Hay excepciones que, como en todo, no hacen más 
que confirmar la regla, pero resulta curioso —y alar
mante— ios golpes de indisciplina que suelen dar ios 
futbolistas sudamericanos que llegan al balompié es
pañol.

Ojalá que Amarilla se corrija a tiempo —es muy jo
ven todavía— y que saque a relucir un día, al servicio 
del Zaragoza, esa ciase que dicen lleva dentro, para 
hacer olvidar estos pequeños deslices que, por otra 
parte, no debe de volver a repetir.

José Luis ERCILLA

Arconada y Zamora, 

a la selección europea

MADRID, 31. (Efe). - El 
guardameta de la Real So
ciedad de San Sebastián, 
Luis Arconada, y el centro- 
campista del mismo equipo, 
Jesús Mari Zamora, han sido 
escogidos para formar parte 
de la Selección Europea de 
Eiítbol que disputará un

partido en Italia, frente a la 
selección A de este país y a 
beneficio de la víctimas del 
terrorismo, el próximo día 
25 de febrero.

El seleccionador europeo 
será el alemán federal Jupp 
Derwall, asistido por el che
coslovaco Venglos.

SGCB2021
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en las categorías inferiores BALONCESTO

Muchos triunfos locales
Todo cambió esta semana en 

la primera infantil con respecto 
a la anterior, y ningún equipo 
pudo puntuar en su salida den
tro de una jornada que fue emi
nentemente casera y sin sorpre
sas. Empezaremos por tos dos 
encuentros que los líderes, Zara
goza y Calasanz, ganaron a Bos
cos y Sto. bog. Juv, lo que deja 
las espadas en alto para el en
frentamiento de mañana. Y se
guiremos con los partidos que 
enfrentaron a los conjuntos de 
la zona templada, y a los de la 
zona baja, donde los primeros 
Balsas Ebro V., Amistad y Sto. 
Dgo. de Sitos vencieron sin más 
dificultades a los segundos Ebro 
Marianistas y St. Venecia respec
tivamente. Para acabar con la 
"pequeña sorpresilla" de la jor
nada, que la protagonizó El Sal
vador al derrotar a un Aragón, 
que no está dando la medida, 
debido a su irregularidad.

SEGUNDA INFANTIL

Muy disputada resultó la jor
nada en el grupo primero, repar
tiéndose las victorias para loca
les y forasteros tres a tres. En 
los primeros, Oliver, Sta. Isabel 
y Boscos derrotaron a Vatdefie- 
rro, Miguel Servet y Utebo, 
rpientras que en las segundas, 
Areas, Cristo Rey y St. Casa- 
blanca, obtuvieron sendos posi
tivos al vencer en sus terrenos a 
Silos "B", Hernán Cortes y Ca
lasanz "B".

Y otro tanto ocurrió en el 
grupo segundo, aunque esta vez 
los conjuntos locales se llevaron 

cuatro victorias y los visitantes 
dos. Las das últimas las protago
nizaron heliófilos y franciscanos 
al vencer a Dominicos y Alagón. 
Siendo Boscos D.A., Rayo Porti
llo, Eisigvogel y Montecarlo los 
que no dejaron escapar tos que 
no dejaron escapar los puntos 
ante Montearagón, Ahinko, San 
José Ale. y Cisneros.

Pronósticos para la próxima jornada

CALASANZ-ZARAGOZA PARTIDO 
DEL AÑO EN INFANTILES

Podríamos empezar este co
mentario de la proxima jornada 
en la maxima categoría del fút
bol infantil, con un "ya llegó" 
y nos estamos refiriendo al en
cuentro que calasancios y zara- 
gocistas van a disputar en Es
colapios en lo que debe ser el 
partido del año, y de donde pue
de salir el campeón de esta tem
porada 80-81, aunque a lo peor 
no sea así. Los otros encuentros 
quedan eclipsados por la impor
tancia del anterior, pero diremos 
que todo deben ser victorias fo
rasteras, aunque Sto. Dgo. de Si
los lo tendra más difícil en su 
enfrentamiento con el irregular 
Aragón, y Sto. Dgo. Juv. y St. 
Venecia intentarán al menos el 
empate en sus encuentros ante 
El Salvador y Amistad, respecti
vamente.

PRIMERA 
ALEVIN

Fue en primera alevín, como 
sucede casi siempre^-donde apre
ciaron resultados para todos los 
gustos. Pues mien tras Heliófilos 
stadiunistas y bosquistas se im
ponían a Amistad, Marianistas y 
At. Escalerillas por este orden.

SEGUNDA INFANTIL________
Para todos los signos habrá 

encuentros en el grupo primero, 
siendo los Miguel Servet - Valde- 
fierro. Arenas - Boscos P.C.J., 
Cristo Rey - Silos "B" y St. Ca
sablanca - Hernán Cortes de cla
ros colores locales, y los cala
sanz "B" - Oliver, con un posi
ble empate, y Utebo - Sta. Isa
bel con todas las posibilidades 
para el triunfo forastero.

También en el grupo ægun- 
do seguirá la misma tónica que 
en el segundo, contando para 
victorias locales las Ahinko - 
Boscos y Montecarlo - Domini
cos, mientras que los Monteara
gón - Alagón y San José Ale. - 
Rayo Portillo se pueden apun
tar a triunfos visitantes, quedan
do un Cisneros - Eisigvogel para 
un posible empate, y un San An- 

cuatro equipos colegiales. El Sal
vador y Calasanz y Moncayo - 
Sto. Dgo. de Silos, hacían tablas 
en sus encuentros, los primeros 
a dos y los segundos sin goles, y 
los zaragocistas, con más difi
cultades de las previstas se im
pusieron en el campo del Car
men al Ebro, en lo que fue la 
única victoria visitante.

Contra el Inmobank, farolillo 
ro|o de la clasificación

tonio - Helios donde todo puede 
ocurrir.

PRIMERA ALEVIN_________

Emocionante y disputada 
puede resultar esta jornada para 
los alevines, pues aunque hay 
dos, Zaragoza - El Salvador y 
Amistad - Moncayo, donde zara
gocistas y colegiales, empezando 
por abajo con los partidos Ma
rianistas - Boscos y At. Escaleri
llas - Ebro, donde los propieta
rios se juegan mucho, mientras 
que por arriba, los Calasanz - 
Helios y Sto. Dgo de Silos - St. 
Casablanca, que será partido de 
la jornada, pueden traer consigo 
una sorpresa de los heliófilos y 
una victoria silista que rompería 
la racha de los verderoles.

Andrés RAMIREZ

HELIOS JUEGA
MAÑANA EN MADRID

■J
■ I ELIOS se desplaza a Madrid, para enfrentarse ma

ñana en su cancha de los PP. Escolapios de Pozuelo de 
Alarcón, al C. B. Inmobank. El encuentro, que dará co
mienzo a las doce y treinta de la mañana será ofrecido 
por la pequeña pantalla, en el programa “Sobre el tene- 
no”.

Helios emprenderá el viaje hoy sábado, por la maña
na, para por la tarde, a las 19,30 realizar un entrenamien
to en la cancha de juego del Inmobank. Tan sólo es baja 
en el equipo que dirige J. L. Ereña, Bernardino Pérez, 
que se ha incorporado de nuevo a los entrenamientos’ 
aunque de una forma un tanto suave, a la espera de ver 
cómo evoluciona su lesión, motivada por esta baja se 
produce la alta en la expedición del junior, Rober
to Gómez.

El partido es francamente importante para el cuadro 
heliófilo,- dado el difícil calendario que le espera (Juven
tud, Barcelona, Valladolid, Estudiantes, Cotonificio), y 
porque con una victoria podrían seguir manteniéndose 
las esperanzas de alcanzar al final ese sexto puesto que 
actualmente se ocupa.

El Inmobamk es el actual farolillo rojo de la tabla, 
con seis puntos (victoria en casa ante Manresa y fuera 
ante Basconia y Areslux), y prácticamente se encuen
tra ya hundido en la Primera B, por lo que podrá salir a 
jugar sin los nervios que suponen la necesidad de tener 
que sumar los dos puntos, lo que se traduce muchas ve
ces en un mejor juego sin responsabilidades.

LOS PARTIDOS 
DEL DOMINGO 

Patrocinado por

PARTIDOS PREVISTOS PARA EL DIA 1 
DE FEBRERO DE 1981 (DOMINGO)

PRIMERA DIVISION
Real Zaragoza - Sp. Gijón. La Romareda

TERCERA DIVISION

Ejea-Haro Deportivo, 4. Eiea de los Caba. 
Binéfar-Tuledano, 4. Binéfar.
NuTnancia-Dep. Aragón, 4,30. Soria.
Sabiñánigo-Utrillas, 4. Sabiñánigo.

LIGA NACIONAL JUVENIL

Aragón-Oberena, 11,30. C. Deportiva.
Helios-Galdácano, 11,30. Helios.

REGIONAL PREFERENTE

lllueca-Borja, 3,45. Illueca.
Fraga-Casetas, 4. Fraga.
Barbastro-Zuera, 4. Barbastro.
Arenas-Tauste, 11,30. Entrerríos.
Robres-Jacetano, 4. Zuera.
Oliver-óalatayud, 12. La Camisera.
Teruel-Tamarite, 4. Teruel.
Alcañiz-Mequinenza, 3,45. Alcañiz.
Caspe-Almude'var, 4. Caspe.
Sariñena-San Esteban, 4. Sariñena.

PRIMERA REGIONAL

Boquiñeni-Cariñena, 4. Boquiñeni 
Pedrola-Cuarte, 3,30. Pedrola.
Calamocha-Movera, 4. Calamocha. 
Bilbilitana-Alagón, 3,45. Calatayud. 
Agreda-Ebro, 4. Agreda.
Santo Dgo. Juv.-Gallur, 12. Santo Dgo. Ju. 
Calatorao-La Almunia, 4. Calatorao. 
Uxama-Mallén, 4. Burgo de Osma.
Norma-Brea, 4. San Leonardo. 
Luceni-Olvega, 4. Luceni. 
Peralta-Zaidín, 4. Peralta. 
Albalate-Escatrón, 4. Albalate.
At. Monzón •‘B-’-Tardienta, 4,15. Monzón 
Fuentes-Valderrobres. 4. Fuentes.
San Mateo-Robres, 3,30. San Mateo. 
Binaced-Alfajari'n, 4. Binaced. 
Alcorisa-Maella, 3,45. Alcorisa. 
Sástago-Leciñena, 3,30. Sástago. 
Belver-Pertalba, 4. Belver de Cinca.

SEGUNDA REGIONAL

Montecarlo-Sp. Cartugense, 12. Nuevo pi
nares.

Calasanz-Botorrita, 11,30. Escolapios.
Montañana-Centro Soriano, 11,15. Monta- 

ñana.
San Juan-Villamayor, 4. San Juan.
Olímpico Torrero-Español M., 12. Torrero
San Antonio-At. Monzalbarba, 12. San 

Antonio.
Aiax Juslibol-At. Delicias, 12. Juslibol. 
Casablanca-Peñaflor, 12. Casablanca.
San Gregorio-Rayo Picarrai, 12. Tío Jorge 
R. Gran Vía-Santa Isabel, 12. Jaime Eta- 

yo-
Miguel Servet-Asociación, 10,30. Miguel 

Servet.
Giner-Almudena, 12. Giner.
Boscos-Marianistas, 11,45. Salesianos.
Sp. Aragonés-Ranillas, 12. Metropolitano
Huracán-Valdefierro, 11,30. María de 

Huerva.
Hogar Navarro-Grupo 71. 11,30. Santo 

Angel.
Fleta “A"-Fuentesol, 12. La Granja.
Universitario-Canteras, 11,30. C. Univer

sitario.
San Lorenzo-EI Salvador A, 4. Villa Beltrán 
Dominicos-At. Escalerillas, 12. Dominicos 
Porcell-EI Gancho, 11,30. Santa Isabel. 
Tranquera-La Salle, 11,45. Moverá.
La Jota-Muel, 11. La Jota.
La Llana-Castiliscar, 11,30. La Llana. 
Farlete-Pinsoro, 3,30. Farlete.
Luna-EI Burgo, 3,45. Luna.
Perdiguera-Rivas, 4. Perdiguera.
El Bayo-Medina, 4. El Bayo.
Ontinar-Gurrea, 4. Ontinar de Salz.
Zuera “B”-Ejea “B”, 12. Zuera.
Sadabense-Villanueva Gallego, 4. Sádaba. 
Tarazona “B"-Pradillano, 4. Tarazona. 
Herrera-Pinseque, 3,45. Herrera.
La Almunia ‘*B”-Remolinos, 3,45. La Al

munia.
Ainzón-Ricla, 3,45. Ainzón.
Ateca-Morata, 11,30. Ateca.
At. Alagón-Epila, 3,30. Alagón. 
Utebo-Ariza, 3,45. Utebo.
Daroca-Villanueva Huerva, 3.30. Daroca.
La Zaida-Compromiso, 4. La Zaida. 
Fabara-U.R. Teruel, 4. Fabara.
Escucha-Cretense, 4. Escucha.
Gelsa-Puebla de Hijar, 4. Gelsa de Ebro. 
Caianda-Urrea de Gaen, 3,30. Calanda. 
Hijar-Samper, 4. Hijar.
Nonaspe-Quinto, 4. Nonaspe.
Pina-Bujaraloz, 4. Pina de Ebro.
Alloza-Mas de las Matas, 4. Alloza.

TERCERA REGIONAL

' Día 31. Patria-At. Las Fuentes, 4. Picarrai. 
At. Casablanca-Sp. Arrabal, 10. Tío Jorge.
Día 31. Sp. Pizarro-Cult. Cetina, 4. Miral- 

bueno.
Día 31. Tórpedo-At. San Mames, 4. Tío 

Jorge.
Hernán Cortes-La Quiniela, 10,15. Santo 

Dgo.Juventud.
At. Magdalena-Alfajarín “B”, 8,30. Santo 

Dgo.Juventud.
Día 31. Skyros-Cubilete, 4. La Cartuja.
San Antonio-“B’’-Saratoga, 11,15. La Isla 
Laguna de Rins-Pegaso, 11. Laguna de Rins 
Día 31. Racing Delicias-At. Codorniz, 4. 

Juslibol.
GarrapiniHos-Cadrete, 11. Garrapinillos. 
Mella-Ibérico, 9. La Jota.
San Lamberto-Torrero, 10. Pol. Miralbueno 
At. Arbués-Lapuyade, 12. Miraflores. 
Rasputín-Sky, 10,15. Villa Beltrán.
Giner-AIoha-Plata (jugado el día 29). 
Día 31. Cuéllar-Messaches, 4,30. Giner.
Oliete-Casta Alvarez, 10,30. Moncayo.
Mari Ros-La Granja, 9. Buen Pastor.
Día 31. Doyen-CC.OO., 4. Metropolitano
Agrupación 80-Na3ar, 12. San Gregorio.
Día 31. Palomar Tissot-At. Bozada, 4. 

Moncayo.
Sp. Osca-At. Zaragoza, 12,15. Miguel Ser

vet.

Los Molinos-Ei Salvador B, 12. Col El Sal
vador.

pía 31. Kuchen-Santo Dgo. de Silos, 4, 
María de Huerva.

Día 31. Inter Torrero-At. Universitario, 4 
Torrero.

Sedo Vin-Parc. Barcelona, 8,45. Miguel 
Servet.

Camelia-La Rampa, 9,30. Santo Angel.
Rayo Rodrigo-Alfinden, 12. Quinta Ju

lieta.
Ag. Sordomudos-At. Montesol, 10. Metro

politano.
Día 31.Old England-Cibeles, 4. Casabl'<nca 
Tau-Gomba, 4. Nuevo pinares.
Día 31. Jesús-Chaparral, 4. San Gregorio.
Baena-La Cartuja, 10,15. San Gregorio.
Día 31. Rayo Leyva-Fleta “B”, 4,30. La 

Camisera.
Arco Iris-Sp. Cubero, 11,30. Buen Pastor. 
U.D. Delicias-Cult. Gitana, 11. Ranillas. 
Las Vascas-Sp. Molino, 10, Juslibol.

JUVENIL PREFERENTE
Zaragoza-Montecarlo, 11. Ciudad deportiva 
Ebro-Calasanz, 12. Carmen.
Alcañiz-Santo Dgo. Silos, 10,30. Alcañiz. 
Valdefierro-Ahinko, 12. Valdefierro.
Arenas-Santo Dgo. Juventud, 9. Entrerríos 
St. Venecia-At. Gallur, 12. st. Venecia.
San Antonio-Boscos, 10,30. San Antonio. 
Olivar-EI Salvador, 12,15. St. El Olivar.

PRIMERA JUVENIL
El Gancho-At. Delicias, 10,30. Carmen.
Santo Dgo. Silos B-Boscos B, 12. Santo 

Dgo. Silos.
St. Casablanca-Amistad, 11,45. St. Casa- 

blanca.
Marianistas-Helios B, 11,30. Marianistas. 
Ciudadela-Miguel Servet, 4. Torrero.
Montearagón-St. Venecia, 11,30. Montea

ragón.
Balsas Ebro Viejo-Fleta, 12. Picarrai.
Danubio-Escalerillas, 9,10. Metropolita

no.
Dominicos-Oliver,10,15. Dominicos.

SEGUNDA JUVENIL

Cuéllar-Dominicos, 10,15, Giner 
Cisneros-Balsas Ebro Viejo, 12. Cisneros 
Santos Dgo. Juv. B-Santa Isabel, 10,15, 

Casablanca.
Metropolitano-Giner, 10,30, Universidad 

Laboral.
Boscos C-Garrapinillos, 10,15, Casetas. 
Valdefierro-Lisboa, 10,15, Valdefierro. 
Ahinko B-Mont Blanc, 3,30, La Camisera.
Olímpico Torrero-San Eugenio, 10,15, 

Torrero.
Miralbueno-EI Pastorcico, 12, Pol. Miral

bueno.
Altamar-Bretón, 12, Miralbueno 
San Valero-Fleta B, 10,15, La Granja.
(Día 31) La Salle V.-Casablanca, 4,30 

Santo Angel.
Parque Dep. Ebro-Milán, 10,30, Parque 

Dep. Ebro.
Old England-Tranquera, 10,15 Miralbue

no.
El Gancho B-Tusa, 9, Carmen 
Los Tenientes-Hannovers, 1015, Picarrai.
(Día 31) Helios B-Peña Aragonesa, 5, He

lios.
AL Bozada-Rayo Portillo, 12,15, San 

Roque.
Luna-Utebo, 11,30, Luna.
Villanueva G.-Leciñena, 11,30, VUlanueva 

Gállego.
Ejea-Luceni, 11, Ejea de los Caballeros. 
Tauste-Borja, 3,45, Tauste.
Alagón-Mallén, 3,45, Alagón.

PRIMERA ALEVIN.

Zaragoza-EI Salvador, 10,45, Ciudad De
portiva.

Calasanz-Helios, 11,30, Escolapios.
Amistad-Montecarlo, 10, Ciudad deportiva
Santo Dgo. Silos-St. Casablanca.12,30, San

to Dgo. Silosí^
Marianistas-Boscos, 12, Marianistas.
Escalerillas-Ebro, 11,45, Jaime Etayo.

SEGUNDA ALEVIN

Rayo Portillo-Helios “e", 11, Miguel 
Servet.

La Salle V-Dominicos “B”, 12, Santo 
Angel.

Berdala-Miralbueno, 12, Miraflores.
Ciudadela-San Valero, 11, Miralbueno
Valdefierro-San Antonio, 11, Valdefie

rro.
Fleta-Dominicos, 12, La Granja.
La Jota-Santo Dgo. Silos, 11, La Jota
Cuéllar-Bajo Aragón, 11, Bajo Aragón.
San José Alc-San Antonio “C", 10,30, 

La Granja.
Olivar-EI Grancho, 11,30, St. Olivar.
El Pastorcillo-Santo Dgo. Juv, 12,15 

Miguel Servet.
Santa Isabel-Ahinko, 10,30 Jaime Eta- 

je.
Montearagón-St. Venecia jugado día 29.
Santo Dgo. Silos C-San Antonio B, 11,15 

Santo Dgo. Silos.
Cristo Rey-EI Rocío, 10,30, Cristo Rey.
Romareda-San Agustín, 12, Agustinos.
Tudor-Aragón, 12, Tudor.
Montecarlo-Cisneros, 11,30, Nuevo pina

res.
PRIMERA INFANTIL

Ebro-Boscos, 4,30, Carmen.
Marianistas-Balsas Ebro Viejo, 4, Maria

nistas.
St. Venecia-Amistad, 4,30, St. Venecia.
Aragón-Santo Dgo. Silos, 11, Ciudad de

portiva.
Santo Dgo. Juv-EI Salvador, 4, Santo 

Dgo. Juv.
Calasanz-Zaragoza, 4,30, Escolapios.

SEGUNDA INFANTIL

Miguel Servet-Valdefierro, 4,30 Miguel 
Servet.

Utebo-Santa Isabel, 4, Utebo.
Boscos-Arenas, 4,30, Salesianos.
Cristo Rey - Santo Dgo. Silos, 3,45, Cris

to Rey.
St. Casablanca - Hernán Cortes, 4, St. 

Casablanca.
Calasanz B-Oliver Urrutia, 3,15, Esco

lapios,
San Antonio-Helios, 4, San Antonio.
Montearagón-Alagón, 4,15, Montearagón.
Ahinko-Boscos Dep. Aragón, 3,15 La 

Camisera.
San José AIc.-Rayo Portillo, 4, La Gran- 

j’-
Cisneros-Eisigvogel, 4, Cisneros.
Montecarlo-Dominicos, 4, Nuevo pinares.

TERCERA INFANTIL

Ciudadela-EI Pastorcico, 3,15, Migua* 
Servet.

Tudor-Escalerillas, 4. Tudor.
Anade-EI Gancho, 3,15, Carmen.
San Valero-St, Vanecia, 3,15, St. Ve

necia.
San Eugenio-Fleta, 3,15, Giner.
La Jota “B”-St. Casablanca B, 4. La Jota.
Parque Dep. Ebro-Moncayo, 4, Parque 

Deportivo.
Helios B-EI Salvador B, 3,45, Helios.
Sp. Guadalupe-Montañana, 4, Montaña- 

na.
La Salle V. Oliver “B", 3,15, Santo An

gel.
La Cartuja-Alfajarin, 4, La Cartuja.
Bajo Aragón-Casetas, 4, Bajo Aragón.
San Agustín-La Jota, 4, Agustinos.
Olivar-Balsas Ebro Viejo, 4, St. Oliver.
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Sorteo de las Copas de Europa

SPARTAK DE MOSCU, 
CONTRA EL REAL MADRID

GINEBRA, 31. (Efe). — Resultados del sorteo de 
cuartos de final de la Copa de Europa de Fútbol, efec
tuado ayer en esta ciudad:

Bayern Munich (RFA) - Banik Ostrava (Checoslo
vaquia).

Spartak Moscú (URSS) - Real Madrid.
Liverpool (Gran Bretaña) - Cska Sofía (Bulgaria).
Inter Milán (Italia) - Estrella Roja Belgrado (Yu

goslavia).
Las fechas de la eliminatoria son el 4 de marzo, en 

los campos de |os clubs citados en primer lugar y el 
18 del mismo mes, la devolución de visita.

RECOPA

Resultados del sorteo de cuartos de final de la Re
copa Europea de Fútbol, efectuado ayer:

West Ham United (Gran Bretaña) - Dyanmo Tiflis 
(URSS).

Fortuna Dusseldorf (RFA) - Benfica (Portugal). 
Feyenoord (Holanda) - Slavia Sofía (Bulgaria). 
Cari Zeiss Jena (RDA) - Newport County (Gales). 
Las fechas de la eliminatoria serán el 4 de marzo, 

en terreno de los clubs citados en primer lugar y el 18 
los encuentrso de vuelta.

COPA DE LA U.E.F.A.

Resultados del sorteo de cuartos de final de 1a 
Copa de la UEFA de Fútbol:

Grashoppers Zurich (Suiza) - Sochaux (Francia).
Colonia (RFA) - Standard Lieja 1 Bélgica).
St. Etienne (Francia) - Ipswich Town (Inglaterra).
AZ 67 Alkmaar (Holanda) - Lokeren (Bélgica).
Las fechas de los encuentros serán, como en ante

riores eliminatorias, los días 4 de marzo, en los cam
pos de los clubs citados en primer Jugar y el 18, en 
campo contrario.

AUTOMOVILISMO

Santamaría dio su lista para 
jugar contra Francia

Víctor, 
seleccionado 

d Camacho y Solsona,
grandes

MADRID, 31.'(Efe).-El 
defensa del Real Madrid, Jo
sé Antonio Camacho y el 
centrocampista del Valen
cia, Daniel Solsona, son las 
dos grandes novedades en la 
lista que el seleccionado! na
cional de fútbol que, José 
Emilio Santamaría, presentó 
en la Federación Española, 
para los encuentros ante 
Francia.

Estos partidos se disputa- • 
rán en el estadio “Vicente 
Calderón" de Madrid, el 18 
de febrero, las selecciones 
“A” y las "A Bis”, en Tou
louse, la misma fecha.

Los jugadores seleccio
nados, que deberán concen
trarse el próximo lunes en el 
hotel “Alameda” y tendrán 
un entrenamiento el miér-

novedades
coles 5, en el campo de “Pe
gaso”, son los siguientes:

Ath. de Bilbao; Dani y 
Urquiaga.

At. de Madrid: Marcos, 
Quique y Rubio.

Barcelona: Alesanco y 
Sánchez.

Real Betis: Gordillo y 
Morán.

Español: Urruticoechea.
Real Madrid: Camacho, 

Juanito y Santillana.
Real Sociedad: Alonso, 

Arconada, Celayeta, Satrús- 
tegui y Zamora.

Sporting de Gijón: Cun
dí, Jiménez, Joaquín y Ma- 
ceda.

Real Zaragoza: Víctor.
Sevüla; Buyó y Montero.
Valencia: Saura, Solsona 

Tendillo.

Esperan volver a recuperar 
la primera categoría

Los pelotaris

ANUNCIOS OFICIALES
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Ragnotti y Andrie, 
vencedores 

del Rallye de Montecarlo

zaragozanos, 
optimistas

El español Servía 
vigésimosegundo

MONTECARLO, 3 1 . 
(Efe). —Los franceses Jean 
Ragnotti y Jean Marc An- 
drie, a los mandos de un 

f : Renault 5 Turbo”, se pro- 
■ clamaron vencedores de la 
1^9 edición del Rallye de 

Montecarlo, que finalizó 
; ayer aquí.
i el ESPAÑOL SERVIA, 
VIGESIMO SEGUNDO

2. Guy Frequelin - Jean 
Tody (Fra.). Talbot Lotus, 
a 2-54.

3. Jochi Klaus Kleint - 
Ginter Wanger (RFA), Opel 
Ascona, a 6-59.

4. Anders Kullang - Bru
no Berglund (Sue.), Opel 
Ascorla, a 12-49.

5. Henri Toivonen-Fred 
Gallagher (Fin. G. B.), Tal
bot Lotus, a 15-47.

El equipo español for
mado por Salvador Servia 
y Alex Brustenga han logra-r:| / » MCA DIU^LCII^d liail luyid- 

§ do terminar la cuadragésimo 
P novena edición del Rallye 

de Montecarlo, en vigésimo 
segunda posición, con 11 
ñoras, 27 minutos y 21 se- 
9undos.í

i

FITTIPALDI ABAN
DONA EL AUTOMO
VILISMO

La Federación entregó los 
trofeos de la temporada 1980

ita. 
rque

tail»'

An-

Servia y Brustenga, a los 
mandos de un “Ford Fies
ta 1'6”, fueron los únicos 
a^pañoles que lograron 
9ar a Montecarlo, al fin 
Rallye. 
clasifacion 
oficiosa

lie 
del

Clasificación oficiosa 
“3llye de Montecarlo:

del

. ■. Jean Ragnotti - Jean 
Marc Andrie (Fra.), R-5 
'urbo, 9 h.. 55'55.

SAO PAULO, 31. (Efe). 
Emerson Fittipaldi, piloto 
brasileño de Fórmula uno, 
ha decidido, según anunció 
él mismo en una rueda in
formativa celebrada en esta 
ciudad, abandonar definiti
vamente la competición au
tomovilística.

Fittipaldi, con voz ronca 
por la emoción y con lágri
mas en sus ojos, precisó que 
continuaría unido al depor
te del automóvil, aunque 
ahora su puesto sería el de 
director deportivo de la Es- 
cudería Fittipaldi de F-1.

tL frontón cubierto del 
Stadium Venecia sir
vió de marco para que la Fe

deración Provincial de Pelo
ta entregara los Trofeos a 

-los campeones y subcam
peones de la temporada 
1980.

A las once de la mañana 
comenzaron unos partidos 
amistosos de las modalida
des de paleta, a continua
ción y antes de comenzar el 
partido final de mano pare
jas, los premiós. Lleno casi 
total en el pabellón cubier
to. Excelente partido el juga
do por Irigoyen del C.N. 
Helios en mano-, que volvió 
a demostrar que está en ple
na forma y que se puede as
cender este año a primera.

Francisco Embid, presi
dente de la Federación nos 
comentó que está contento 
con el desarrollo de la pasa
da temporada, aunque se 
descendiera a segunda cate
goría, categoría en la qúe 
espera salir este año dada 
la calidad de jugadores en 
mano. Va a ser un campeo
nato duro, pero subiremos. 
Los trofeos correspondieron 
a:

Paleta cuero 2.: Camp.: 
Gutiérrez-París. S. Venfecia.

F
halterofilia Manaría en el Salduba
Trofeo (Aragón) de levantamiento de pesas

ARA dar comienzo a la temporada 
(í (j 1981, la Federación Aragonesa de 

el’* organiza, mañana domingo,
J hofeo•“Aragón”, de levantamiento de 
I ’'®sas, en la sala-gimnasio del Salduba. 
í till competición que ha registrado un 
! da ^f°so grupo de inscripciones, de to- 

ar? ’■^^esoi'ías y edades, se dividirá en tres 
eli ‘f^odo comienzo el primero de 

â 8 1 ® nueve de la mañana; el segundo,
I '35 10,30, y el tercero, a las doce.

Esta prueba servirá como la primera de 
las fases previas supervisadas para el Cam
peonato de España Junior, teniendo lugar 
las demás hasta un mes antes del citado 
campeonato.

Todo esto, es debido a un cambio de 
normas de la Federación Española, para 
dar más oportunidad a los atletas en la 
consecución de mejores marcas.

La competición será controlada y su
pervisada por el Colegio Regional de Jue
ces.

Sub.: Les-Mayayo. S. Vene
cia.

Paleta cuero 1.: Camp.: 
Garralaga-López. S. Vene
cia. Sub.: Yago-Vicente C. 
N. Helios. -

Paleta Goma 2. Camp.: 
Hernández-Mozota C.N. He
lios. Sub.: Clemente-Díaz 
S. Las Fuentes.

Paleta Goma 1.: Camp.: 
Ansuategui-Palazón. R.Z.C. 
Tenis. Sub.: Vicente-Loren- 
te, C.N. Helios.

Goma Indiv. 1.: Camp. 
Ansuategui, R.Z.C. Tenis. 
Sub.: Ilundain, C.N. Helios.

Mano parejas 2.: Camp.: 
Colas-Lozano. C.N. Helios. 
Sub.: Reguera-Meléndez. S. 
Venecia.

Mano Parejas 1.: Camp.: 
Sainz-Rodríguez, S. Vene
cia. Sub.: Velilla-lrigóyen. 
C.N. Helios.

En este campeonato pro
vincial ha faltado la especia
lidad de pala corta. Por ne
cesidades del Campeonato 
de España y los torneos que 
han intervenido nuestros pe
lotaris fue imposible su eje
cución. La Federación quie
re de alguna manera corres
ponder a los dos palistas 
más representativos de esta 
especialidad, con unos tro
feos.
A: MINGUEZ Y TORRES

Trofeo prensa y radio: A 
D. Enrique Navarro de “Za
ragoza Deportiva” y ÁRa'^'* 
GON/expres. Premio a la 
deportividad: Ilundain.- 
C.N.H.

N. de la R.— Nuestro cola
borador Enrique Navarro, 
que siente una gran voca
ción por los deportes más 
puros, ha vuelto a ser galar
donado. En esta ocasión le 
ha otorgado el trofeo la Fe
deración Zaragozana de Pe
lota por sus informaciones 
en ARAGON/expres y en 
nuestro fraternal colega 
“Zaragoza Deportiva”. Le 
felicitamos cordialmente.

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA
En el Boletín Oficial del Estado número 21 de fe

cha 24 de enero del año 1981, se publica anuncio de 
convocatoria de la subasta para contratar las obras de 
demolición del antiguo Cuartel de "Hernán Cortés". .

Los antecedentes de esta subasta se hallan de mani
fiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de VEINTE días hábiles a 
partir del siguiente al de la puBlicación arriba mencio
nada, admitiéndose proposiciones para tomar parte 
en la subasta, en la citada oficina, hasta las tTece horas 
del día 18-2-81.

Lo que se hace público para general conocimiento.

I.C. Zaragoza, 27 de enero de 1981

ELSECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

EXCMO. AYUNTAMIENTD
’ DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA
El Excelentísimo Ayuntamiento Pleno, en sesión 

celebrada el día 15 de enero acordó aprobar provi
sionalmente la lista de personas a incluir en el Padrón 
de Beneficencia para el año 1980 y que son las si
guientes:

PIEDAD CUESTA LOPEZ
ALICIA ESCUDEROCARBONELL
DIEGO GIMENEZ DIAZ
JUAN MANUEL GIMENEZ GIMENEZ 
PASCUAL GIMENEZ GIMENEZ 
ENRIQUETA MARTINEZ DELGADO 
AMELIO PLO BOLDOVA 
LUIS SABATER CORTADA 
CARMEN DUALJIMENEZ 
MARIANO FERNANDEZ GORR^TA 
PEDRO GIMENEZ SANTIAGO 
JUAN RAMON GIMENEZ GIMENEZ 
FRANCISCO GAMEZ CANO 
LUZGARDA MORALES AMADANTE 
FELIPE RODRIGUEZ FLORES 
VALERIANO SANTOS DOS SANTOS 
También fueron aprobadas las altas que a lo 

largo del año ,1980 se fueron produciendo y cu
ya relación figura unida a este expediente.

, Lo que se comunica al público en general me
diante el presente anuncio haciendo constar que 
durante el plazo de DIEZ DIAS, se hallan expues
tas en la Sección de Acción y Promoción Social del 
Excelentísimo Ayuntamiento las listas de personas 
de nueva inclusión en el Padrón de la Beneficencia 
Municipal para el año 1980, así como las altas que se 
vinieron produciendo a lo largo del pasado año, a 
fin de que quienes se consideren perjudicados puedan 
formular las reclamaciones que estimen oportunas.

I.C. de Zaragoza a 19 de Enero de 1981

ELSECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL
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EL SOL sale a las 7,2.5 y se pone a la.s I 7,3 I 
(hora solar)

LA LUNA sale a las 3,30 y se pone a las I 3,30 
(hora solar)

El tiempo que hará

Cupón pro-ciegos 
de ayer

511
I© que dieen

No olvide 
felicitar a

quienes lleven los 
nombres de Juan Bos
co, Ciro, Víctor y Ju
lio, que hoy celebran 
su onomástica.

ESTACIONARIO
Hoy se espera nubosidad variable en la vertiente 

atlántica, con alguna llovizna en el golfo de Cádiz y 
Extremadura, según el Instituto Nacional de Meteo
rología.

En el litoral Mediterráneo y Baleares habrá cielo 
nuboso, con riesgo de alguna precipitación débil. Po
co nuboso o despejado en las demás regiones de la 
Península, con nieblas en Galicia, valles del Duero y 
Ebro y áreas de Cataluña.

Las temperaturas no variarán respecto a días an
teriores.

Efemérides DIA 31 DE ENERO DE 1981

UN PUTO SENCILLO
ARROZA LA 

MILANESA
(PARA 4 PERSONAS)

Ingredientes: Ciratro ta
zas de arroz, ocho tazas de 
caldo, una lata pequeña de 
guisantes, una lata pequeña

de pimientos, un trozo de 
chorizo en trozos pequeños, 
cien gramos de jamón en ta- 
qu ¡tos. Sal y aceite.

Modo de hacerlo:
... Se rehoga el arroz en tres 

cucharadas de aceite y ense
guida se añaden las tazas de 
caldo hirviendo y la sai. Se

dan unas vueltas y cuando 
empieza a hervir, de nuevo 
se añade el jamón y el cho
rizo. Poco antes de que el 
arroz esté en su punto se 
echan las latas de conserva, 
el pimiento cortado en tiri
tas finas. Se sirve en una 
fuente adornado con huevo 
duro.

CRUCtGRAMA

HORIZOHTftlES
1. Sonido o eco de 

golpear el tambor, r 2. 
Demostrativo. - 3. De
masía de palabras. - 4. 
Neg ación. Símbolo 
químico. - 5. Obstru
ye. Repeticiones del so
nido. - 6. Nombre dado 
por los moros ó los 
cristianos. Pedazo de me
tal, madera u otra mate
ria, corto y grueso. - 7. 
Masa de nieve que se 
desprende con violencia. 
Fundar, apoyar. - 8. Sím
bolo químico. Interjec
ción. - S. Entregarlo. - 10 
Corte menudamente. 
11. Tueste.

VERTKfllCS
1 Labra. - 2. Tejido 

delgado de mallas poligo
nales. - 3. Ordinario, vul
gar. - 4. Igualdad o seme
janza. - 5. Ríoespañok- 
Cultiva. - 6. Tuesto. Go
rro militar. - 7. Pronom
bre. Deletree. - 8. Cual
quier sal del ácido perte
neciente o relativo al vi
nagre o sus derivados. - 
9. Occidente. 10. Ansar. 
11. Hermana.

SOLUCION flt CRUCIGRAMA
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Aeropuerto: 349050
Asistencia a rletenidos:

221070.
Bomberos: 4 4>2 2 44 44 2 2 2 2 
Casa de Socorro: 223915 
Comisaría de Policía: 091 
Guardia Civil: 218269 
Policía Municipal: 092 
Renfe: 214266
Seguridad Social: 226604
Telegramas: 222000
Tráfico; 217138
Auxílioen Carretera; 257007
Averías; Alumbrado públi

co; 223357. Agua: 227738
Bancos de Sangre y Plasma: 

Seguridad Social; 355700. Fa 
cuitad de Medicina: 224921. 
Hospital Provincial: 221965.

Información del estado de 
las carreteras y puertos de mon 
taña; 91-2545005 y 91-25316C0

Maternidad: Diputación Pro 
vincial: 229300. Seguridad So 

[ cial: 355700. , 
\. Radio Taxi: 427362

IB-057 ZAZ/MAD. sal.
08,05 He. 08,45.

Diario, excepto domin
gos.

IB-059 ZAZ/MAD. sal.
22,40 He. 23,20.

Diario, excepto sábados,

IB-056 MAD/ZAZ sal. 
07,15 He. 08,00.
’ Diario, excepto domin
gos.

IB-058 MAD/ZAZ sal.
19,25 He. 20,10.

Diario, excepto sábados.

IB-748 ZAZ/BCN sal.
08,40 He. 09,20.

Diario, excepto domin
gos.

IB-749 BCN/ZAZ sal.
21,15 He. 21,55.

Diario, excepto sábados.

1578.— Las tropas espa
ñolas en Flandes, capita
neadas por don Juan de 
Austria y Alejandro Farne- 
sio, derrotan a las del Prín
cipe de Orange en la bata
lla de Genbloux.

1580.— Muerto don En
rique de Portugal, Felipe II 
de España invoca su dere
cho a la sucesión en aquel 
reino y ante la oposición de 
los portugueses el Rey de 
España decide invadir el 
país vecino.

1736.— Muere el funda
dor de Montevideo, Bruno 
Mauricio de Zabala.

1797.— En una localidad 
próxima a Viena nace Franz 
Peter Schubert, compositor 
de gran inspiración.

1836.— El antiguo nom
bre de la Mesta “Honrado 
Concejo de la Mesta"es sus
tituido por la denomina
ción “Asociación General 
de Ganaderos del Reino". 
La Mesta nació en 1273, 
bajo la protección de Al
fonso X.

1873.— Nace en Madrid 
el hijo del Rey Amadeo I, 
que después llevó el título 
de duque de los Abruzzos.

1906.— Comienza a-rea
lizarse en las iglesias de Pa
rís, el inventario que pres
cribía la ley aprobada para 
la separación Iglesia-Estado, 
medida que dio lugar a gra
ves incidentes.

1922.— Realización del 
primer vuelo del autogiro La 
Cierva, en el aeródromo de 
Getafe, elevándose el apa
rato a 25 metros durante 
tres minutos.

1949.— Pío XII, en una 
audiencia pública, anuncia 
el descubrimiento de la tum
ba de San Pedro debajo de 
la cúpula vaticana.

1950.— El presidente de 
Estados Unidos, Harry Tru
man, ordena la producción 
de la bomba de hidrógeno.

1955.— Muere el poeta 
malagueño Salvador Gonzá
lez Anaya.

1958.— Lanzamiento al 
espacio del primer satélite 
norteamericano “Explorer”.

1979.— Benjedid Chadii 
es elegido presidente de Ar
gelia.

Del refranero
* En febrero, sale el lagarto 

del agujero.

* Enfermedad a plazo fijo, 
es señal de nuevo hijo.

DIRECCION MADRID- 
BARCELONA-PORT BOU 

y MADRID-HUESCA 
Talgo a Barcelona (252), 

llega a Zaragoza à las 14 os y sa
le a las 14,12. ’

Talgo a Barcelona (254), lle
ga a las 21,04 y sale a las 21,07

Talgo a Madrid (251), llega a 
las 14,38 y sale a las 14,44; Tal
go a Madrid (253), llega a las 
18,05 y sale a lás 18,20; Ter a 
Huesca (272), llega a las 21,04 
y sale a las 21,07; Ter a Madrid 
(271), llega a las 9,45 y sale a 
las 9,48; Expreso a Cerbere 
(Costa Brava) llega a la 1,43 
y sale a las 2,03.

DIRECCION CATALUÑA- 
VASCONG ADAS-ASTURIAS- 

GALICIA
Expreso a La Coruña (217j, 

llega a las 22,46 y sale a las 
23,00; expreso a Irún (215 115) 
llega a las 2,37 y sale a las 3,05; 
expreso a Bilbao (813 113), lle
ga a las 2,22 y sale a las 2,50^:- 
electrotrén a Gijón (265 565) 
llega a las 12,11 y sale a. las 
12,15.

DIRECQáON ALICANTE- 
VALENCI A-VASCONGADAS

Ter a Valencia (172 61), sale 
a las 14,50; Ter a Hendaya 
(62 171), sale a las 14,55; expre
so a Alicante ( 5122 5514), sale 
a las 0,05.

ARIES: (21 morzo - 20 obril)
Actúe con precisión, ya que ios errores pueden 
acumularse. Las personas distantes pueden ac
tuar incomprensiblemente desde su punto de 
vista.Los amigos pueden continuar ayudándole, 
l-as personas queridas también.

TAURO: (21 abril - 20 moyo)
Muy bueno para seguir con los esfuerzos que 
puedan incrementar los fondos destinados a la 
vejez. Es necesario, sin embargo, algo de precau
ción, pues pueden presentarse situaciones confu- 

Las transacciones de negocios serán prove
chosas.

GEMINIS: (21 mayo - 21 junio)
Los asuntos domésticos seguirán adelante. Los 
empleados pueden serle muy útiles. Sus compa
ñeros seguramente estarán de acuerdo con sus 
proyectos.

CANCER: (22 junio - 21 julio)
Día favorable. El trabajo personal puede ser im
portante. El empleo puede proporcionarle ma
yores ingresos. La salud quizá requiera mayores 
cuidados.

LEO: (22 julio - 22 agosto)
Es posible que fracasen sus movimientos finan
cieros. Debería evitar la especulación. Los ro
mances serán muy felices.

VIRGO: (23 agosto - 22 septiembre)
Aunque sus familiares expresen cierto disgusto, 
éste es otro día favorable para tas finanzas co
nectadas con el hogar. Los esfuerzos en el em
pleo pueden conducir a mayores ingresos. Bue
no para atender sus problemas de salud.

LIBRA: (23 septiembre - 22 octubre)
Si tiene cuidado al tomar sus decisiones y al fir
mar acuerdos, éste será un día afortunado para 
manejar los proyectos personales. Las tareas in
telectuales serán beneficiosas. Los romances 
continuarán ofreciendo felicidad.

ESCORPION: (23 octubre - 22 noviembre)
Es posible que aumente las ganancias. El riesgo 
de decepción es elevado. Debe investigar cuida
dosamente las nuevas propuestas que reciba. La 
tierra puede reportarle ingresos adicionales.

SAGITARIO: (23 noviembre - 21 diciembre)
Buen día para llevara cabo sus proyectos. Los 
amigos continuarán prestándole una ayuda ines- 

~ timable. La siutacióñ económica será más favo
rable. Bueno para las tareas intelectuales.

CAPRICORNIO: (22 diciembre - 19 enero)
Trabajar alejado del público puede conducirle a 
situaciones delicadas. Los esfuerzos personales 
serán más satisfactorios. Sus socios se mostra- 
rán más deseosos de colaborar. l¿as actividades 
públicas y las culturales pueden ser importan
tes.

ACUARIO: (20 enero - 18 febrero)
Favorable para aumentar los beneficios. Los es
fuerzos personales continuarán siendo muy va
liosos. Las ideas o consejos de sus amigos pue
den ser de poca utilidad.

PISCIS: (19 febrero - 20 marzo)
Día en el que los negocios y las actividades pú
blicas serán importantes. Ciertas personas pue
den brindarle su apoyo. Es preciso continuar 
alerta e investigar cuidadosamente las nuevas 
propuestas.

Agreda Automóvil. S.A. Paseo 
M,’ Agustín, 7.

Autobuses Bajo Aragón S.A.
Calatayud, 3.

Autobuses Cinco Villas, S.A. 
Avda. Navarra, 81.

Autobuses La Oscense: Paseo 
Echegaray, 94.

Autobuses Logroño: Bilbao 9
Autobuses Tarazón*: General 

Sueiro, 22.
Autobuses Teruel: Juan Pablo

Bonet, 1 3
Borja: General Sueiro, 22.
Esteiia: Avda. Navarra, 77.
Fuendetodof: Borao, 13
Jaca:Allué Salvador, 4
Leciñena: Rebolería, 5
Molina de Aragón Lérida, 

con enlace Lérida - Barce
lona. Paseo María Agustín,?

Mo negrillo: Almagro. 18.
Montalbán: Reina Fabiola, 20.
Muniesa: Borao, 13.
Pamplona: Avda. Navarra, 7?.
Quinto de Ebro; Allué Salva

dor, 4.
Sariñena: Rebotería, 5.
Soria; Paseo Marlá Agustín, 7
Sos del Rey Católteo: Esta

ción El Portillo. '
Tarazona: General Sueiro, 22 
Tudela: Avda. de Navarra, 77 
Valladolid: Paseo María Agustín, 
7.

deservicio DIA Y NOCHE

Avda. de Madrid, 185. Iz
quierdo.

Miguel Servet, 101. Torres
Paseo de las Damas, 19 Nava

rro.
San Juan de la Peña, 121.. 

García.

ABIERTAS HASTA LAS 10 
DE LA NOCHE, EXCEPTO 
DE 13,30 a 16,30 QUE PER
MANECERAN CERRADAS

Espartero, 1. Ansuátegui.
García Sanchez (Esq. Villa- 

hermosa), 39. Alcaine.
Gran Vía (Esq. Avda. Goya), 

41. Buesa.
Zaragoza la Vieja, 33. Gardeta

DE 4,30 a 8 TARDE TAMBIEN 
SE ENCUENTRAN ABIERTAS 
LAS SIGUIENTES FARMACIAS

Candalija, 4.^ Ruiz
Casa mayor, 15. Sanz
Conde, de la Viñaza, 35.

Alonso. ,
Fernando el Católico, 31. Es- 

puny.
Miguel Seryet, 69. Blasco.
Paseo de Teruel, 29. Sáenz.
Roger de Flor, 4. Bermejo 
Roger Tur, s/n. Plano
San Juan de la Peña, 181. G. , 

Caudeviha. J

SGCB2021
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SYLVI 1 Kris Ici vuelve a ser dirigida p()r Jusl Jaeckin, el 
realizador de '‘*Kmmanu.eUe’\ en '"Kl amante de Lady 
Ullerley". La actriz holandesa parece marcada de manera 

.deleble por el personaje que le valió fama mundial. Sylvia 
Alentó dar un nuevo giro a su carrera. ()uiso liberarse de su 
(piilación de especialista en films eróticos. Se trasladó a llo- 
l^'wood. Lijó su residencia en Los Angeles, donde trabajó en 
‘\cropuerlo 79’\ '^Ll quinto mosquetero'’ y ^"The nude 
ifomb”. Pero fueron papeles sin relieve, de los que quedó de- 
;q)cionada.

■EMMANUELLE NO -No soy una obsesa sexual
MRRESPONDE A MI 

Verdadera 
fFERSQNALIDAD”

“Los films que me han pro
puesto no me han convencido lo 
jás mínimo. En “Private le- 
ions” querían que fuera un ama 

'¡e casa, cuya única preocupación 
5 seducir a un muchacho de 

■ ¡uince años. Y para encamar a 
sta desagradable y odiosa mujer 

jebía aparecer mal vestida, des
peinada.,. Después me ofrecieron 
labajar al lado de Telly Savalas 
gi “Sink the Bank”, una historia 
ie gangsters cuyo tema era el 
traco a un Banco en Grecia. 

Confieso que estoy desilusiona- 
' ia”.

Sylvia Kristel protesta contra

—explica—. Se me ha creado una 
reputación falsa e injusta. “Em
manuelle” no corresponde a mi 
verdadera personahdad. Yo soy 
una chica sencilla, romántica... 
El mayor obstáculo para mi ca
rrera cinematográfica es que no 
se escriben guiones para los per
sonajes que me gustaría inter
pretar. Las escenas de amor en 
la pantalla me horrorizan, aun
que pueda parecer lo contrario. 
No soporto que haya operarios, 
técnicos, detrás de la pantalla... 
Por fortuna soy tremendamen
te miope y sin gafas no veo na
da de lo que hay a mi alrededor. 
Precisamente esa miopía es lo 
que da a mi mirada una intensi
dad que es uno de mis atractivos, 
según dicen”.

>ilv¡a Kristel vuelve a rodar con Just Jaeckin

«Yo no soy Emmanuelle»
la imagen que se han formado de 
ella.Lucha por demostrar que es 
ana actriz. Que no solo reúne be- 

; Ueza y distinción, sino que es 
i ana mujer sensible, elegante, con 
i las mejores disposiciones para 
firiunfar. A los veintinueve años 
1 ie halla en su plenitud. Posee ex- 
-^periencia, ya que empezó a rodar 
: áendo aún una adolescente en 
i- iu Holanda natal.
t.

“ME GUSTAN MAS 
LOS EUROPEOS”

Tras sus dos anteriores expe
riencias sentimentales con lan 
MaeShane —el Judas de Zeffire
lli, en “Jesús de Nazareth”— y 
Hugo Klays, padre de su hijo 
Arthur, de seis años. Sylvia pa
rece haber encontrado la felici

dad con su compatriota Wim 
Werstappen, que fue, precisa
mente, quien la dirigió en su pri
mer film en Holanda.

—América es un mundo joven 
y nuevo al que los europeos se 
adaptan difícilmente —declara—. 
En Los Angeles se vive muy apri
sa; todo el mundo sale. Yo pre
fiero pasar las veladas en casa. 

recibir a mis amigos, en lugar de 
ir a restaurantes o salas de fies
tas. Los hombres tienen un aire 
de estar atemorizados. Parecen 
como chicos tímidos, temerosos 
de sí mismos y de sus mujeres. 
Me gustan más lós hombres del 
Viejo Mundo. Tienen otra desen
voltura, parece que tienen con
fianza en sí mismos, lo que no 
ocurre con los americanos.

Sylvia Kristel odia ser consi
derada como un símbolo sexual. 
Quiere demostrar su talento de 
actriz, pero el personaje de Em
manuelle que la descubrió y la 
hizo famosa en el mundo ente
ro le ha marcado con una hue
lla indeleble.

Frank RUTHERFORD

ffiUlllAl COmEIRiClKiL

★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★** ★*****♦*♦♦•••• •

AGENCIAS de VIAJE ELECTRONICA MUEBLES HOY ESRECIALMENTE

VIAJES 
MARTHE. S. A.

¡VENGA VD. 
SOLAMENTE 
CON LOS 
ESQUIS, 
EL RESTO 
DEJELO DE 
NUESTRA 
PARTE!

I SALIMOS TODOS I LOS DOMINGOS 
Y FESTIVOS A 

i las estaciones 
I de ESQUI 
r ARAGONESAS. 

CURSILLOS EN 
TODAS LAS 
ESTACIONES DE 
ESPAÑA Y 

¡EXTRANJERO.
i ¡CONSULTENOS!!

viajes 
marthe,s.a

t < T í»{ ; - -----------------------------  
fc! Pta^a /Vtra. Sra. de/ Carmen, 5 
à teléfonos: 21^2^8-21-14^9 
P 21-05-77 

rL--------ZARAGOZA

¡ATENCION! LABORATORIOS 
DE ELECTRONICA

DISPONEMOS 
DE TODA LA GAMA DE TRAMAS 
Y CINTAS PARA LA PREPARACION 
DE SUS CIRCUITOS IMPRESOS. 
ASI COMO DE TRAMAS NORMALES 
Y LETRAS. - SOLICITE NUESTRO 
NUEVO CATALOGO DE TRAMAS 
O ELECTRONICA - alfac -

SI VD. RESIDE FUERA
DE ZARAGOZA, LE ENVIAREMOS 

POR CORREO
LO QUE NOS SOLICITE DISTRIBUIDOR: 

COPISTERIA ■ FARELERIA
, MATERIAL DE DIBUJO Y D 1 C 1 011

O OFICINA Reina raoiola, 2d
A   -Tel. 416968
/ LUIS FAI^N ZARAGOZA

a

Muebles

nníEnnppn 
DOUBLE FRIE 

PELETERIA
i ESTA PARA AYUDARLE !

Paseo Teruel, 40

euTOTnobsl^
Pza. Santa Cruz 13 y 15

(esquina Bretón)

• Variedad de hambur
guesas

• Platos combinados
• Helados y bebidas

i

AMPLIO Y CONFORTABLE 
COMEDOR Y BARRA

Pida su especialidad y 
llévela a casa al instante

Organizamos «la fiesta» 
de cumpleaños de su hijo 
con innumerables sorpre

sas!

alta colección
•prendas maxima calidad
•confeccionadas y a medida
•precios muv interesantes

FnA,814,escla.2°-rB 
tlf.210706-Zaragoza
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ecMtelero
Bodalo será, nuevamente, el pintor de Fuendetodos

TEATROS

PRINCIPAL. — Compa
ñía Arturo Fernández. 
7,15 y 10,45. HOME
NAJE, de Bernard Sla
de, adaptación Juan 
José Arteche. ¡Diver
tidísima! ¡Una come
dia que jamás olvida
rá! ¡Tres últimos días!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES.- 5,15 

7,15-9,15 y 11. ffodos 
públicos). LOS IMPRE
SIONANTES DOBER
MANS. Fred Astaire, 
Barbara Eden.

ARAGON.- 5-7-9 y 11. 
(Todos públicos). EL 
GOLPE DEL PARA
GUAS. Pierre Richard

(May. 18). ALGUIEN 
VOLO SOBRE EL 
NIDO DEL CUCO. 
Con Jack Nicholson.

MULTICINES BUÑUEL. 
4.— SALA 3. Matinal, 
11,30-5-7-9-11. (May. 
18). LA VIDA DE 
BRIAN,* según Monty 
Python.

MULTICINES BUÑUEL 
4.— SALA 4. Matinal 
11,30-5-7-9-11. (May. 
18). PECADO SIN 
MALICIA. Director 
Theo Campanelli.

PALACIO.- 5-7-9 y 11. 
(May. 18). Clasificada 
“S”. PASION PRO
HIBIDA. Susana Es
trada.

"Me parezco mocho a Goya"
De parecidos está ei 

mundo lleno. Todos 
tenemos, por lo menos, un 

sosias. O dos. Y esto le ocu
rre al actor José Bódalo, en

Goya y Lucientes y al ser re
querido por los informado
res ha dicho esto:

—Sí, quizás sea yo el ac 
tor español que más se pare-

ARGENSOLA.- 5-7-9-11 
(May. 16). GENTE 
DIVERTIDA NO 2... 
Otra máquina de ha
cer reir, y “CANCIO
NES PARA RECOR
DAR”.

CERVANTES.-5-7-9-11 
(May. 18). ADIOS, 
TIO TOM. Un filme 
de Gualterio Jacopetti 
y Franco Prosperi.

COLISEO.- 5-7-9 y 11. 
(May. 18). 2». semana 
LOS LOCOS VECI
NOS DEL SEGUNDp 
Sydríe Rome, María 
Rosario Omaggio. Ma
ñana matinal 11,45. 
(Todos públicos). RE
GRESO A LAS MI
NAS DEL REY SA
LOMON.

COSO.- 5-7-9 y 11. 
(Todos públicos). Sex
ta semana. Parchis en 
LA GUERRA DE 
LOS NIÑOS, con Ma
nuel Alexandre, Ro
drigo Valdecanto.

DON QUIJOTE.- 5-7-9 
11. (May. 18). Clasi
ficada “S”. EL EX- 
TERMINADOR. Chris
topher George, Sa
mantha Eggar.

ELISEOS.- 5-7-9-11. 
(May. 18). Clasificada 
‘S”. PATRIZIA. Anne 
Parillaud, Sascha Hehn.

FLETA.- 5-7- 9 y 11 
(Todos públicos). Sex
ta semana: ATERRI
ZA COMO PUEDAS, 
con Robert Hays, Ja- 
rry Zucker.

GOYA.- 4,45 - 7,15 y 
10,30. (Todos públi
cos). Séptima semana: 
GRANUJAS A TODO 
RITMO, John Belushi, 
Dan Aykroyd.

IRIS.- 5-7-9-11. (Todos 
públicos). 3». semana. 
EL PEQUEÑO LORD 
Ricky Schroeder, Alec 
Guinnes.

MOLA.- 5-7-9-11. To
dos públicos. EL CUM
PLEAÑOS DE MIKEY 
El Ratón más famoso 
del mundo de Walt 
Disney. Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 
4. SALA 1. Matinal 
11,30-5-7-9 y 11. (To
dos públicos). LOS 
CABALLEROS DE 
LA MESA CUADRA
DA Y SUS LOCOS 
SEGUIDORES. Por los 
Monty Python.

MULTICINES BUÑUEL. 
4.— SALA 2. Matinal, 
11,30-5-7,30 y 10,30

PALAFOX.- 4,45-6,45 
9-11. (Todos públicos) 
7a. semana. SUPER
MAN II (LA AVEN
TURA CONTINUA). 
Christhoper Reeve, Ge
ne Hackman, Margot 
Kidder.

PAX.- 5-7-9. (Todos pú
blicos). FLASH GOR
DON. 2a. semana. San 
J. Jones, Omella Muti 
Technicolor.

REX. - 5-7-9 y 11. (Ma
yores 16). Tercera se
mana. ¡YO HICE A 
ROQUE lU! Fernán- 
do Esteso, Andrés Pa
jares.

VICTORIA.- 5-7-9-íl. 
(May. 14). EL ODIO 
DE LOS McGUIRE. 
Charles Bronson, Lee 
Marvin.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.— 5-7-9-1L 
(May. 18). LA PRO
FESORA ENSEÑA 
EN CASA. Edwige Fe
nech.

MADRID.- Sala 1. 5-7-9 
11. (May. 16). ELDI- 
VORaO QUE VIE
NE. José L. López 
Vázquez. José Sacris
tán.

MADRID.- Sala 2. 5-7-9 
11. (May. 18). Clasifi
cada “S”. MUJER DE 
NOCHE. Lorraine de 
Selle, Otello Belardi.

NORTE.- 5-7-9-11. (To
dos públicos). LA 
DANZA DE LA PAN
TERA , BORRACHA. 
Yuen Shiao Tien.

PARIS. 4,45-6,45-9-11. 
(May. 16). EL RES
PLANDOR. Jack Ni
cholson, Shelley Du
vall.

ROXY.- 5-7-9-11. (May. 
18). POLICIAS CON 
FALDAS. Edwige Fe
nech.

SALAMANCA.- 5-7-9-11 
(May. 18). UN HOM
BRE LLAMADO 
FLOR DE OTOÑO. 
José Sacristán. Car
men Carbonell.

VENECIA.- 5-7-9-11. 
(Todos públicos). ME 
OLVIDE DE VIVIR. 
Julio Iglesias. Isa Lo
renz.

cide precisamente con la 
edad que yo tengo y esto 
aún puede hacemos más pa
recidos. Tanto es así que úni
camente he tenido que cui
dar el peinado y algún ligero 
retoque en la cara.

—No, por desgracia no 
tengo más cosas en común 
con Goya. Mi distancia con 
él es abismal. No tengo na
da en común con ningún ge
nio. Me conformo con ser 
un actor, que se llama Bóda
lo. Además ser Goya, en su 
tiempo, era una enorme res
ponsabilidad . Quizás tenga
mos algo de común en el ca
rácter, un sí es,no es fuerte, 
muy en mis cosas...

—No es, claro, la primera 
vez que encarno el persona
je. Con “El sueño de la ra

zón” de Buero Vallejo yalo 
llevé a los escenarios. Aqué
lla era una interpretación 
muy seria y amplia de Goya. 
Ahora interviene en la histo
ria, de otra manera-, es una 
especie de unión entre los 
demás personajes que van 
apareciendo, como el em
brujado (Sancho Gracia); 
un viejo revulocionario (Fer- 
nán-Gomez); el artesano que 
le proveía de pinturas (Mi
guel Angel) y una especie de 
bruja (María Luisa Ponte). 
Son cuatro intervenciones 
muy bonitas y muy bien 
planteadas cinematográfica
mente por Mario Camus. Sí, 
es un Goya muy humano, 
en el que se van marcando 
las diferentes facetas de su 
carácter.

MUTUALIDAD GENERAL 
DE PREVISIDN 

DEL HOGAR 
«DIVINA PASTORA»

• «Pero sólo en ei físico, pues 
mi distancia con él es aÜsmal»

el que siempre se piensa 
cuando quiere hacerse, para 
el cine o el teatro, la biogra
fía del genial pintor arago
nés. Y así fue como Mario 
Camus se fijó en él para el 
programa con que concurre 
este año. con TVE al Festival 
de Montecarlo. El título del 
producto cinematográfico- 
televisivo con que va a concu
rrir, quizás demasiado largo 
para ser bueno y poder ser 
retenido en la memoria: 
“Tristes presentimientos de 
lo que ha de acontecer”,que 
según Mario Camus es “una 
amalgama, mitad histórica, 
mitad de aventuras”.

Pues bien, José Bódalo 
interpretará, naturalmente, 
la figura de Francisco de

ce físicamente a Goya. Por 
la estructura de mi cara, por 
mi cabeza. También soy un 
hombre voluminoso. Creo y 
son muchos los que lo han 
dicho, que tengo un gran pa
recido físico con él. Además 
este Goya del programa coin-

MATRIMONIOS

AVISO A LOS MUTUALISTAS

Se pone en conocimiento de todos los socios que 
estando en plenitud de derechos deseen ser candida
tos para intervenir en la elección que deberá efectuar
se para el nombramiento de los cargos de la Asamblea 
Directiva que se renuevan reglamentariamente en el 
presente ejercicio, de acuerdo con io previsto en el ar
tículo 41 de los Estatutos, que pueden enviar su soli
citud, dirigida a la Junta Rectora de la Mutualidad 
en Valencia, calle de Salamanca,nO. 7, 1a., haciendo 
constar el nombre, apellidos, número de mutualista 
en su caso y el cargo para el que presentan su candi
datura.

Los cargos para los que pueden presentar su can
didatura son: Vicepresidente Segundo y nueve Vo
cales, de los que cuatro han de ostentar la condición 
de Presidente de Junta Provincial.

El plazo de admisión de solicitudes terminará el 
próximo día 10 de febrero.

BINGOS
(Abiertos desde 5 tarde)

CLUB CICLISTA 
IBERIA

San Antonio M^. Cla
ret, 27

MOTO CLUB DE 
ARAGON

Venecia, 17 (Torrero)

Comerciante busca para rom
per su soledad y vivir en 
compañía de una señora dul
ce, y afectuosa; no me im
porta su situación. ALIAN
ZA. Tf. 439797.

Señorita empleada 30.000 
ptsí mes, atractiva será muy 
feliz el hombre que contrai
ga matrimonio conmigo. 
ALIANZA. Tf. 439797.

Director Gerente 300.000 
pts. mes, coche y ahorros 
37 años, muy sentimental 
afectuoso, desea encontrar 
señorita de 25-35 años, fi
nes serios. ALIANZA. Tf. 
439797.

ASTORGA'S

Jueves, viernes y sábado, 
de 3 a 5 de la tarde. Café 
musical, con intervención de 
artistas. Entrada gratuita. 
Todos los días sesión de dis-
coteca, tarde y noche.
Juan de la Cruz, 13.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPEES DE SE

MARQUETA... L/QU/DAC/O/y TOTAL
MARQUETA... T/fíA SUS ZAPATOS 
MARQUETA... PPEC/OS fíU//yOSOS

ZAPATO CABALLERO, 595 pts. box-calf 
ZAPATO NIÑO Y NIÑA, 395 ptas. box-calf 
BOTAS SEÑORA Y NIÑA PIEL... 795 pts. .

VIA AUGUSTA, S/N.
(Antigua c/ Cerdán, 12) ZARAGOZA

CADA NOCHE.
IGUANA

CADA TARDE.

"EL PAPAGAYO■' DISCOTECA GALO

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. Calle Madre 
Vedruna, 44. Teléfono 
217052.

San

BODA
BAILE E.\ CHARLESTON. 
Extraordinariamente refor
mada. Dirección y teléfono 
396952.

&
&

Elegante. Selecto. Distinto. 
“La diferencia es su ambien
te”. San Ignacio de Loyola, 
13. Teléfono 214856.

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reser
vado ambiente, tenemos lo 
(jue usted desea. Linán, 8, 
(«letras d(- Telefónica. San 
Vicente de Paúl) Teléfono 
291166.

Ambiente agradable y reno
vado. Música para todos los 
gustos y excelente servicio. 
Abierta tarde y noche las 
vísperas de fiestas ÿ por la 
tarde los días festivos. San 
Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

GRAWER CLUB
Cómodo, personal y diferen
te, Calle Moncayo. CASE
TAS.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, 
viva los actuales y conozca 
los futuros viajando a través 
de la música. Cavia 10.

STORK CLUB

Tarde especial parejas. No
che discoteca-club hasta las 3 
de la madrugada. Centro mu
sical, Independencia,.19. Te
léfono 214804.
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Escribe: JAVIER

QUERIDOS «TELEPACIENTESn
IS queridos "telepa- 
cientes", hemos lle

gado al sábado, el día del ci
ne de TVE, con una atmós
fera política un tanto car
gada, por el asunto de la di
misión de Suárez y aconte
cimientos posteriores, que 
harán que todos permanez
camos atentos a los espa
cios resumen de la semana, 
tales como "Informe sema
nal", que se emite esta tar
de-noche. Pero antes, por la 
mañana habremos podido 
ver una serie de espacios, de
dicados a tos peques, que co
mentamos en el apartado de
dicado a tos más jóvenes de 
la casa.

En la sobremesa:"Noti
cias del sábado", otro infan
til; y "Primera sesión", con 
la película "Rumbo al Oes
te". Película norteamericana 
de 1954; dirigida por Phil 
Karlson; y protagonizada por 
Tobert Francis, Donna Reed 
y Mary lA/yn'n. Nos cuenta 
la historia de un cirujano que 
es destituido cuando no pue
de salvar la vida de un mayor 
herido por una flecha de in
dio. Llega un nuevo médico 
que ve el asunto desde otro 
punto de vista y llega a en
frentarse con sus superiores 
desobedeciendo órdenes del 
propio coronel.

"La vuelta de Eleanor". Una 
antigua amiga del capitán ha 
sufrido un fracaso en su ma
trimonio y decide serenarse 
disfrutando de unas vaca
ciones a bordo del "Prince
sa". Ambos recuerdan los 
tiempos de su ju ven tud, cuan
do se amaron de verdad, aun
que se consideren ahora in
capaces de reanudar tal rela
ción.

lA/ILLIAM SMITH, 
"FALCONETTI", 

INVITADO
EN "HAWAI 5-0"

ARAGON/expres / 31 enero 1981

fflSilJttl w »
PRIMERA CADENA

12,00
De 12 a 2 
14,00
Documental 
15,00
Noticias del sábado 
15,15
Don Quijote de la 

Mancha 
"Clavileño "

15,45
Primera sesión 

"Rumbo al Oeste"

17,30
Aplauso
19,35
Vacaciones en el mar 

"La vuelta de Eleanor"
20,30
Informe semanal
21,30
No ticias del sábado
22,05
Sábado cine 

"El joven lA/inston"

SEGUNDA CADENA
15,32
Hawai 5-0 

"Los policías también 
lloran "

16,20
La carrera espacial 

de Yogui
16,45
Lou-Grant
17,35
Retransmisión de

portiva
"Hockey sobre patines"

19,05 
Documental 
20,00 
Largometraje

Ciclo Gary Grant. "Los 
Howards de Virginia" 

22,00
Tribuna de la his

toria.
"Aspectos económicos 
y financieros de la gue
rra civil española"

El UHF por su parte, 
abrirá su emisión en la so
bremesa con "Hawai 5-0" y 
el telefilm "Los policías tam
bién lloran", en el que un 
policía de 5-0 es asesinado 
en un asalto a un supermer
cado y su esposa, también 
policía, decide ocuparse per
sonalmente del caso. Segui
rá "Lou Grant", con "El

hogar": Lou decide ayudar a 
una anciana, que ha sido ex
pulsada del hogar por falta 
de pago, debido al retraso 
en el cobro de su pensión. 
"Documental" y "Ciclo Ga
ry Grant", por la tarde; y 
"Tribuna de la historia" por 
la noche, completan la emi
sión de UHF.

Tras "Informe semanal" 
que dedicará gran atención 
al tema de la semana, que no 
es otro que el de la dimi
sión del presidente de/' Go
bierno, veremos la segunda 
edición de "Noticias del sá
bado"; y la película "El jo
ven ÍA/inston ", de produc
ción inglesa y del año 1972 
dirigida por Richard Atten
borough; y protagonizada 
por Robert Shaw, Anne Ban
croft, Dimon l/Vast y Jack 
Hawkins.

Winston Churchill, hijo 
de una de las familias más 
destacadas del partido con
servador, hace su carrera de 
armas, saliendo de la acade
mia con el grado de segundo 
teniente. Es corresponsal de 
guerra, a la vez que realiza 
su función militar en La In
dia. A los veinticuatro años 
se inicia en la política, pre
sentándose como candidato 
al Parlamento. Una buena 
historia, con interés inusita
do en los acontecimientos, 
basados en la vida real de 
IA/inston Churchill, que se
ría uno de los más famosos 
políticos del siglo actual.

Dirección: HNOS. MUR

EL DOMINGO: "LAS AVENTURAS DE TOM SAINYER

eoHE.oLA CASILLA
ASADO CON 
AJO LIO 
ESCABECHADO, 
Y CON CARACOLES. 
COSTILLAS A LA 
BRASA. CODORNICES.

Avda. Gómez Laguna, s/n.
C/. Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 25 11 87

«LOS HOWARDS DE VIRGINIA»

La revista musical "Aplau
so", con la actuación de los 
principales ídolos de la músi
ca pop actual, abre el progra
ma de tarde, que se comple
ta don "Vacaciones en el 
mar", que emitirá el telefilm

HNQ— 
FíEsra 

¿DONDE

wr-wiA-
Bar-Restaurante

SALDNES ESPECIALES 
PARA BODAS. 

BAUTIZOS Y CEREMONIAS
Avda. San José, 137 
Taléfono 41 10 S3

BAR-RESTAURANTE 
ESPECIALIDAD 
ZORONGUITOS 
ENTER ITAS

Mesón de
COMEDOR CLIMATIZADO

Les ofrece a su dlstlnguloa clientela su 
esoecialldad culinaria:

— LENGUADO TOMAS
— MERLUZA KOSKERA
— TERNASCO ASADO

No lo piense para abrir el apetito. No hay como 
el MESON TOMAS con el ternasco y los fritos.

33 SANDWICHS 
VARIADOS
6 PLATOS 

ESPECIALES
SAN VICENTE MARTIR, S/n. 

(Esquina Cesáreo Alierta) 
Tel. 211751 ZARAGOZA

ESPECIALIDAD 
PESCADO Y MARISCO

Fernando el Católico. 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Teléfono 25 11 C7

TOMAS

Camino de las Torres, 92 
(Frente a Colegio Agustinos)

Fácil aparcamiento 
TbKfono 23 13 02

SIGUE EL CICLO DE CARY GRANT POR EL UHF

E emite esta tarde- 
noche, por el Se

gundo Programa de TVE 
y dentro del espacio 
“Largometraje”, la cuar
ta película del ciclo de
dicado al actor Gary 
Grant.

“Los Howards de Vir
ginia” es una producción 
norteamericana de 1940 
con argumento basado en 
la novela de Elizabeth 
Page; guión de Sidney 
Buchanan; fotografía de 
Bert Glennon; música de 
Richard Hageman; diri
gida por Franz Lloyd 
y con la interpretación 
de Cary Grant, Martha 
Scott, Alan Marshall, Sir 
Cedric Hardwicke, Ri
chard Carlson, Paul Kelly 
e Irving Bacon.

Fue emitida con ante
rioridad por TVE en el 
año 1973 con el título 

Un hombre de Virginia”

En 1727, Jorge II rei
na en Inglaterra y Virgi
nia es una “colonia ame
ricana de Su Majestad’’. 
Un ranchero de esa colo
nia va a Ohio a luchar, 
ante la promesa de tie
rras de cultivo, pero mue
re en el empeño. Años 
después, su hijo consigue 
entrar a formar parte de 
una clase social superior, 
aunque todo, las tierras 
y su puesto en el Congre
so, lo consigue gracias a 
su esfuerzo personal. To
ma parte en la Guerra de 
la Independencia y al fi
nal de la guerra se alis
tan sus hijos, ya en edad 
de hacerlo. Cuando, aca
bada la lucha, vuelve a 
casa, se reune de nuevo 
con su mujer, con la que 
había tenido algunas di
ferencias, y, todos juntos 
podrán vivir aHfin jun-
tos y en

“Los 
ginia”

paz.

Howard de Vir
es una película

americanista, típica nove
la histórica de exaltación 
casi épica a través de la 
vida de una familia de 
pioneros o de fundadores 
como tantas otras.

La pintura exaltadora 
de esos personajes es lo 
que domina el film, muy 
bien ambientado, quedan
do al final como un can
to de libertad y a la paz, 
como queriendo simbo
lizar al futuro de los Es
tados Unidos. Así que 
ustedes la vean bien, si 
les apetece, y tengan en 
cuenta que la dirección 
es lo mejor, con una in
terpretación en la que 
no destaca Gary Grant, 
que a nosotros, particu
larmente, sigue sin gus
tarnos demasiado.

HOLA, PEQUES!

\V/victu5k
UNA CITA CON

„ LA BUENA COCINA
bodas - BANQUETES REUNIONES

Avenida de 
Tenor Fleta, 22 

Teléfono 279155 
ZARAGOZA

UE tal? Bien, como siempre, seguro que sí. Pues vamos 
con los espacios que hoy y mañana os dedica TVE por sus 

dos canales. Hoy, por la mañana, "Sabadabada, de doce a dos", 
con sus secciones habituales, en las que destacan "El desván de 
la fantasía", serie de dibujos animados y española, en la que 
el lenguaje, "demasiado pasota" es lo peor; la sección de los.ani- 
males; la música, con marionetas simpáticas y marchosas y sigue 
sin gustarnos "Rocky" Torrebruno, sobre todo, cuando cuenta 
chistes malos.

En la sobremesa: "Don Quijote de la Mancha" con "Clavile- 
ño". La condesa Trifaidi pide ayuda al caballero para que soco
rra a la princesa Antonomasia y del caballero Clavido. El mago 
Merlin manda un caballo, "Clavileño", que puede volar. Don 
Quijote y Sancho montan en el caballo y desencanta a la prince
sa y a su esposo y regresa al castillo, después de que, misterio
samente, le hayan afeitado las barbas.

Por el UHF, sólo se ofrece "La carrera espacial de Yogui", 
con los populares personajes de esta serie compitiendo en la 
galaxia Galic, teniendo como meta el planeta Francia, un lu
gar futurista y encantador, que ha sido colonizado por los ha
bitantes de Francia de la Tierra.

Y llegamos asi a la emisión de mañana, domingo, en cuyo

programa de sobremesa llegará "El pequeño Cid" con "El fan
tasma de doña Berenguela". Ruy y Bermudez ayudan a Mar
tín en la búsqueda del estandarte y lo consiguen ai final pero la 
mala suerte hace que éste caiga en manos de los malvados Ordo- 
ño y Legro.

Después de "La familia Apple" llegará "Torn Sawyer" con 
la aventura titulada "El indeseable" en la que Torn y Huck res
catan de las aguas a Huff, quien les habla de un tesoro escondi
do en una isla, que los tres amigos se disponen a buscar.

En lo que al UHF se refiere , se fue "La isla de la fantasía" 
y se presenta "El increíble Hulk" que no es sino la adaptación 
a televisión de las aventuras de la popular "Masa" de los comics. 
Mañana hablaremos de esta serie.

Inmediatamente después se emitirá "Vickie el vikingo", con 
el episodio titulado "La lucha de Thejure y Snorre" Los dos 
vikingos llegan al límite de sus enfrentamientos, cuando encuen
tran una pistola, que hace que los dos se golpeen brutalmente. 
Alvar consigue separarlos, pero la tranquilidad es transitoria, 
porque ambos se han jurado una pelea a muerte. Al final será 
el ingenio de Vickie lo que arregle el irritante problema.

Y ésto es todo, peques, que lo paséis bien, con tele o sin ella 
y que el fin de semana se os haga de lo más largo y divertido.
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MADRID, 31 (Logos). — La Mesa deJ Con
greso de los Diputados ha recibido ayer tarde 
la comunicación formal transmitida por Ijin- 
delino Lavilla de la dimisión de Suárez. Asi
mismo, según ha manifestado Modesto Frai
le, vicepresidente primero de la Cámara y 
portavoz de la Mesa, ésta y la Junta de Porta
voces del Congreso se reunirán el próximo 
día tres.

En medios parlamentarios sé tiene la im
presión, por otra parte, de que el Rey podría 
tener a punto el candidato designado y en
viarlo por consiguiente al Congreso antes de 
su desplazamiento al País Vasco, a partir del

día tres. Dado que para que el presidente de 
la Cámara pueda fijar el Pleno en el que se 
debatirá la investidura del nuevo jefe del Go
bierno, tiene que tener no sólo el nombre del 
candidato propuesto por el Rey, sino la acep
tación de éste se cree, que el Pleno de investi
dura podría celebrarse el día diez de febrero. 
Esta última fecha es la que se da por más se
gura en fuentes parlamentarias, ya que el 
candidato necesitará varios días para con
trastar las posibilidades que tiene él y su pro
grama de ser aceptados mayoritariamente 
por el Congreso, y mientras no sepa esto no 
es previsible su aceptación formal del futuro 
cargo de presidente del Gobierno.

Desfile de líderes por la Zarzuela

Girrillo, por un Gobierno
de coalición (UCD PSOE)

ÜUJLLVL

Las otras cosas
MADRID, 31.

MADRID, 51 (Logos).- A prim&as horas de la mañana 
de ayer, el Rey recibió al presidente dimisionario Adolfo 
Suárez y poco después de las 10 al presidente del Congreso, 
Landelino Lavilla, quien acudió a La Zarzuela para recibir 
las instrucciones pertinentes en torno al programa de eva
cuación de consultas.

país, en opinión del Sr. Ca
rrillo, debería tener la parti
cipación de la izquierda. Ese 
Gobierno, señaló más ade
lante a los periodistas, se ar
bitraría en base a una coali
ción UCD-PSOE. La partici-

A lo largo de la mañana, 
se registraron entradas y sa
lidas de otras personalidades 
que, según confesaron, ha
bían acudido a la audien
cia real prevista. Entre estas 
personalidades se encontra
ban miembros del Tribunal 
Supremo, a.cuyo frente iba 
el presidente del mismo, se
ñor Sáinz de Robles, y el 
Fiscal General del Estado, 
Gil Albert.

Con anterioridad, hacia 
mediodía, abandonaron la 
Zarzuela el teniente general 
Diez Alegría, el diputado so
cialista Múgica Herzog, el 
economista, Salustiano del 
Campo, y el presidente de 
"Europa Press”, señor Ar- 
mesto, entre otros.

Por la tarde el Rey ini
ció el turno de consultas 
con los líderes de los di
versos partidos con repre
sentación parlamentaria.

FELIPE GONZALEZ: 
«Estaríamos en disposición de 
hacer lo que fuera necesario 
para buscar salida a la crisis»

SUAREZ ROMPIO 
EL FUEGO

A las 5,10 de la tarde
abandonó el Palacio de La 
Zarzuela el ex presidente del 
Gobierno don Adolfo Suá
rez tras haber mantenido 
con el Rey una consulta por 
espacio de algo más de una 
hora. La salida de Suárez ha 
coincidido con la entrada en 
el mismo palacio de La Zar
zuela del primer secretario 
del Partido Obrero Español, 
Felipe González.

Suarez abordado por los 
periodistas manifestó: “He 
venido, por encargo de mi 
partido, para transmitirle al 
Rey, en esta serie de consul
tas que inicia en cumplimien
to del mandato constitucio
nal en torno a la sucesión a 
la Jefatura del Gobierno la 
propuesta correspondiente 
al Congreso de Diputados. 
He transmitido la opinión 
de mi partido respecto a la 
situación política española 
a S.M. y es todo lo que pue
do añadir".

los periodistas, ha manifes
tado también que el interés 
de su partido podría ser en 
estos momentos en esperar a 
que se produjera un proceso 
electoral, pero que ese 
puede no ser el interés del 
país y que quizá en estos 
momentos sea mejor que un 
partido sea capaz de estabili
zar la democracia y haga 
avanzar la sociedad.

Felipe González evitó ha
blar de Gobiernos de coali
ción y dijo que lo más im
portante en estos momentos 
será el encontrar un Gobier
no estable con soluciones al 
país.

La salida del primer se
cretario del PSOE coinci
dió con la entrada en el Pa
lacio de la Zarzuela del se
cretario general del Partido 
Comunista, Santiago Carri
llo.

pación del PSOE en el Go
bierno es necesaria en estos 
momentos. No creo en la 
posibilidad de un Gobierno 
encabezado por el PSOE ni 
soy favorable a las eleccio
nes anticipadas ya que esto 
sería catastrófico.

que ha durado menos de sie
te meses y otro menos de 
cuatro, es necesario que el 
próximo Gobierno surja lo 
suficientemente fuerte y por 
esto es necesario, en opinión 
del señor Fraga, que las ron
das de consultas sean lo más 
amplias, completas y reitera
tivas, "He ofrecido mi cola
boración y la de mi grupo 
parlamentario al Rey para lo 
que sea necesario”.

Ante la insistencia de los 
periodistas de formular más 
preguntas al señor Fraga, és
te se excusó manifestando 
que "después de ver al Rey 
hay que medir mucho lo 
que se dice, y éso es lo que 
yo he hecho”.

Hoy seguirán las audien
cias con ios líderes de las 
fuerzas parlamentarias. A las 
11 de la mañana, S. M. reci
birá a Convergencia y a las 
12, al PNV.

CARRILLO FAVORABLE 
A UN GOBIERNO DE 
COALICION UCD-PSOE

FRAGA OFRECE SU 
COLABORACION AL 
REY "PARA LO QUE 
SEA NECESARIO"

FRAGA: "UNA CRISIS 
DISTINTA"

Pasadas las ocho de la

FELIPE GONZALEZ: 
“CONSTATAMOS 
DIFICULTADES 
IMPORTANTES EN UCD”

“Constatamos que en es
tos momentos hay dificulta
des importantes en el parti
do que tiene la minoría ma- 
yoritaria en el Parlamento y, 
en caso de que esas dificul
tades no se solventaran, no
sotros estaríamos en disposi
ción de hacer lo que fuera 
necesario para buscar salida 
a la crisis, en caso de que 
nos toque esa responsabili
dad”, ha declarado el secre
tario general del Partido So
cialista, Felipe González a 
su salida del Palacio de La 
Zarzuela, tras mantener una 
entrevista de casi una hora 
de duración con el Monarca.

González, a preguntas de

“He transmitido a S.M. la 
opinión del Partido Comu
nista y del Partido Socialista 
Unificado de Cataluña indi
cándole que nosotros no es
tamos muy de acuerdo con 
el modo como se ha plantea
do la crisis”, ha señalado el 
secretario general del Parti
do Comunista Santiago Ca
rrillo a su salida del Palacio 
de La Zarzuela tras haberse 
entrevistado por espacio de 
algo más de una hora con el 
Rey.

Suárez, dijo también Ca
rrillo a los periodistas, no ha 
salido derrotado en el Con
greso. En su explicación no 
dice guien le ha derrotado y 
el país puede opinar que há 
habido otras influencias que 
han provodado esto. Influen
cias que, por lo visto, no 
han existido. UCD después 
de provocar la dimisión de 
Suárez, ha señalado un nue
vo candidato por lo que da 
la impresión de que la cri
sis no se resuelve en el Par
lamento sino que la provoca 
y la quiere resolver la propia 
UCD por su cuenta. Y esto 
no nos parece favorable en 
absoluto para las institucio
nes democráticas.

La solución que a juicio 
de Carrillo sería la ideal es la 
de un Gobierno de progreso 
que aborde seriamente la 
crisis, el paro, los estatutos 
autonómicos y la lucha te
rrorista. Gobierno que para 
suscitar la confianza del

tarde finalizó la audiencia 
que el Rey concedió al líder 
de Coalición Democrática, 
Manuel Fraga, última de las 
que en el día de ayer man
tuvo con los representantes 
de los principales grupos 
parlamentarios.

Fraga, a su salida de la 
audiencia, ha dicho a los 
informadores que ha ex
puesto a S. M. la gran di
ferencia entre la crisis que 
actualmente está atravesan
do el Gobierno y la crisis an
terior. Ayer, dijo, estamos 
distantes de unas elecciones 
y las circunstancias de los 
partidos son muy distintas a 
las de la última crisis.

Después de un Gobierno

Manuel Fraga, presidente 
de Alianza Popular, señaló 
por su parte la diferencia 
que existe entre la actual 
crisis y la anterior, precisa
mente que "hoy estamos 
distantes de las elecciones". 
"El partido más numeroso 
—añadió— está en este mo
mento con un Congreso 
abierto y aplazado y, en de
finitiva, las propuestas han 
de tener un carácter diferen
te al que podían tener en
tonces”.

El líder aliancista, a pre
guntas de los periodistas, 
volvió a incidir en el tema 
de un Gobierno de mayo
ría natural y anunció que 
en su entrevista con el Rey 
le había hecho ofrecimiento 
de su partido para colaborar 
en la salida de la crisis.

STO va ffiuy deprisa: con Suárez éramos más 
jóvenes. Parece que fue ayer, y lo fue, pero el 

caso es que mientras cae el telón del primer acto de 
esta obra llamada transición, de tan confuso argumen
to, doy en pensar que cada vez me queda menos de 
espectador teatral. Personalmente, lo que más me 
preocupa de los cambios políticos es que llevan tiem
po y, mientras suceden, se consume mi vida individual. 
Quiero decir que, salvo por la melancolía del dimiti
do presidente, mi melancolía no creo que pueda ser 
superada.

Es indiscutible que a la vida española le faltan mu
chas cosas, pero no lo es que posee una en alto grado: 
la emoción. Aquí nunca se sabe bien qué va a pasar, 
pero lo que verdaderamente pasa es el tiempo. Nos 
aguardan irnos días de cábalas, conjeturas, zancadi
llas, cabildeos, conversaciones en la cumbre y con
versaciones en el sótano. Como a algunos se les ha 
mellado ya, a fuerza de usarla, su daga florentina, 
la llevan al afilador. Otros adquieren precipitada- ’ 
mente frascos de tinte para el cabelló, ya que han 
oído que las intrigas cortesanas vienen a ser como pri
siones donde mueren los ambiciosos y donde les salen 
cánas a los más astutos. Un verdadero empacho polí
tico nos aguarda y no vamos a tener tiempo para mi
rar la lluvia, que tendrá que venir, o para interesarnos 
por la salud de Josep Pla, o para alegrarnos de que 
esté vivo el perro que salvó al niño que se perdió en el 
monte. En fin, de todas esas otras cosas que también 
hacen la vida.

Han proliferado en España los analistas de políti- ! 
ca exterior, hasta el punto de que no es difícil encon-1 
trarse con seis o siete en cada reunión de vecinos. Lo । 
van a pasar en grande durante los próximos días, 
¿Quién será la persona a la que se le va a hacer la । 
vida imposible? Ni siquiera los sectores críticos cono-1 
cen aún el nombre del destinatario de sus críticas. | 
Creo que fue Gautier el que dijo por primera vez eso 
de que les debía a sus gobernantes el mismo respete 
que a sus cocheros. Lo grave es que coincidan.

Manuel ALCANTARA

Comienzan los rumores y las «listas»

C. D. PODRIA ENTRAR EN EL GOBIERNO
Madrid, 31 (Logos).— A lo largo de la tarde de ayer, Madrid fue un 

hervidero de reuniones, rumores y cábalas sobre la resolución de la cri
sis política abierta por la dimisión de Adolfo Suárez. Mientras éste 
mantenía a lo largo del día diversos contactos con los miembros del 
sector oficial que apoya la candiatura de Calvo Sotelo, éste se entrevis
tó al final de la tarde con el presidente del Congreso, Landelino Lavilla, 
quien como se sabe se abstuvo en la votación del Comité Ejecutivo 
que designó candidato de UCD a la Presidencia del Gobierno al hasta
ahora vicepresidente económico.

Los críticos han mantenido diversas 
reuniones para aglutinar su posición que, 
hasta el momento, según el Sr. A Izaga, 
permanece incólume, aunque todavía no 
han tomado posiciones sobrre si apoya
ran a Calvo So te lo en el acto de inves
tidura, caso de que fuera propuesto por 
el Rey. Democristianos, liberales y "tur
cos" siguen unidos en hacer un frente co
mún contra el "aparato" que quiere 
imponer a Calvo Solelo sin debate pre
vio en los órganos del partido.

mados criticos o regeneración istas y ase
gurar mayoría de votos a Calvo So telo en 
la investidura,

A estos efectos se dice que se podría 
haber propuesto ofrecer dos carteras a 
Coalición Democrática. Pero el secretario 
general de Alianza Popular Jorge Vers- 
trynge no lo ha confirmado ni desmenti
do. Señala que el Comité Ejecutivo de

TAMBIEN SE REUNIERON
LOS "MARTINVILLISTAS"

Por su parte el grupo martinvillista 
que aglutina a los ministros de Adminis
tración Territorial, Martin Villa, de la

Calvo Sotelo, podría ofrecer también 
una «cartera» a Roca Junyent

Función Pública, Martin Retortillo, de 
Obras Públicas, Sancho Rof, de Interior 
Rosón y de Trabajo, Pérez Miyares, se 
han reunido en un almuerzo en el Minis
terio de Administración Territorial con 
Pérez Llorca, Cabanillas, Fernández Or
dóñez, Arias Salgado y Abril Martorell, 
para coordinar criterios en torno a con
seguir la unidad del partido sobre Calvo 
Sotelo y el Gobierno que éste se propon
ga formar. Al parecer se trata también 
de formar un frente unido contra los lla-

AP se reunirá el próximo lunes y decidi
rán lo que proceda a la vista de las ofer
tas que haya en este momento. r

Tampoco se ha podido confirmar si , 
Roca Yunyent ha recibido también la j 
oferta de Calvo Sotelo de tener una Car
tera en el próximo Gobierno. Los votos 
de Coalición Democrática, Minoría Cata
lana que hoy comienza su congreso y los 
de UCD que se alineen con el aparato 
no parece que serian suficientes para ase
gurarle la investidura a Calvo Sotelo.
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